
❊ �سنع�ء /�سب�أ:
أعلن مستشار النمس��ا - رئيس الحكومة النمساوية 
الفري��د قوزنب��اور أن المنت��دى العالم��ي للح��وار بين 
الحض��ارات منح فخام��ة الرئيس علي عب��دالله صالح 
رئي��س الجمهورية جائزة حوار الحضارات بإعتباره من 
الزعماء أبطال الحوار بين الحض��ارات والثقافات خلال 

السنوات الماضية.
جاء ذلك في رسالة تسلمها فخامة الرئيس أمس من 
مستشار النمس��ا تضمنت دعوة فخامته للمشاركة في 
القمة الأولى للمنتدى العالمي للح��وار بين الحضارات 
المزمع انعقادها في العشرين من سبتمبر المقبل في 

فيينا.
وفيما يلي نصها:

صاحب الفخامة الرئيس علي عبدالله صالح
رئيس الجمهورية اليمنية

ف��ي عالم الي��وم أصبح ح��وار الحض��ارات والثقافات 
متطلبا أساسيا للتنمية الايجابية.

كما أن العلاقات بين الناس والدول والثقافات أصبحت 
أكثر تقاربا نتيجة العولمة الاقتصادية, وبينما التجارة 
والأس��واق المالية تتجاوز الحدود الثقافية والحضارية 

فان العديد يخشون فقدان الهوية الثقافية .
لقد ش��جعت النمس��ا حوار الحضارات والتفاهم بين 

الثقافات من اجل مواجهة تحديات المستقبل .
وقد تميزتم كقائد في هذا المجال واس��همتم في الجهود العالمية من اجل أقامة علاقات متناغمة بين الحضارات 
والثقافات على أساس الاحترام والتفاهم والتعاون, ولذلك يشرفني أن ابعث إليكم دعوة لحضور القمة الأولى للمنتدى 

العالمي بصفتكم حائزين على جائزة حوار الحضارات .
وستعقد القمة في العشرين من سبتمبر 2008في فيينا وسأكون مسرورا للترحيب بكم في هذه المناسبة لمواصلة 

الحوار الذي قد كنتم من إبطاله في الأعوام المنصرمة .
المخلص الفريد قوزنباور مستشار النمسا ورئيس الحكومة .

❊ �سنع�ء / مت�بع�ت :
أك��د مص��در ف��ي الكتل��ة 
البرلمانية للمؤتمر الش��عبي 
الع��ام الرف��ض القاط��ع لأي 
مساومات مسبقة على نتيجة 
الانتخابات بعيدا عن صناديق 
الاقت��راع وأن مج��رد التفكير 
في هذا الأمر هو التفاف على 
مش��روع الديمقراطي��ة الذي 

تنتهجه اليمن. 
وفي حين أكد المصدر بكتلة 
المؤتم��ر البرلمانية أن نتيجة 
الانتخابات البرلمانية المقرر 
أن تج��ري في اليم��ن )ابريل 
2009م( هي بيد الشعب وهو 
وحده ال��ذي يتحك��م فيها ولا 
تس��تطيع أي جهة مصادرتها 

اعتبر المس��اومة على نتيجة 
تل��ك الانتخابات مس��بقا أمراً 
غير أخلاق��ي . وقال: المؤتمر 
الش��عبي العام ي��درك أن من 
حق جميع الأحزاب أن تس��عى 
لإدارة انتخابي��ة نزيهة. وهو 
ما سعى إليه المؤتمر الشعبي 
الع��ام دائم��اً ، إلا أن الس��عي 
مس��بقا  النتيج��ة  لتقاس��م 
أم��ر يرفضه المؤتم��ر . وفي 
إش��ارة إلى أحقي��ة المقاطعة 
من قبل بعض الأحزاب أشار 
المصدر إلى كون المش��اركة 
في الانتخابات حقا لكل حزب 
ومواطن كذلك فان المقاطعة 
أيضا ح��ق ديمقراطي يكفله 
الدس��تور لأي ح��زب ولا تؤثر 

عل��ى  البع��ض  مقاطع��ة 
مش��اركة السواد الأعظم من 

أبناء الشعب .

❊ زنجب�ر/ عبدالله بن كده :
أكد الأخوان د. عبدالرحمن فضل الارياني وزير المياه والبيئة وأحمد بن أحمد 
الميسري محافظ محافظة أبين على عمق العلاقة التي تربط اليمن بجمهورية 
المانيا الاتحادية والتعاون المش��ترك في مختلف المجالات وما تقدمه المانيا من 

دعم لبلادنا في مجالات التعليم والمياه والصرف الصحي ومجالات أخرى.
جاء ذلك في اللقاء الذي جمعهما صباح أمس بالس��يد مش��يل كلورد الس��فير 
الألمان��ي بصنعاء أثن��اء زيارته لمحافظة أبي��ن وحضره الإخ��وة ناصر عبدالله 
الفضلي الأمين العام للمجلس المحلي بالمحافظة ومحمد حسين الدهبلي وكيل 
المحافظة وعدد من الإخوة المسؤولين في الهيئة العامة للموارد المائية والتربية 

والتعليم والمشروع اليمني الألماني ومنظمة GTZ للتعاون الفني الألماني .
وقد تم استعراض جملة من المشاريع والدعم الألماني لعدد من المجالات في 

محافظة أبين ومنها مجال الموارد المائية والدور الذي تلعبه

❊ المهرة / مت�بع�ت :
قال مصدر امني بمحافظة المهرة أن   كمية المخدرات التي تم العثور عليها أول 
من أمس والمقدرة بطن و59كيلواجراما تعود لطاقم اللنش الإيراني   »بيجاك«   
المكون من 11بحارا إيرانيا الذين ضبطوا في 15 - 2 - 2008م بمنطقة حصوين 
س��واحل المهرة ويحاكمون حاليا أمام المحكمة الجزائية المتخصصة بصنعاء , 
مش��يرا إلى أنه تم التوصل إلى الكمية التي كانت موضوعة بإحكام في جس��م 
اللن��ش بطريقة يصعب الوص��ول اليها وانه بعد عملية بح��ث دقيقة تم خلالها 
الاس��تعانة بخبراء من إدارة مكافحة المخدرات توصلنا إلى  المكان الذي وضعت 
فيه   بجانب اماكن التبريد في جسم اللنش ..  وأضاف : وجدنا المخدرات موضوعة 

في أكياس بلاستيكية   كل كيس فيه كيلو جرام من المخدرات

❊ �سنع�ء/ �سب�أ: 
قدمت الحكوم��ة اليابانية مس��اعدة لليمن بقيمة اربعة ملايي��ن دولار، وذلك 
لتعزيز جهود الحكومة اليمنية في تحسين الموارد المالية المستدامة والتخفيف 

من الفقر .
جاء ذلك في اتفاقية وقعها أمس عن الجانب اليمني نائب رئيس الوزراء للشؤون 
الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون الدولي عبد الكريم إسماعيل الأرحبي وعن 

الجانب الياباني السفير الياباني بصنعاء ماساكازو توشيكاجي.
وتقضي الاتفاقية بتقديم اليابان مساعدة غير مخصصة لمشروع بقيمة أربعة 
ملايين دولار تكرس لتعزيز جهود الحكومة اليمنية في تحسين الموارد المالية 

المستدامة والتخفيف من الفقر. 
وعقب مراسم التوقيع أشاد نائب رئيس الوزراء للشئون الاقتصادية بالحرص 
الذي تبديه الحكومة اليابانية على دعم مسيرة التنمية في اليمن، مؤكدا ان ثمة 
حرصا يمنيا مماثلا على تطوير وتوطيد علاقات التعاون القائمة والمس��تقبلية 

بين اليمن واليابان. 

❊ �سنع�ء/�سب�أ:
اك��د الاخ  عب��د رب��ه منصور ه��ادي ، نائب 
رئيس الجمهورية أن أمام نساء اليمن في هذه 
المرحلة الحاس��مة والحساسة مهام غاية في 
الأهمية لا تنحصر في تنفيذ البرامج النسوية 
المتخصصة، وإنما عليهن مسؤولية الإسهام 
في المشاركة الجدية الفاعلة لتوحيد الصفوف 
وفي بلورة وتجسيد الرؤية الوحدوية الراسخة 
في منظومة القضايا الوطنية التي تش��هدها 
الساحة الوطنية من اجل الوصول إلى مشارف 
متقدمة من بناء اليمن وتخليصه من الشوائب 

التي تحاول ان تعلق بمساراته.
جاء ذلك ف��ي الكلم��ة التي افتت��ح بها الاخ 
نائب الرئيس جلس��ات أعم��ال المؤتمر العام 
الثان��ي لاتحاد نس��اء اليمن التي ب��دأت امس 
بصنع��اء تح��ت ش��عار:)نحو تعزيز مش��اركة 

الم��رأة ف��ي جمي��ع مناح��ي الحي��اة سياس��يا 
واجتماعي��ا واقتصادي��ا وثقافي��ا وص��ولا إلى 

تنمية مستدامة(. 
واش��ار نائب رئيس الجمهورية الى ان قوى 
ظلامية وضلالية ومناطقية وتجزيئية تسعى 
الى اقحام نتوءاتها البغيضة في المسار الآمن 
والمثمر للتوجه��ات السياس��ية والاقتصادية 
والثقافية الحكيمة ليمن الإيمان والحكمة في 
س��عي ميئوس لإعاقة تقدم القطار الوطني 
الذي اختار وجهته وسكته وسار عليها بعنفوان 
وبانجازية وإدراك ، وقال:” وبالتأكيد لن توقفه 
كل تلك المساعي لمن اختاروا ان يخرجوا على 
الإجماع الوطني والثوابت الوطنية وسيصابون 
بالخسران والوهن والخذلان وسيرتدون على 
أعقابهم مندحرين يلعقون مرارة الانكسار”.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
تلقى فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله 
صالح رئيس الجمهوري��ة أمس اتصالا 
هاتفيا من أخيه فخامة الرئيس إسماعيل 
عم��ر جيلة رئي��س جمهوري��ة جيبوتي 
أطلعه خلاله على التطورات الجارية بين 
جيبوتي واريتري��ا ووجهة نظر جيبوتي 
إزائها بالإضافة إلى تطورات الأوضاع في 

منطقة القرن الإفريقي .
وجرى خلال الاتصال تناول العلاقات الأخوية 

بين البلدين وسبل تطويرها وتعزيزها.
وق��د أك��د فخامته عل��ى أهمي��ة حل 
الخلاف��ات بي��ن البلدي��ن الجاري��ن عبر 
الح��وار والتفاهم وبما يف��وت الفرصة 
على ح��دوث أي ص��راع لا يخ��دم الأمن 

والاستقرار والسلام في المنطقة .
وأج��رى فخامة الأخ الرئيس عل��ي عبد الله صالح رئيس 

الجمهورية أمس اتصالا هاتفيا بفخامة الرئيس اس��ياس 
افورقي رئيس دولة ارتيريا،

❊ وا�سنطن/مت�بع�ت/وك�لات:
كشفت مصادر إعلامية عن 
جوانب م��ن المطالب العراقية 
والأمريكي��ة الت��ي تضمنته��ا 
بي��ن  الجاري��ة  المفاوض��ات 
الطرفي��ن للتوصل إلى اتفاق 
أمن��ي طوي��ل الأم��د يرب��ط 
البلدي��ن، وال��ذي أعل��ن وزير 
الخارجي��ة العراقي هوش��يار 

زيباري أمس الاثنين أنه سيتم 
التوقيع عليه بعد نحو شهر.

وأكد زيباري أن المفاوضات 
بش��أن الاتف��اق بي��ن العراق 
والولايات المتحدة »لم تمت«، 
متوقع��اً أن يت��م التوقيع على 
بنوده ف��ي نهاية ش��هر يوليو 

.2008
أما عن البنود التي يناقشها 

الطرف��ان، فق��د نقل��ت قن��اة 
العربية الفضائية عن »مصادر 
خاص��ة«، جانباً م��ن المكالمة 
الهاتفي��ة الت��ي ج��رت بي��ن 
المالكي والرئي��س الأمريكي 
جورج بوش قب��ل أيام، والتي 
ناقش فيها الرئيسان الاتفاقية 

الأمنية.

أول ما أبدأ أتساءل ماذا تريد المرأة في هذه الحياة المجحفة لها.. 
فنجد العديد منهن ممن تطرب لكلمة وتجري خلف الكلمات وتقع 
في الهاوية ونجد منهن من تتكلم مع أكثر من شخص تتحدث إليهم 
وترتاح لأنها تبحث عن شيء ضاع في زحمة الحياة !! أو أنانية الرجل 
وعجزه عنها بلفتة مزيفة أو حب الذات عنده تجده يسطر كلماته 
للإغواء فقط أو إشباع رغبة سوداء .. وعندما تطالب بأن يهتم بها أو 

يحسسها بأبسط شيء يشعرها أنها له أو أنها الجزء الآخر منه تظهر 
عنجهية الرجل .. مبرراً أنه يريد الراحة معها فوجد النكد .. متناسياً أنها 

إنسان يبحث عن الحب والصدر العطوف ..

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية

التفاصيل ص15

التفاصيل ص3

❊ �سنع�ء/ بليغ الحط�بي:
يعقد الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة يومي 
الس��بت والأحد المقبلين اللقاء الس��نوي الس��ابع 
لمناقشة العلاقة القائمة بينه وبين الجهات الأخرى 
المعنية بحماية المال العام ومكافحة الفس��اد في 
البلاد.. وفي تصريح ل�»14 أكتوبر« قال الأخ أحمد 
الهمداني وكيل الجهاز المركزي للرقابة المساعد 
إن اللقاء الذي س��يجمع مس��ؤولي الجه��از وهيئة 
مكافحة الفساد والنيابات والمحاكم ووزارتي العدل 

علاقة أجهزة مكافحة 
الفساد في اليمن في 

نقاش مستفيض السبت

الوحدة الحقلية بحجة تنظم 
دورة لتحديث وتحسين 

إدارة المياه الجوفية 

إعداد دراسات جيوفيزيائية لمنابع المياه الساخنة المشهورة
❊ �سنع�ء / فريد مح�سن علي :

أكد الأخ /عبده مهدي صلاح مدير 
ع��ام الاس��تثمار وتنمي��ة المناطق 
الس��ياحية أن العمل ج��ار حالياً في 
إطار توجه��ات وزارة الس��ياحة نحو 
تنمي��ة وتطوي��ر المنتج الس��ياحي 
والمتمث��ل ف��ي الس��ياحة الداخلية 

وس��ياحة المدن السياحية الطبيعية 
والبيئية ، وهناك تركيز على سياحة 
المغامرات وسياحة الرياضة البحرية 

وكذا الصحراوية والريفية.
ف��ي تصري��ح  وأوض��ح ص��لاح 
ل�”14أكتوبر” أن الخطة المستقبلية 
قائم��ة عل��ى أس��اس إب��راز أنماط 

سياحية جديدة بالنظر إلى ما تملكه 
اليمن من مقومات متنوعة.

وأش��ار إلى أن الس��ياحة العلاجية 
واحدة من تلك المقوم��ات الحيوية 
بالنظر إلى تع��دد المنابع الطبيعية 

للمياه الكبريتية
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التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 
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تنطلق يوم غد على صالة )22 مايو( ألدولية بالعاصمة صنعاء 
فعاليات البطولة العربية العسكرية الثالثة لمنتخبات التايكواندو 

التي تحتضنها بلادنا ممثلة بدائرة الرياضة العسكرية التي 
العام  الاتحاد  رئيس  منصر  موفق  ركن  العقيد  يديرها 

للتايكواندو خلال الفترة من )16 - 21( يونيو الجاري 
السعودية–    ( عربية  دول��ة  عشرة  ث��لاث  بمشاركة 
 – – سوريا  الكويت   – البحرين   – قطر  الإم���ارات– 

فلسطين– الأردن – ليبيا- تونس – المغرب – الجزائر– 
إضافة إلى بلادنا مستضيفة البطولة (.

يعاني الصحفيون الكثير من الغبن والتهميش 
وهذه المرة ليس من السلطة أو من جهات صنع 
القرار إنما من نقابتهم التي من المفترض أن تكون 

هي من تصون حقوقهم وتدافع عنها .
الرابع  العام  المؤتمر  انعقاد  أمام  الآن  ولأننا 
لنقابة الصحفيين فقد رصدنا هموم الصحافيين 

ولمسنا معاناتهم التي تنوعت من شخص إلى آخر وتعددت آمالهم التي قالوا إنها لم 
تتحقق طوال المؤتمرات السابقة في الوقت الذي تعد فيه قيادة النقابة مراراً وتكرارا 

بمراجعة ملفات العضوية وتحسين أوضاع الصحفيين .

غداً ..  انطلاق البطولة العربية العسكرية للتايكواندو في صنعاءالمحمول خطر على الأطفال ! المرأة تبحث عن الحب والحنانصحافيون يرصدون همومهم ومعاناتهم على أعتاب  المؤتمر الرابع لنقابتهم
ن��داء عبر  وج��ه عشرون عالما 
ديمانش  دو  جورنال  لو  صحيفة 
التى  المخاطر  ض��د  الفرنسية 
يشكلها الهاتف المحمول ولا سيما 
الثانية  سن  دون  الأطفال  على 

عشرة.
ويتضمن النداء الذى أشرف عليه 
دافيد سيرفان- شريبر استاذ علم 

النفس فى جامعة بيتسبرغ، عشر توصيات رئيسية.
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❊ حجة/عبدالوا�سع راجح:
 اختتم��ت أمس بمديرية عبس محافظة حجة دورة تدريبية في مجال تحديث 
وتحسين ادارة المياه الجوفية في اغراض الري نظمها -على مدى أسبوع-  الوحدة 
الحقلية لمش��روع الحفاظ على المي��اه الجوفية والتربة – التاب��ع لوزارة الزراعة 

والري .
وهدفت الدورة التي شارك فيها نحو ) أربعة وعشرين ( مزارعا ، بمديرية عبس 
إلى تعريف المش��اركين بجملة من المفاهيم والمهام الفني��ة والادارية المتعلقة 
بأهداف مش��روع الحفاظ على المياه الجوفية والتربة، ودوره في تحديث وتطوير 
البناء المؤسسي ومراقبة المياه ، ورفع مستوى الوعي المائي والبيئي لدى المزارعين 

، إلى جانب إكساب المشاركين مهارات فنية ومهنية حول وسائل

الأكوع : الحوار م��ع المعارضة يجب أن يكون 
ضمن الدستور والقانون وليس خارجاً عنهما

البرلمان يدرس مقترحات تعديل بشأن تشكيل اللجنة العليا للانتخابات

❊ الحوطة / ع�دل ق�ئد:
النقيب  محسن  الأخ  دع���ا 
التدقيق  إل��ى  لحج  محافظ 
الخاصة  البيانات  وض��ع  عند 
بالموازنات التخصصية لكل من 
موازنات المرتبات وما في حكمها 
والبرنامج الاستثماري والإيرادات 

والنفقات التشغيلية.
وكانت لجنة الموازنة التقديرية 
لعام 2009م في اجتماعها أمس 
النقيب  محسن  الأخ  برئاسة 
محافظ لحج وبحضور الأخ علي 
حيدرة ماطر  أمين عام المجلس 
المحلي قد أقرت تشكيل لجان 

إعداد الموازنة للمحافظة.
وكان الاجتماع قد شدد على 
وبحسب  بالبيانات  الاهتمام 

الاحتياجات المطلوبة.
م��دراء  المحافظ  الأخ  ودع��ا 
عموم المديريات ومدراء عموم 
مكاتب ال���وزارات إل��ى تقديم 
الاستثماري   البرنامج  مشروع 
إلى الاجتماع القادم لمناقشته 
الفعلية  ال��م��ؤش��رات  ووض���ع 
للموازنات وتجنب الأخطاء التي 
لازمت موازنة العام الماضي كما 

❊ ال�س�لع/ مثنى الح�سوري:
استعرض المكتب التنفيذي في 
محافظة الضالع خلال اجتماعه 
أمس برئاسة محافظ محافظة 
ال��ض��ال��ع/ علي ق��اس��م طالب 
للمحافظة  الختامي  الحساب 
واتخذ  2007م  المالي  للعام 
إزاءه الإج��راءات اللازمة لرفعه 
لمناقشته  المحلي  للمجلس 

وإقراره خلال دورته القادمة.
وأشار التقرير الختامي لموازنة 
للمحافظة  المحلية  السلطة 
من  والمقدم  الماضي  للعام 
إلى  بالمحافظة  المالية  مكتب 
الفعلية  ال��م��وارد  إجمالي  أن 
للمحافظة بلغ 6 مليارات و257 مليوناً 
و 992 ألف ريال بزيادة 26 % وبلغ 
إجمالي الدعم المركزي الجاري 
العام  نفس  خ��لال  للمحافظة 
من إجمالي الموازنة 5 مليارات 
و 537 مليوناً و 687 ألف ريال 
وبنسبة زيادة عن المقابل 24 % 
ويمثل النفقات التشغيلية للباب 

الأول والثاني 

أمريكا تطالب التحكم بأجواء العراق 
وإقامة 348 موقعاً عسكرياً

قوى ظلامية وضلالية ومناطقية تسعى يائسة إلى إعاقة تقدم المسار الوطني رئيس الجمهورية يدعو إلى حل الخلافات بين جيبوتي واريتريا عبر الحوار والتفاهم

مناقشة أوجه الدعم الألماني في أبين

مصدر أمني :الكمية المضبوطة تعود ل� )11( إيرانيا ضبطوا في فبراير الماضي

اليابان تقدم لليمن مساعدة بقيمة أربعة ملايين دولار

الأكوع

الرئيس اسياس افورقي الرئيس اسماعيل جيلة

محافظ لحج يدع��و إلى التدقيق 
في البيانات لدى إعداد الموازنة

تنفي��ذي الضال��ع يس��تعرض الحس��اب 
الختامي للمحافظة للعام المالي 2007م

نائب الرئيس في افتتاح أعمال المؤتمر العام لاتحاد نساء اليمن:

مدير عام الاستثمار وتنمية المناطق السياحية ل� »14 أكتوبر«:

العثور على طن و59 كجم مخدرات في )لنش( قبالة المهرة
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>>2

❊ �سنع�ء/�سب�أ:  
اقر مجلس النواب احالة المقترحات والتصورات 
المقدمة من الاعضاء ح��ول تعديل بعض مواد 
القانون رقم 13 لسنة 2001م بشان الانتخابات 
العام��ة والاس��تفتاء وتعديلات��ه ال��ى اللجن��ة 
المختصة لدراس��تها وصياغته��ا بصورة دقيقة 

وقانونية وتقديم نتائج ذلك للمجلس.
واتخ��ذ مجلس النواب هذا القرار في جلس��ته 
امس برئاس��ة الاخ يحيى علي الراعي ، رئيس 
المجلس وذلك ف��ي ضوء مناقش��ات ومداولات 
اعضاء المجلس حول مشروع التعديلات المتعلقة 

بتشكيل اللجنة العليا للانتخابات.      
م��ن جه��ة اخرى اق��ر المجل��س تقري��ر لجنة 
الق��وى العامل��ة والش��ؤون الاجتماعية بش��ان 
نقابة عمال الش��حن والتفريغ بمين��اء الحديدة 
وكل��ف اللجنة المعنية بمتابع��ة تنفيذ توصيات 
المجلس للحكومة بهذا الشأن والتي تناولت الزام 
الشركات الملاحية من خلال وزارة النقل بسداد 
مستحقات عمال الش��حن والتفريغ وفقا للوائح 

والقرارات الخاصة بتعرفة اجور عمال الش��حن 
والتفريغ في الموانئ اليمنية وموافاة المجلس 
بما تم اتخاذه خلال مدة أقصاها ثلاثة اشهر من 
تاريخ اقرار المجل��س لهذا التقرير وإلزام وزارة 
النقل بالاس��راع ف��ي معالج��ة أوض��اع العمالة 
الحالية بميناء الحديدة وفقا للقوانين والقرارات 
النافذة والحالات المماثلة وكذا السلطة المحلية 
بمحافظة الحديدة بالعم��ل على تنفيذ الأحكام 
الش��رعية الصادرة بشأن الزام بعض الشركات 
الملاحي��ة العاملة في اطار المحافظة بتس��ليم 

المستحقات المتأخرة لديها للعمال .
وحثت التوصيات الس��لطة المحلية بمحافظة 
الحديدة بالعمل على تنفيذ المبادرة التي طرحت 
على اللجنة خلال نزولها الميداني وذلك بالاسراع 
في تسليم التعويضات المناسبة ل� )866( عاملا 
من العج��زة والمتوفين عل��ى ان توف��ر المبالغ 
الخاصة بتلك التعويضات من موازنة الس��لطة 
المحلية بالمحافظة والشركات الملاحية، والجهات 

الحكومية ذات العلاقة .

رئيس النمسا : تميزتم كقائد في الإسهام بالجهود العالمية من أجل علاقة الاحترام والتفاهم والتعاون بين الحضارات
المنتدى العالمي للحوار يمنح رئيس الجمهورية جائزة حوار الحضارات

الكشف عن تفاصيل حوار المالكي وبوش حول الاتفاق الأمني

فيما تؤكد كتلة المؤتمر أن مقاطعة )المشترك( ليست جديدة وبدأت برفض دستور دولة الوحدة ناقش تعديل بعض مواد قانون الانتخابات والاستفتاء

البن��ك الدول��ي يش��يد بتقدم 
اليمن في أجندة الإصلاحات

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أش��اد المدير التنفيذي لش��ؤون 
ال��دول العربي��ة بالبن��ك الدول��ي 
الدكتور ميرزا حسن بالتقدم الذي 
أحرزته الحكومة اليمنية على صعيد 

تنفيذ أجندة الإصلاحات .
وقال في رسالة بعثها لفخامة الأخ 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس  
الجمهورية  :» ساعدتنا زيارة اليمن 

2<<2<<مؤخرا في فهم 
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❊  فيين�- كلاجنفورت/ 
رويترز: 14اكتوبر/ 

حققت المانيا الفوز 
عل��ى النمس��ا بهدف 
دون رد س��جله القائد 
ماي��كل ب��الاك م��ن 
تس��ديدة صاروخي��ة 
من ركلة حرة لتحجز 
دور  ف��ي  مكانه��ا 
الثمانية بكأس الأمم 
الأوروبية 2008 لكرة 
الق��دم ي��وم أم��س  

الاثنين.
وس��دد ب��الاك كرة 
قوي��ة ف��ي المرم��ى 
النمساوي في الدقيقة 
49 بعدما عانت ألمانيا 
في محاولاتها اختراق 

الدفاع النمساوي.
واحتلت ألمانيا المركز 

الثان��ي ف��ي المجموع��ة الثاني��ة وراء كرواتيا 
وس��تلتقي ف��ي دور الثماني��ة م��ع البرتغ��ال 
متص��درة المجموع��ة الأول��ى ف��ي ب��ال يوم 

الخميس المقبل.
وودعت النمس��ا النهائيات لتلحق بسويس��را 
ش��ريكتها في الاس��تضافة التي س��بقتها في 

الخروج من دور المجموعات.
وفي المب��اراة الأخرى  أح��رز المهاجم ايفان 
كلاس��نيتش هدفا ف��ي مطلع الش��وط الثاني 
ليمنح كرواتيا الفوز بنتيجة -1صفر على بولندا 
وتحقق انتصارها الثال��ث من مبارياتها الثلاث 

بالمجموع��ة الثانية في كأس الأمم  الأوروبية 
2008 لكرة القدم أمس  الاثنين.

وجاء هدف كلاسنيتش في الدقيقة 53 عندما 
حول تمريرة عرضية من دانييل برانيتش الى 

داخل الشباك.
ودفعت كرواتيا التي ضمنت صدارة المجموعة 
قبل المباراة بتش��كيلة معظمها من اللاعبين 
الاحتياطيين وستواجه تركيا في دور الثمانية 

يوم الجمعة المقبل.
وخرجت بولن��دا من النهائي��ات بعدما تذيلت 

المجموعة برصيد نقطة واحدة.

ألمانيا تنضم إلى كرواتيا في دور الثمانية بكأس أوروبا
النمسا وبولندا تودعان البطولة

هدف بالاك يقود المانيا إلى دور الثمانية ويخرجها من حسابات التوازنات
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ملحق  م�شاعل -247558

باخت�سار

أثار الإجراء الذي  اتخذه الدكتور / 
رشاد العليمي نائب رئيس الوزراء 
أمس  والأم���ن  الداخلية  ل��ش��ؤون 
بإغلاق كافة المحلات التي تقوم 
بين  كبيراً  ارتياحاً  الأسلحة  ببيع 

أوساط المواطنين.
ومن شأن إجراء كهذا أن يضع حداً 
للكثير من الخسائر التي تلحق بأرواح 

المواطنين جراء اقتناء السلاح.
ومهما كانت مبررات معارضي هذا 
الإجراء فإنها واهية باعتبار أن للبلد 
الكفيلة  المسلحة  وقواتها  أمنها 

والجديرة بالدفاع عن سيادتها.
وبنظرة إلى ما نخسره من أرواح 
وأعمال  المسلحة  الظواهر  ج��راء 
التقطع والثأر العقيمة فإننا جميعاً 
سنجد أن القرار كان صائباً ويحتاج 
إلى المزيد من التفاعل مع تنفيذه.

محمد عبد�لله  �أبو ر�أ�س

❊ ت�شوير وتعليق/ علي الدرب:
بقاء هذه الهضبة الواقعة بمحاذاة طريق العقبة باتجاه مدينة المعلا بوضعيتها الحالية يجعلها عرضة للبسط أو الصرف لمشروع استثماري غير 
جاد ، في حين انه لو جرى التفكير بهدوء ودون استعجال يمكن التوصل الى مشروع لتطوير الهضبة وتحويلها الى متنزه للمواطنين مع تخصيص 
موقف للسيارات فيها ، وبذلك تصبح مزارا للمواطنين والسياح يتيح لهم مشاهدة لوحة طبيعية جميلة تجمع بين الجبل والمساحة المزروعة 

بالأشجار الخضراء والمباني المقابلة ومن الخلف يمتد البحر سياجا يحيط بمحتوى تلك اللوحة. 

�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

نبيل علي اأنعم 

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..
بشقيه التشريعي والرقابي بما يؤدي 
إلى الإس��راع بالدف��ع بعجل��ة التنمية 
الاقتصادية والسياس��ية والاجتماعية 

خطوات إلى الأمام.

فيما تؤكد كتلة..
وتمنى المصدر بكتلة المؤتمر على 
بعض أعض��اء كتل أحزاب المش��ترك 
أن يعوا نصوص الدستور جيدا والتي 
تخول لمجلس النواب دون غيره بإصدار 
القوانين أو تعديلاتها ، وقال : ولا نعرف 
أي مؤسسة أخرى غير البرلمان لها الحق 
في إقرار مشاريع القوانين وتعديلاتها 
. وأض��اف: ومن المهم ج��دا لمن يتابع 
تصريحات قيادات المشترك وكتله أن 
يعرف كيف أن ممارسة مجلس النواب 
لمهامه في تعدي��ل القوانين أمر غير 
دس��توري حس��ب بيانات المش��ترك . 
وفيما عبر المص��در عن احترامه لرأى 
بع��ض أعض��اء كت��ل المش��ترك في 
مقاطعتهم لجلسات البرلمان . ذكرهم 
بأنها ليس��ت المرة الأولى ، مشيرا في 
ه��ذا الصدد إل��ى مقاطعتهم نحو 40 
مرة لجلس��ات البرلمان خلال السنوات 
الماضية ، ذكر منها مقاطعة كتل هذه 
الأحزاب جماع��ات وف��رادى التصويت 
على دستور دولة الوحدة . ومقاطعتهم 
التصويت على المواد الخاصة بإعطاء 
المرأة حقوقها السياسية كاملة كأخيها 
الرجل. منوها إل��ى مقاطعتهم كذلك 
لقان��ون توحي��د التعلي��م ومقاطع��ة 
التصويت على قانون مكافحة الإرهاب 
وغسيل الأموال والتصويت على قانون 
مكافح��ة الفس��اد وكذا جلس��ة اختيار 
أعضاء الهيئة الوطنية العليا لمكافحة 
الفس��اد ، لافتا كذلك إلى مقاطعتهم 
الخاصة بإق��رار الخط��ط الاقتصادية 
الهامة والمش��اريع الإس��تراتيجية في 
الطرق والكهرباء والقروض التي ترفد 
التنمية بالمشاريع . وقال: حتى بعض 
اتفاقيات ترس��يم الحدود م��ع جيراننا 
تمت مقاطعتها ، ولان غياب 40 أو 35 
عضوا لا يؤثر على عمل البرلمان الذي 
يتكون من 301 عضواً أش��ار المصدر 
إلى اس��تمرار الحياة واس��تمرار دوران 
عجلة التنمية إلى الأمام . قائلا: وهذا 
ما س��يحدث الآن ومستقبلا ، مؤكدا أن 
عجل��ة الديمقراطية والتط��ور والنمو 
لن تعود إل��ى الوراء مطلق��ا . وأضاف 
المصدر: ولاش��ك أن المؤتمر الشعبي 
العام قبل حصول��ه على الأغلبية كان 
يضط��ر للتعامل م��ع بعض أس��اليب 
الابت��زاز الت��ي كان��ت تنتهجه��ا تل��ك 
الأحزاب ، إلا انه بعد انتخابات 1997م 
وحصوله عل��ى الأغلبية لم ولن يقبل 
أي ابتزاز من أي نوع . وأكد المصدر أن 
على المشترك إدراك أن الديمقراطية 
هي أن يحكم صاح��ب الأغلبية وينفذ 
برامجه التي نال الثقة بموجبها وعلى 
الأقلي��ة أن تحت��رم ذلك وممارس��تها 
المعارض��ة لا يمنع الأغلبية من القيام 
بواجباته��ا وإقرار ما تراه مناس��باً من 
القوانين وعدم ممارس��تها لهذا الحق 
لا يجعل للديمقرطي��ة ولا للانتخابات 
أي معنى . وجدد المصدر تأكيد موقف 
المؤتمر المعلن حول ضرورة الالتزام 
بالدستور والقانون باعتبارهما مرجعية 
الجميع، مؤكداً على أن البرلمان سوف 
يمضي قدماً في إنجاز مهامه الوطنية 
بموجب الدس��تور ولن يقصر في أداء 
واجب��ه من أج��ل اس��تكمال الإجراءات 
الدس��توري  بالاس��تحقاق  الخاص��ة 
والديمقراط��ي اله��ام والمتمث��ل في 

وأش��ارت المص��ادر إل��ى أن إجابات 
الرئي��س الأمريكي والوفد المفاوض 
لم تتضمن أية وع��وداً بتحقيق هذه 
الأم��ور، وإنما وعد بدراس��ة الطلبات 
فقط، وتحديداً ما يتعلق بالعقوبات. 
إذ ق��ال الرئيس الأمريكي إن في هذا 
الموضوع »الكثير من التفاصيل« التي 

تحتاج للبحث والدراسة.
في المقابل قدّم الوفد الأمريكي، 
الذي يرأس��ه الس��فير الأمريكي في 
العراق ريان كروكر، مسوّدة مطالب 
تضمن��ت الموافقة على بناء س��جون 
ومعتقلات بإش��راف وإدارة أمريكية، 
والسماح للإدارة الأمريكية بمكافحة 
الإرهابيي��ن  وملاحق��ة  الإره��اب 

بالطريقة التي تراها مناسبة. 
كما طالب ب��وش بحصانة قضائية 
للقوات الأمريكية والش��ركات، خلال 
وخارج أوقات الدوام الرس��مي، فضلا 
ع��ن ع��دم تفتي��ش البري��د الخاص 
بالق��وات الأمريكية، ولا حتى الاطلاع 
على مضمونه، مهما كان حجمه، وإن 
كان البريد على شكل سيارة أو طائرة 
أو غيره��ا. كم��ا طال��ب الأمريكي��ون 
بإقامة 348 موقعاً عس��كرياً )وليس 
قواع��د عس��كرية(، عل��ى أن يك��ون 
بعض هذه المواقع س��رية. كما طلب 
الأمريكي��ون أن يك��ون لقواتهم حق 
إشراك جيوش أجنبية، من دول أخرى، 
ف��ي عملياته��م داخل الع��راق، وحق 
استخدام الفضاء العراقي من الأرض 
وحتى ارتفاع 29 أل��ف قدم، ما يعني 
حق الس��يطرة على الملاحة الجوية، 
إضافة إلى حق استخدام كل الموانئ 
البحري��ة والجوية للق��وات الأمريكية 

وحتى الجيوش الحليفة المشاركة.
وتحدث��ت مص��ادر أخرى ع��ن بنود 
س��رية إضافي��ة، ل��م تك��ن ضم��ن 
المسودتين الأمريكية والعراقية، من 
أهم م��ا تتضمنه إعط��اء حق تدريب 
وتجهيز الق��وات العراقية، وأيضا حق 
إصدار الأوامر لمدة 10 سنوات وأيضا 
الحص��ول عل��ى نف��س الامتي��ازات 
والتجهي��ز  بالتدري��ب  والحق��وق 
وإص��دار الأوامر فيم��ا يتعلق بأجهزة 
الاس��تخبارات وذلك لمدة 10 سنوات 
أيض��ا. إلا أن هذه المص��ادر لم تحدد 
أي��اً من أجه��زة الاس��تخبارات الحالية 
)الأم��ن الوطني أو القوم��ي، أو ما إذا 
كان المقصود بها دائرة الاستخبارات 
التي يترأسها عبد الله الشهواني التي 
ترفض الحكومة العراقية دمجها في 
مؤسس��ات الدول��ة كونها غي��ر تابعة 

لهرميتها الإدارية والمالية حاليا(. 
ورغ��م أن هذه النص��وص لم يتم 
الاتف��اق عليه��ا، إلا أن المعلوم��ات 
تشير إلى إدراجها ضمن ما بات يعرف 
بالخطة »أل��ف«، أو المس��ودة الأولى 
التي سحبت فيما بعد، وأعلن المالكي 
م��ن عم��ان أواخ��ر الأس��بوع الفائت 
أن المفاوض��ات بش��أنها وصل��ت إلى 

الطريق المسدود.
 

العثور على طن..
لافت��ا إل��ى ان��ه ت��م تحري��ز الكمية 
المضبوطة م��ن قبل القض��اء . وكان 
العميد خالد مطه��ر الرضي مدير عام 
مكافح��ة المخ��درات ب��وزارة الداخلية   
قال في تصريحات صحفية أن الكمية 
المضبوطة تعتبر الثانية خلال 10 أيام 
بعد الكمية السابقة والتي بلغت 1700 
كيلو جرام من المخدرات، واتضح من 
خلال التحقيقات والمعلومات أن الكمية 

 رئيس الجمهورية يدعو..
جرى خلاله تناول التطورات الجارية 

بين ارتيريا وجيبوتي.
حي��ث أك��د الأخ رئي��س الجمهورية 
ح��رص اليم��ن عل��ى أهمي��ة أن تحل 
المشكلة القائمة بين البلدين الجارين 
جيبوتي وارتيريا عبر الحوار والتفاهم 
وتجن��ب أي تصعي��د بينهم��ا لا يخدم 
مصلحة البلدين وأمنهما واستقرارهما، 
ويضر بالأمن والاستقرار والسلام في 

المنطقة .
كما جرى خلال الاتصال بحث العلاقات 
الثنائي��ة بين البلدي��ن والتطورات في 

منطقة القرن الإفريقي .

البنك الدولي يشيد..
مق��دار التحديات الت��ي تواجه البلاد 
وإدراك جهود الحكومة في تنفيذ أجندة 

الإصلاحات«.
وأضاف :« لقد اس��عدنا التقدم الذي 
أحرز والت��زام الحكومة تحت قيادتكم 

في مواصلة الإصلاحات الشاملة«.
وتابع قائلا:« اتفهم معكم  يا فخامة 
الرئي��س _  طبيع��ة التحدي��ات الت��ي 
تواجه التنمية في الجمهورية اليمنية, 
خصوص��ا في ظ��ل الإرتف��اع العالمي 

لأسعار المواد الغذائية«.
وأكد المدير التنفيذي لشؤون الدول 
العربية في ختام رسالته التزام البنك 
الدولي بمواصلة دع��م جهود التنمية 

والإصلاحات في اليمن.

ناقش تعديل بعض..
وألزم��ت توصي��ات المجل��س وزارة 
الش��ئون الاجتماعي��ة وبالتنس��يق مع 
وزارة النق��ل والتأمين��ات الاجتماعي��ة 
بسرعة اصدار اللوائح المنظمة لعمال 
الشحن والتفريغ تنفيذا لنص المادة)4( 
فقرة)ب( من القانون رقم 26 لس��نة 
91م الخ��اص بالتأمينات الاجتماعية ، 
كما ألزمت الشئون الاجتماعية والعمل 
بمراجع��ة ومعالج��ة أوض��اع صندوق 
الضم��ان الاجتماع��ي الخ��اص بعمال 
ميناء الحديدة طبقا للقوانين النافذة .

وناقش المجلس تقرير لجنة الزراعة 
والري والثروة الس��مكية بش��أن نتائج 
زيارته��ا الميداني��ة لمش��روع التنمية 
الريفي��ة بالمش��اركة بمحافظة ذمار 
وأقر إعادة التقرير إلى اللجنة المعنية 
لمزيد من الدراسة مع الجانب الحكومي 
ومعرفة ما ت��م تنفيذه م��ن توصيات 

وتقديم نتائج ذلك إلى المجلس.
إلى ذلك أقر المجل��س ان يدرج في 
ج��دول اعمال��ه تقري��ر لجن��ة الصحة 
العامة والس��كان حول مشروع قانون 

الصحة العامة.
جلس��ة المجلس حضرها الاخ خالد 
عبدالوه��اب الش��ريف وزير مجلس��ي 
الن��واب والش��ورى وحس��ين الهي��ج ، 
الأمين العام لمحلي الحديدة ، واستهلها 
المجلس باستعراض محضره السابق 
ووافق عليه ، وسيواصل مجلس النواب 
أعماله صباح اليوم الثلاثاء بمشيئة الله 

تعالى.
كم��ا حض��ر جانبا م��ن أعم��ال هذه 
ال��دول  الجلس��ة ممثل��و ع��دد م��ن 
والمنظم��ات المانح��ة للإط��لاع عل��ى 
تجرب��ة العمل البرلمان��ي ، حيث رحب 
بهم رئيس المجل��س ، مؤكدا أهمية 
التواص��ل بم��ا يخ��دم تعزي��ز أوج��ه 
التعاون بين اليمن والبلدان والمنظمات 
المانحة باتجاه دعم وترسيخ التجربة 
الديمقراطية وتطوير العمل البرلماني 

إجراء الانتخابات النيابية القادمة وفي 
موعدها المحدد.« 

وكان الأخ عبد الرحمن الأكوع القائم 
بأعمال الأمين العام للمؤتمر الشعبي 
الع��ام ق��د التق��ى أمس الس��يد “جيل 
جوتيه” س��فير الجمهورية الفرنسية 
بصنع��اء، حي��ث ت��م خ��لال اللق��اء 
مناقشة العديد من القضايا والعلاقات 
الثنائية المتميزة بين اليمن وفرنس��ا. 
وأش��اد الس��فير الفرنس��ي بالتجربة 
الديمقراطية لليم��ن. معبراً عن دعم 
فرنس��ا لليم��ن خاص��ة وأن فرنس��ا 
ستتس��لم رئاس��ة الاتح��اد الأوروب��ي 
بداي��ة يوليو الق��ادم. مؤك��داً حرص 
بلاده والاتحاد الأوروبي على استقرار 
اليمن ووحدته، مش��يرا إلى أن أوروبا 
تنظ��ر لليم��ن كبل��د اس��تراتيجي في 
المنطقة . وأش��ار الس��فير الفرنسي 
بصنع��اء إل��ى الانتخاب��ات الرئاس��ية 
والمحلي��ة والت��ي ش��هدتها اليمن في 
ال�20 من س��بتمبر 2006م. مش��يراً 
إلى أن وفد الاتحاد الأوروبي الذي قام 
بزيارة اليمن الأسبوع الماضي قدم 5 
ملايين يورو للعملية الديمقراطية في 
اليمن، مؤكداً استعداد الاتحاد الأوروبي 
تدريب وتأهيل الكوادر الفنية للعملية 
الانتخابية. منوهاً إلى ضرورة مشاركة 
جميع الأحزاب السياس��ية في العملية 
الديمقراطي��ة وإثرائه��ا م��ن خ��لال 
المش��اركة ف��ي الانتخاب��ات النيابي��ة 
القادمة، وإن عدم المشاركة هو قرار 
بإقصاء الحزب من والحياة السياسية.

ونوه إل��ى أن دع��وة المؤتمر للحوار 
دلي��ل إيجابي عل��ى نهجه يس��تدعي 
من الأحزاب الأخرى التجاوب الإيجابي 
م��ع ه��ذه الدع��وة. وكان عبدالرحمن 
الأكوع اس��تعرض للس��فير الفرنسي 
المس��تجدات الجدي��دة على الس��احة 
السياس��ية بش��أن الإعداد والتحضير 
للانتخاب��ات النيابية والت��زام المؤتمر 
بالحوار كنهج ديمقراط��ي ،مؤكداً أن 
الحوار مع الأحزاب السياسية المعارضة 
يج��ب أن يكون عل��ى قاع��دة الثوابت 
الوطنية وضم��ن الدس��تور والقانون 

وليس خارجاً عنهما.
وش��دد على ح��رص المؤتم��ر على 
الاستعانة والأخذ بالتوصيات المقدمة 
من الاتحاد الأوروبي للعملية الانتخابية 
ضمن القواني��ن وخصوصية المجتمع 

اليمني.

الكشف عن تفاصيل..
خ��لال الاتص��ال، ط��رح المالك��ي 
المطالب العراقية على ش��كل أسئلة 
وجهه��ا للرئي��س الأمريك��ي، وه��ي 
المطالب التي عرضها الوفد العراقي 
المفاوض الذي يترأسه نائب الرئيس 
العراق��ي بره��م صال��ح على ش��كل 

مسودة على الوفد الأمريكي.
وتضمنت أسئلة المالكي استفسارات 
عن إمكانية تعه��د الجانب الأمريكي 
بالدفاع عن الع��راق في حال تعرضه 
لأي ع��دوان خارج��ي، وه��ل تتعه��د 
الولاي��ات المتح��دة بإخ��راج الع��راق 
من س��لطة البن��د الس��ابع. وفي حال 
إخراج العراق من حالة البند الس��ابع، 
ه��ل تتعه��د أمري��كا بالعم��ل عل��ى 
إنهاء العقوبات عن الع��راق، والعمل 
على ترتيب قضي��ة التعويضات التي 
أقرتها الأمم المتحدة، وألزمت العراق 
بدفعها، والتي تجاوزت ترليون دولار 
أميركي بموجب قرارات مجلس الأمن 

الدولي.

المكتب  استعرض  كما   .%  36 قبل 
التنفيذي قواعد وإرشادات اللجنة العليا 
للموازنة المالية بشأن إعداد الخطط 
2008م  للعام  السنوية  والموازنات 
للجهات والوحدات الإدارية وتقديرات 
استخداماتها وبما يكفل المواءمة بين 
الموارد المتاحة والاحتياجات الضرورية 

للمحافظة.
واستعرض المكتب التنفيذي خطة 
الاحتياج الوظيفي للوظائف المعتمدة 
لمكاتب السلطة المحلية بالمحافظة 
من خلال العام الجاري 2008م والبالغة 
209 درجات منها 134 للتربية والتعليم 

والباقي موزعة على 16 مكتباً.
وأك��د ف��ي الاج��ت��م��اع ض���رورة رفع 
المكاتب بالمحافظة خطة احتياجاتها 
وتسليمها  الوظيفية  ال��درج��ات  من 
بالمحافظة  المدنية  الخدمة  لمكتب 

خلال أسبوعين.
ك��م��ا ن��اق��ش الاج��ت��م��اع التقرير 
والتعليم  التربية  المقدم من مكتب 
بالمحافظة والمتضمن الاستعدادات 
والترتيبات الخاصة بامتحانات النقل 
وإتمام الشهادتين الأساسية والثانوية 
إزاءه��ا  وأتخذ  2008/2007م  للعام 
الإج��راءات اللازمة وبما يضمن سير 
عملية امتحانات الشهادتين الأساسية 
والثانوية بصورة أفضل وفي أجواء 

هادئة.
المحافظ  الأخ  أك��د  الاجتماع  وف��ي 
ال���ذي ي��ج��ب أن تضطلع به  ال����دور 
في  بالمحافظة  التنفيذية  المكاتب 
التنموية  والبرامج  الخطط  تنفيذ 
التنمية  عملية  وتسريع  بالمحافظة 
وتحقيق الغايات المنشودة، مؤكداً أن 
ارتفاع الإنفاق على المشاريع الخدمية 
والتنموية بالمحافظة تعكس اهتمام 
الدولة والحكومة بإيصال الخدمات إلى 
كافة المديريات، منوهاً إلى أن عجلة 
خطط التنمية تتوقف مع مدى تفاعل 

المكاتب التنفيذية معها.
حضر الاجتماع أمين عام المجلس 
غالب  محمد  بالمحافظة/  المحلي 

العتابي.

محافظ لحج يدعو..
أكد الأخ المحافظ على رفع نسبة 
للموازنة  الربط  من   5% الإي���رادات 
خاصة وأنه قد تم نقل الصلاحيات إلى 
المديريات لإعداد الموازنة، وقد خرج 
الاجتماع بعدد من التدابير المساعدة.

علاقة أجهزة مكافحة..
والداخلية سيتناول جملة من القضايا 
المتصلة بعمليات الفس��اد ومكافحته 
والصعوب��ات التي تقف أم��ام الجهود 

الوطنية للحد من هذه الآفة.
كما سيتم تقديم رؤية كل جهة على 
حدة لكيفية الحد واس��تئصال الفساد 
وحماية الأموال والممتلكات العامة.. وما 
ينبغي اتخاذه  لتوحيد الجهود وتنسيق 
الإج��راءات والتدابي��ر الفعال��ة الت��ي 
تمكن من التغلب عل��ى كافة تحديات 
الفساد المالي والإداري والحفاظ على 
المال العام ومحاس��بة الفاسدين وفق 

إجراءات قانونية رادعة..
وأش��ار وكيل جهاز الرقابة المساعد 
إلى أهمية ه��ذه اللق��اءات التي يبادر 
إليه��ا الجهاز ف��ي تصوي��ب الإجراءات 
العملية وتطوير العلاق��ة البينية بين 
جميع المعنيين والمهتمين باستئصال 
هذه الظاهرة صوب تحقيق النجاحات 
والأهداف المرجوة.. مؤكداً في السياق 

لطلابه��ا الأوائ��ل والمتميزين احتفاءا 
بالعيد الثامن عشر للوحدة اليمنية.

وفي الحف��ل- الذي حض��ره رئيس 
ش��عبة التعليم بمكت��ب التربية جمال 
الغشيمي ومدير إدارة التربية والتعليم 
بمدينة حجة–  أش��اد وكيل المحافظة 
المس��اعد جمال ناص��ر العاق��ل بأداء 
براع��م المس��تقبل والفق��رات الفنية 
الت��ي قدمت خ��لال الحفل وه��و يبين 
الجه��ود الكبي��رة الت��ي بذل��ت خ��لال 
العام الدراسي مع الطلبة والطالبات ، 
مشيرا إلى أن قيادة المحافظة ستقدم 
كافة التس��هيلات اللازمة في س��بيل 
الرقي بالمس��توى التعليمي والتربوي 
وخصوصا في مج��ال رياض الأطفال 
بما يع��زز ق��درات الطف��ل والاهتمام 
بشؤونه بشكل أكثر تخصص ، مؤكدا 
على ض��رورة التكامل والتنس��يق في 
مجالات التربي��ة والتعليم بين القطاع 
العام والقط��اع الخ��اص بحيث تكون 

الجهود مثمرة وأكثر توسعا .
  كم��ا ألقيت في الحف��ل كلمات من 
كل من مديرة مدرسة المستقبل إيمان 
المس��هلي  و أولياء الأمور عادل النجار 
أوضحت الجهود التي بذلتها المدرسة 
و كذا أولياء الامور خلال العام الدراسي 
في مجال المتابعة والتعليم والتقييم 
والتكام��ل بي��ن المنزل والمدرس��ة  ، 
مس��تعرضة الأنش��طة الت��ي نفذتها 

المدرسة خلال العام الدراسي .
 ه��ذا وق��د ق��دم براع��م وزه��رات 
المدرس��ة ع��دد م��ن الفق��رات الفنية 
والانش��ادية والع��روض المس��رحية 
المعب��رة والرائع��ة ، كما  ت��م تكريم 
الطلبة والطالب��ات المتميزين وأولياء 
الأمور البارزين ، وتعد المدرسة الاولى 
في مجال رياض الأطفال بالمحافظة. 

مدير عام الإستثمار..
والمي��اه المعدني��ة ف��ي مختل��ف 
المحافظ��ات والتوج��ه هو تحس��ين 
الخدم��ات اللائق��ة في تل��ك المواقع 
لارتياد المواطنين إليها بقصد التداوي 
والإستشفاء وايضا تعتبر نمط واعد 
بالام��كان تنميته إذا ما تم إس��تيعاب 

حجم المخزون من  المياه المتوفرة.
وأضاف أن هناك الكثير من القضايا 
المتعلق��ة بالس��ياحة التي تصب في 
إط��ار التنفي��ذ للبرنام��ج الانتخابي 
لفخامة رئي��س الجمهورية والخطة 
الإستراتيجية لمكافحة الفقر والخطة 
العامة للحكومة منوهاً بأنه لا يمكن 
أن يكون لدى منب��ع المياه ، بل يجب 
أن تتوف��ر المعرفة بحج��م المخزون 
والإس��تثمار بي��ن تقديرات��ه عل��ى 

المعوقات التي سيعتمد عليها.
 وقال “أننا نس��عى لإعداد دراسات 
جيوفيزيائية لمنابع طبيعية رئيسية 
مشهورة على مس��توى الجمهورية، 
ولدينا أكثر م��ن)90( حماماً أو موقعاً 
طبيعي��اً ، ونركز على أهمه��ا والتي 
تش��كل مقص��د للس��ياحة الداخلية 
والخارجي��ة ، ونح��ن بص��دد تنفي��ذ 
مشروع يهدف لتطوير هذه السياحة 
لجذب وتشجيع الإستثمارات المحلية 
والخارجي��ة ، ويج��رى التنس��يق م��ع 
الوزارات المعنية والسلطات المحلية 
المتواجدة فيها الحمام��ات الطبيعية 
للقي��ام بعملي��ة المس��ح الميدان��ي 
والحصول عل��ى المعلومات الدقيقة 
على أس��اس تقدي��م منتج س��ياحي 
م��دروس وفرص إس��تثمارية بأبعاد 

مقبولة لدى المستثمر”.

المضبوطة كانت في طريقها إلى دول 
الجوار.

إل��ى ذلك أرجات المحكم��ة الجزائية 
الابتدائية المتخصصة برئاسة القاضي 
محسن محمد علوان الجلسة التي كان 
مق��ررا انعقادها أم��س لمحاكمة 11 
متهما إيراني��ا دخلوا المي��اه الإقليمية 
اليمني��ة بط��رق غير ش��رعية وحيازة 
وتعاط��ي المخ��درات إل��ى وق��ت أخر 
وإعادة القضية إلى النيابة لاس��تكمال 
التحقيقات بعد العثور على كمية أخرى 

من المخدرات في اللنش  التابع لهم.

مناقشة أوجه الدعم..
المنظمات الألمانية فيه في الجوانب 
الاستش��ارية والفنية لم��ا يمثله هذا 
الجانب من أهمية ، وقد أش��ار السيد 
السفير في اللقاء إلى أن الدعم الذي 
تقدم��ه الحكوم��ة الألماني��ة للبن��ي 
التحتي��ة ف��ي الهيئة العام��ة للموارد 
المائية في أبين يق��در ب� 24 مليون 
يورو .. كما استعرض الأخ المهندس 
عبدالعزيز مهيوب مدي��ر عام الهيئة 
العام��ة للم��وارد المائية ع��دن مقرر 
وسكرتير لجنة حوض دلتا أبين جملة 
من المهام التي قامت بها الهيئة في 
المحافظة في إرساء لجنة لحوض دلتا 
أبين ودعم المؤسسة المحلية للمياه 
بالمحافظ��ة وإنش��اء ش��بكة مراقبة 
لجم��ع المعلومات عن حال��ة مخزون 
مياه الحوض ونس��بة نقاوته من أي 
تلوث��ات .. ودور الهيئة إيج��اد الإدارة 
المجتمعية ف��ي إدارة الموارد المائية 
وتحديد الهرم المائ��ي لحقول المياه 
ف��ي كل من جع��ار وزنجب��ار ، مقدراً 
الدع��م الألمان��ي لمش��اريع المي��اه 

والصرف الصحي. 
كم��ا اس��تعرض الأخ/ عل��ي محمد 
فض��ل مدي��ر ع��ام مكت��ب التربي��ة 
والتعلي��م بالمحافظ��ة ع��دداً م��ن 
المش��اريع التربوي��ة ف��ي المحافظة 
المقدمة من الأصدقاء الألمان ومنها 
بن��اء وتوس��يع 106 م��دراس وبناء 
20 قاعة تدري��ب و 6 مكاتب للتربية 

والتعليم في المديريات. 
م��ن ناحي��ة أخ��رى ق��ام الأخ��وان 
الارياني والميس��ري ومعهما السفير 
الألمان��ي بافتت��اح مكت��ب الوح��دة 
التنفيذي��ة لإدارة الم��وارد المائي��ة 
بالمحافظة بحضور الأخوين الفضلي 
والدهبلي .. وفي حفل الافتتاح استمع 
الحاضرون إلى شرح عن دور الوحدة 
واس��تعراض الوضع الراهن للموارد 
المائي��ة في ح��وض دلتا أبي��ن ودور 
لجن��ة الح��وض ف��ي إدارة الم��وارد 
المائية وتنظيمها ، وأهم المش��اكل 
الرئيس��ة المؤث��رة عل��ى مس��توى 
الحوض وكيفية إيج��اد الحلول ، كما 
قام��وا بزيارات ميدانية إلى مش��روع 
حماي��ة آبار مياه الش��رب في منطقة 
باتيس التابع للهيئ��ة العامة للموارد 
المائية بدعم وتمويل من المؤسسة 
الإدارة   G.T.Z للتنمي��ة  الألماني��ة 
المتكامل��ة للم��وارد المائي��ة ، وعدد 
من المش��اريع البيئية والصحية التي 
تنضوي في إطار التعاون المش��ترك 

والدعم الألماني. 
   

تنفيذي الضالع يستعرض..
والثالث في الموازنة وأضاف التقرير 
أن إجمالي الإيرادات المحلية للمحافظة 
خلال عام 2007م بلغ 720 مليوناً و 
305 آلاف ري��ال وبنسبة زي��ادة عما 

ذاته أن مكافحة الفس��اد واس��تئصاله 
من جذوره أو الحد منه تتطلب تضافر 
الجهود وتعاون وتكاتف الجميع س��واء 

من المسؤولين أو المواطنين..
       يأتي ذلك في حين تكش��ف عدد 
من التقارير الرسمية تضارب الإجراءات 
وتداخل الصلاحي��ات فيما بين الجهات 
المعنية بمكافحة الفساد وحماية المال 
العام التي زادت وطأتها بعد تش��كيل 
الهيئة العليا لمكافحة الفساد، والقانون 
الخاص بها. إضافة إل��ى انعدام أجواء 
الثقة التي تخلفها صحة الجدل القائم 
تجاه تقارير الجه��از المركزي للرقابة 
والمحاس��بة، ال��ذي يقول مس��ؤولوه 
إنه��ا تعاني الإهم��ال واللامب��الاة من 
جهات الضب��ط القضائي » المحاكم و 

النيابات«..
المهتمي��ن  م��ن  ع��دد  ويلف��ت 
والمسؤولين عن مكافحة الفساد إلى 
حاجة مس��ؤولي الجهات المعنية بهذه 
العملية إلى مكاش��فة شجاعة وعلاقة 
مبنية على الثق��ة والتعاون والتفاهم 
لإيجاد عملية أو خلق جس��ور التكامل 
بين جميع محاربي ومكافحي الفس��اد 

في اليمن..

الوحدة الحقلية بحجة..
وطرق تغذية المياه الجوفية وإعادة 
تأهيل منشآت الري السيلي التقليدية 
وتحس��ين مداخل قنواته��ا ، وامكانية 
حماية التربة ف��ي المرتفعات الجبلية 
وعل��ى ضف��اف ودي��ان تهام��ة تج��اه 
عوامل التعري��ة ، واس��تغلال خزانات 
المي��اه التقليدي��ة ، بالاضاف��ة ال��ى 
تحديث انظمة المياه الجوفية وحماية 
مصادرها ومساقطها المائية بما يخدم 
كيفية الاس��تفادة من الموارد المائية 

بصورة جيدة . 
وفي ختام الدورة التي حضرها مدير 
الوحدة الحقلية بالمحافظة المهندس 
يحيى القدمي ومهندس الارشاد المائي 
عصام الوزان الق��ى المهندس محمد 
الهيصم الخبي��ر الوطني لمكون الري 
بال��وزارة  كلمةً  اك��د فيها على اهمية 
تنمية قطاع الزراعة والري، والاستفادة 
من التقنيات الحديثة في مجال حماية 
وترش��يد المياه الجوفي��ة ،  متمنيا ان 
تس��هم البرام��ج والانش��طة العملية 
لمش��روع الحفاظ على المياه الجوفية 
والتربة ف��ي عملية الارتق��اء بقدرات 
المزارعين وتوعيتهم بأهمية التعامل 
مع الاليات الحديث��ة في مجال الزراعة 
والري وتخصيب التربة ، والتي بدورها 
ستسهم في تحسين انتاجية مزارعهم، 

وتخفف من اعبائهم المهنية. 
وأش��ار  الى الاهتم��ام ال��ذي توليه 
القيادة السياس��ية والجه��ات المعنية 
تجاه هذا القطاع الهام ، وتبنيها العديد 
من الخطط والاس��تراتيجيات الهادفة 
الى الخروج برؤية مس��تقبلية شاملة 
، تُمك��ن م��ن معالجة مش��اكل المياه 
وال��ري بص��ورة نهائية، وتس��هم في 

إعادة استصلاح الاراضي الزراعية .
تجدر الاشارة إلى أن الوحدة الحقلية 
بالمحافظة قد نفذت عددا من الحملات 
التوعوية في مجال الحفاظ على المياه 
في عدد من مديريات المحافظة خلال 
الفت��رة الماضي��ة م��ن الع��ام الجاري 
اس��تفاد منه��ا حوالي )مائة وس��بعين 

مزارعا ( .  
م��ن جه��ة أخ��رى نظم��ت م��دارس 
ورياض المس��تقبل لرياض الأطفال 
بمحافظة حج��ة حفلا تكريمي��ا وفنيا 

حديث الكاميرا

محليات وتتماتالثلاثاء  17 يونيو  2008 م - العدد )14147( السنة الأربعون

بالعلم والعمل نحمي 

�أنف�سنا ونبني وطننا

ت  رئيس الوزراء يستقبل السفير التركي بصنعاء
ظا

ن �لمحاف
م

❊ عمران / طارق الخمي�شي:
أوضح  أمس الأخ احمد السنحاني مدير عام  مكتب الآثار  
بمحافظة عمران في تصريح أدلى به للصحيفة : ان 
المكتب سيقوم بتنفيذ المرحلة السادسة من  مشروع 
المسح الأث��ري الشامل وال��ذي سيضم مديريتي  ثلا 

والسود. 
وقال : سبق وان تم في المراحل الخمس الماضية من 
مشروع  المسح الأثري الشامل تسجيل وحصر مائة 
وتسعين موقعا اثريا في عشر  مديريات وكان أهمها في 
مدينتي ناعط وكانط التاريخيتين واللتين يرجع تاريخهما 
الى القرن الثالث قبل الميلاد كما شمل الحصر مديرية 
ريدة ومديرية بني صريم  وفي قرية  دماج تحديدا التي 
عثرنا فيها على قصر ربيعة الذي يرجع تاريخه إلى القرن 
الأول قبل الميلاد  والعثور على قصر الشياح في خمر 

وبقايا قصر النايف في مديرية خمر .
وأضاف: وتم اكتشاف نقش في مدينة مجزر التاريخية  
يؤرخ   النقش  لمدينة خمر وهذا  الجنوبي  الجزء  في 
للمدينة التي يرجع تاريخ بنائها إلى القرن السابع قبل 

الميلاد في العهد السبئي. 

❊ عدن/ اأمين المغني :
أقام معهد النور للمكفوفين بمحافظة 
عدن أمس رحلة ترفيهية استطلاعية 
وتعارفية لطلابه ومدرسيه إلى مراكز 
ذوي الاحتياجات الخاصة من متسولين 

وأحداث من الجنسين. 
وهدفت هذه الرحلة التي تتم سنوياً 
إلى تعريف الطلاب والمدرسين بهذه 
المراكز وعملها وخدماتها وإسهاماتها 

الاجتماعية والتربوية والتعليمية .
كما قام المشاركون في الرحلة بزيارة 
ترفيهية إلى محمية الحسوة ، طافوا 
خلالها بمختلف الأقسام واستمعوا إلى 
شرح حول أنواع الأشجار والحيوانات 

في هذه المحمية ، وكيفية حمايتها. 
وأع���رب ال��ط��لاب وال��م��درس��ون عن 
إعجابهم بنتائج هاتين الزيارتين وما 

اشتملتا عليه من الفائدة والمتعة. 
 

❊ ريمة / خالد �شالح الجماعي:
أكد الأخ علي محمد الحميدي مدير عام فرع الهيئة العامة للأراضي والمساحة 
لمحافظة ريمة أنه تم تخطيط المحافظة وعمل الشوارع الفرعية وعمل 
خمس وحدات جوار وتخطيط المنطقة الغربية لعاصمة المحافظة )عسوب( 

وتخطيط منطقة الرباط وتوفير المخططات ووحدات الجوار.
وفي التقرير الذي تسلمت صحيفة )14 أكتوبر( نسخة منه أوضح أنه تم 
تسجيل وتوثيق إحدى وعشرين وثيقة وبمساحة تقدر ب� )50ر757( لبنة 
عشاري أملاك خاصة بمركز المحافظة وخارج الدائرة. حيث تم صرف قطع 
أرضئ لثمانية مكاتب حكومية بمساحة تقدر ب� )54ر381( لبنة عشاري في 
مركز المحافظة وتسجيل وثيقتين خاصتين بالأوقاف وبمساحة تقدر ب� )23( 

لبنة.
وأشار الحميدي إلى أنه تم حصر مرافق الدولة في مركز المحافظة )الجبين( 
وتحديدها وكذا حصر الأراضي الزراعية )السواقي( والمباني في جميع 
مديريات المحافظة وقال : من ضمن أنشطة المكتب تم استدعاء الأبناء 
الشرعيين المعتمدين من قبل المحكمة والالتقاء بهم وتوعيتهم في إجراءات 
كتابة الوثائق والتحري عند كتابتها والتنسيق مع الجهات الحكومية مثل 
الأشغال والأوقاف والمحكمة بعدم قطع رخص بناء أو توثيق أي بصيرة قبل 
الرجوع إلى فرع الهيئة لتسجيلها وتوثيقها وتم توريد إيرادات مالية تقدر 

بمبلغ مليون ومائتي ألف ريال.

❊ �شنعاء /�شباأ:
رئيس  مجور  محمد  علي  الدكتور  استقبل   
مجلس الوزراء أمس سفير الجمهورية التركية 
بصنعاء فاتح اوغرلو بمناسبة انتهاء فترة عمله 

لدى بلادنا. 
البلدين  بين  التعاون  علاقات  اللقاء  وتناول   
تطور  من  تشهده  وم��ا  الشقيقين  والشعبين 
مستمر في كافة المجالات السياسية والاقتصادية 

والثقافية والصحية .
 وثمن رئيس ال��وزراء الدور الملموس لسعادة 
السفير اوغرلو في المساهمة في تنمية العلاقات 
الثنائية اليمنية - التركية خلال فترة عمله, وحمله 
للعمل  وتمنياته  التركي  لنظيره  تحياته  نقل 

المشترك بين البلدين الشقيقين المزيد من التطور خلال 
الفترة القادمة على كافة الاصعدة.. واعرب عن تمنياته لسعادة 

السفير فاتح كل التوفيق والنجاح في مهامه المقبلة .
 من جانبه عبر السفير التركي عن تقديره العالي للتعاون 

الذي حظي به من قبل الدولة باجهزتها المختلفة والحرص 
الذي لمسه لتعزيز العلاقات الاخوية بين البلدين الشقيقين 
..معربا عن اخلص امنياته للشعب اليمني بدوام النما والتطور 

في شتى مناحي الحياة .



ثقافة المجتمع 
في البداية تحدثت الأخت نهى معاطي 
– رئيسة الإتحاد النسائي العام في الأردن 
بالقول “ نحن في الأردن عدلنا العديد من 
التشريعات والقوانين المجحفة بحق المرأة 
، لكن مازالت ثقافة المجتمع تجاه المرأة 
قاصرة ، وعلينا مواجهتها وتغييرها حتى 
تواكب الإنفتاح والتطور في العالم كله، 
وأنا معجبة بإتحاد نساء اليمن منذ عشر 
سنوات حيث عملنا سوياً لتأسيس اتحاد 
النساء العربي العام ، ونحن نطلع في كل 
فقد  اليمنية  المرأة  تجربة  مؤتمر على 
الرئيس  الكثير في عهد  حققت الشيء 
علي عبدالله صالح – رئيس الجمهورية 
ونأمل أن يكون هناك تنسيق وتطوير 
في  اليمن  نساء  إتحادي  بين  للعلاقة 
والتحديات  المشاكل  لمواجهة  الأردن 

التي تواجهنا.
وأش��ارت معاطي إلى أن هناك الكثير 
من الأسباب التي تواجه المرأة العربية 
ومنها تقافة المجتمع فهناك العديد من 
التشريعات تم تعديلها في معظم الدول 
العربية لكن مازالت ثقافة المجتمع بحاجة 
إلى تغيير وتطوير وكذلك توعية المرأة 
والرجل وزيادة مساهمتها  ومشاركتها 
وبدون ذلك لا تستطيع الوصول إلى ما 
تريده واؤك��د انه لا تنمية ب��دون وجود 

المرأة.
المرأة  بد من مشاركة  وأض��اف��ت  لا 
في صنع القرار فهي قادرة على تطوير 
التشريعات التي تناسب المرأة وتناسب 
الأس��رة وه��ذا سينعكس على المجتمع 

المحلي والعربي بشكل عام . 
وأنا مع “الكوتا” النسائية لانها تساعد 
على تسريع مشاركة المرأة ووصولها إلى 

المجلس التشريعي .

نظرة دونية 
من جانبها أكدت رئيسة الوفد النسائي 
حصيرةأنة  ع��زي��زة  الأخ���ت  التونسي 
لايمكن التحدث عن الديمقراطية ونصف 
المجتمع مهمش ولا يمكن الحديث عن 
تنمية إنشائية ونصف المجتمع مهمش 

، فالنهوض بالمرأة ودعمها من  خلال 
الإيجابي  والتمييز  والآليات  التشريعات 
يجعل من الديمقراطية شيئاً سهل المنال 
العربية بحكم عدم تواجدها  ، فالمرأة 
مع  جنب  الى  جنباً  الكافية  ومشاركتها 
الديمقراطية  م��ن  يجعل  ه��ذا  ال��رج��ل 
صعبة  وليست  المستقبلية  طموحاتها  

المنال.
لفتت إلى دور الاتحاد النسائي العام في 
النهوض بالمرأة حيث قالت لقد تم تقييم 
أوضاع المرأة في المؤتمر الذي عقد في 
دمشق في سوريا لاحظنا أنه مازال أمام 
الاتحاد النسائي العربي العام الكثير من 
العمل ليس فقط أوراق عمل تطرح  ،ولكن 
لابد من  تفعيلها ووضع أهداف عملية لمدة 
قصيرة والعمل والمثابرة على إنجازها ثم 
تحقيق أهداف أخرى ،  وحتى على مستوى 
استراتيجيات  هناك  الدولية  المنظمات 
آليات  وهناك خطط عمل ،ولكن بدون 
نجد  لهذا  وتمويل  ب��ذل جهود  وب��دون 
صعوبة في تحقيق ما نسعى إليه ، والأمة 
العربية لابد أن تؤمن بالمرأة كإنسان فإذا 
آمنا بالمرأة ضمنا كل الواجبات والحقوق 
وهذا ليس صعباُ ، ونحن لا ننتظر أن تهب 
نحن   . الخارج  من  الحرية  نسمة  علينا 
وهذا  الداخل  من   بمجتمعاتنا  ننهض 
أهم ما يمكن أن يكون موجوداً في البلدان 
العربية الحرية الذاتية ، في تاريخ اليمن 
يشهد للمرأة بأنها مناضلة وتقلدت العديد 
من المناصب وليس من الصعب أن تتقلد 
منصباً في هذا الوقت ، ولكن لابد من 

دعم سياسي وتغيير العقلية القديمة .
وأضافت أن المرأة العربية هي من أهم 
إلى نفسها نظرة  تنظر  العراقيل لانها 
دونية ، فالمشكلة ليست في الرجل ولكن 
المشكلة في المرأة التي  تربي الأجيال 
والتي  تزرع عقلية المساواة في الأجيال 

القادمة 
خبرات وتجارب ناجحة 

أمينة  الدكتورة  تحدثت  جانبها  من  

الإجتماعية  الشئون  وزي��رة   – الجندي 
سابقاً في مصر وعضو المجلس القومي 
للمرأة عن أهمية المؤتمر بالقول “ يتميز 
المؤتمر بالمشاركة الواسعة من مختلف 
المحافظات ، وكذلك نسبة الحضور عالية 
جداً ، فالنهوض بالمرأة هو مدخل للنهوض 

بالمجتمع وتنميته ، وهناك عدد كبير من 
الدول العربية مشاركة وهذه المشاركة 
تعطي فكرة في تبادل الخبرات والتجارب 
الناجحة في بعض الدول ، وتعطي فكرة 
عن التطور الذي تم في مجال التشريعات 
ومدى قوة الآليات الموجودة في الدول 
العربية لدعم قضايا المرأة ، ولابد من  
ترجمة التوجيهات السياسية إلى برامج 
عمل وخطط تنفيذية يكون فيها تمويل 

كافٍ وآليات قادرة على تنفيذها 
وأشارت الجندي إلى أن العادات والتقاليد 
تقف عائقاً رئيسياً أمام نهوض وتطور 
المرأة والناس تتصور أنها مستنده إلى 
الاديان وهذا غير حقيقي فالدين حقق 
وعدالة  مناسباً  إنسانياً  ق��دراً  للمرأة 
الموجودة في  والتقاليد  العادات  ،ولكن 

بعض الدول العربية مازالت تنظر إلى 
المرأة بأن  لها أدوار محدودة داخل البيت 
، وكل التجارب تثبت ان مشاركة المرأة 
هي مدخل لتحقيق العدالة في المجتمع 
وتحقيق الديمقراطية في تنشئة الأجيال 
والمجتمع ، ولابد من تمكين المرأة  من 

التعليم والصحة وغيرها من المجالات .
وقالت الجندي “ هناك قطاع من المرأة 
غير مشارك و هناك قطاع كبير في الوقت 
الحاضر لديه رغبة في المشاركة وهذه 
المشاركة ليست أي شكل من  أشكال 
الصراع ولكن هي نوع من التكامل والنمو 
المجتمع  لتنمية  يمهد  الذي  المحسوب 
، وقضايا المرأة في كثير من الدول لن 
المستنيرين  الرجال  إلا بمساندة  تنجح 
تبادل  وهناك   ، والواعين   والمثقفين 

الوثائق  طريق  عن  والتجارب  للخبرات 
والتشريعات وخلافه وهذا يمهد لمزيد 

من التعاون في المستقبل .

تمييز ضد المرأة 
الزياني  إبراهيم  أمل  الدكتورة  أما 
-رئيسة الوفد النسائي البحريني فقد 
أشارت إلى  أن كثيراً من الرجال ينسون 
أن  ويستطعن   ادرات  نساء  أن هناك 
وإجتماعية  سياسية  مناقشات  يؤدين 
القنوات الفضائية تمارس  ، فنجد أن 
التمييز ضد المرأة ، والمرأة تحاول ولكن 
لابد أن يكون المجتمع اليمني قادراً على 
أن يفرض على السلطات رؤيته ويجب أن 
تنظر المرأة لأختها المرأة ليس بوضعها 
فقط ، وانما يحمل  الكل بعضه البعض 
، والمنظمات النسائية يجب أن تكون 
قوية ‘ فإذا لم  تكن قوية ومدعومة فلن 
تستطيع مساعدة المرأة ، فالمنظمات 
المالي  ال��دع��م   إل��ى  تحتاج  الأهلية 
منظمة  كانت  فلو   ‘ وغيره  والإداري 
حكومية في أي بلد لها ما يكفيها من  
هذه الأمور ، ولكن المنظمة الأهلية 
مثل  على  حتى تحصل  البحث  عليها 
هذه الأمور الأساسية وبالتالي تكون قد 
تأخرت عن إعطاء دور للمرأة والنهوض 
بها ، ونريد من المجتمع والسلطة دعم 
أن  تستطيع  حتى  الأهلية  المنظمات 

ترقى بالمرأة وتقدم العون لها 
لا  النساء  من  قسماً  ب��أن  وأضافت 
يحاولن  آخر  وقسماً  حقهن  يمارسن 
إخفاق زميلاتهن من هذا الحق ،و قسماً 
من الرجال يقف ضد المرأة وقوفاً شنيعاً 
، فالممارسة مهمه والمرأة تحتاج إلى 
في  وخ��اص��ة  أمنية  قانونية  حماية 

الإنتخابات .
انجازات كبيرة 

 – ال��ج��ازي  منيفة  الأخ��ت  وتحدثت 
عن  الأردن��ي  النسائي  الإتحاد  عضو 
الإنجازات التي  تحققت للمرأة العربية 
بالقول “ المرأة العربية نالت إنجازات 
كبيرة فالمرأة أصبحت دكتورة ، نائبة 
، وزي��رة ، سفيرة ، وفي كل المجالات 
والعلمية  والإجتماعية  الإقتصادية 
وغيرها ،ولكن المرأة تحتاج إلى المزيد 
فهناك خطوات للمرأة العربية واليمنية 
المناصب  بينت كوزيرة وتبوأت  فهي 
في  الحسن  الوجه  وتمثل   ، القيادية 
التطوير والحضارة ، وتظل هناك أشياء 

تنقصها .

والتقاليد  ال��ع��ادات  أن  أل��ى   منوهة 
تقف عائقاً أمام المرأة فلكل بلد عاداته 
وتقاليده ولكن اليوم أفضل من زمان 
في  ومشاركة  للمرأة  خ��روج  فهناك 
هناك  أن  دليل  وه��ذا  المجالات  شتى 
تقدماً حضارياً ووعياً من خلال الدورات 
عند  ص��ار  حتى  وغيرها  المحاضرات 

العشائر والقبائل .
فالمرأة تطورت من خلال الإتحادات 
أن  فرصة  أعطاها  وه��ذا  والجمعيات 
تدر دخ��لًا على الأس��ر الفقيرة وتعمل 
المؤتمرات   في  وتشارك  المحاضرات 
العربية تواكب  المرأة  أن  شيئ جميل 
العصر والرجل يتقبل هذا الشيئ بكل 

سهولة .

“الكوتا” أفضل الحلول 
الفضل من   أما الأخ��ت فاطمة محمد 
السودان – مساعد الأمين العام للإتحاد 
تحدثت  فقد  السودانية  للمرأة  العام 
بالقول “ المرأة العربية أتيحت لها الفرصة 
للقاء والإهتمام بقضايا المرأة عامة ، أما 
المرأة اليمنية فلها دور كبير وباع يقدر 
في اتجاه تمكين المرأة وتطويرها ، واثمن 
دور الاتحاد العام لنساء اليمن للجهود التي 

يبذلها للنهوض بالمرأة.
تنل  لم  العربية  المرأة  ب��أن  وأك��دت 
حقوقها كاملة وهناك تفاوت بين الدول 
ونأمل  أن تنال حقوقها كاملة ومادام كفاح 
المرأة مستمراً ونضالها جارياً لابد في يوم 
من الأيام أن تصل ، وإن شاء الله ستكون 
نحو  المجالات  كل  في  مشاركة  هناك 
الوصول للتنمية المستدامة ، وعمل المرأة 
مستمر حتى تحقيق التنمية المستدامة .

لفتت إلى أن الجهل وعدم التعليم من 
المرأة فهناك نظرة منذ  أمام   العوائق 
المكان  البيت هو  أن  إلى  الزمان  قديم 
تأخر  إل��ى  أدى  وه��ذا  للمرأة  المناسب 
تعليمها ، ولابد من ردم فجوة التعليم 

ودعم الفتاه للإلتحاق بالتعليم.
وإشعاره  المجتمع  تنمية  من  ولاب��د 
عضو  لانها   ، المرأة  مشاركة  بضرورة 
أصيل في هذه البشرية والحياة لا تمشي 

الا بها .
“الكوتا”  وأيدت فاطمة الفضل نظام 
وأعتبرته أفضل حل للمرحلة الراهنة لأن 
الرجال لا يوافقون على خروج المرأة ولا 
يعطونها  التصويت ، ونحن نعمل به في 

السودان .

❊ �سنع�ء/�سب�أ: 
حضر الاخ عبد ربه منصور ه��ادي نائب 
رئيس الجمهورية الجلسة الافتتاحية للمؤتمر 
العام الثاني لاتحاد نساء اليمن الذي بدأت 
اعماله امس في العاصمة صنعاء تحت شعار: 
)نحو تعزيز مشاركة المرأة في جميع مناحي 
الحياة سياسيا واجتماعيا واقتصاديا وثقافيا 

وصولا إلى تنمية مستدامة(. 
رئيس  نائب  القى  المؤتمر  افتتاح  وفي 
الجمهورية كلمة أعرب فيها عن سروره البالغ 
للمشاركة في افتتاح جلسات هذا المؤتمر، 
وقال: “ نجدها فرصة طيبة لنعبر عن عظيم 
تقديرنا للجهود البناءة والعطاءات الزاخرة بكل 
ما هو مثمر وإيجابي لهذا الإتحاد الذي اكتسب 

الريادية والتميز في مختلف أنشطته.
وأضاف:” أن الإتحاد العام لنساء اليمن يقف 
اليوم ومعه كل القطاعات النسوية في اليمن 
في هذا المؤتمر الذي يمثل محطة أساسية 
في مسيرة عمل المرأة وشراكتها الوطنية 
إذ يمثل الأق��وى في  والسياسية والثقافية 
المنظومة الرئيسية لمنظمات المجتمع المدني 
ومنوط به مسؤولية تعزيز الشراكة الفعالة 

في منطقها السياسي والاجتماعي. 

وأكد نائب الرئيس إن مرور أربع سنوات منذ 
انعقاد المؤتمر العام الأول في عام 2003م  
هي فترة حافلة تحققت فيها للمرأة مكاسب 
والاجتماعي  السياسي  المجال  في  مهمة 

والثقافي ، واصبح 
أمامها مجال واسع لتأكيد شراكتها السياسية 
والتحاقها بكل المناشط السياسية واندماجها 
الإيجابي الفعال في التنمية الوطنية وحصولها 
على مكاسب ديمقراطية مهمة مكنتها من أداء 

دورها ورسالتها في المجتمع اليمني.
وقال:” ان تلك المكاسب جعلت كل القوى 
السياسية والاجتماعية تنظر الى المرأة بعين 
التقدير والإجلال والإكبار، وتدرك ان المرأة في 
بلادنا قد حظيت بمساندة ودعم من القيادة 
السياسية ممثلة بفخامة الرئيس علي عبد 
الله صالح الذي لم يألو جهدا في منح هذه 
القطاع النسوي كل رعاية ودعم ومساندة” ، 
مشيرا بهذا الصدد الى تبني القيادة السياسية 
قرار منح المرأة 15 % من الشراكة والدعم 
 ، النيابي  للمجلس  القادمة  الانتخابات  في 
السياسية  القوى  بعض  تنصلت  حين  في 
تجاه  والوطنية  التاريخية  مسؤوليتها  عن 
المرأة واكتفت بالترويج الكلامي والمراوغات 

الخطابية والسجال الهامشي الذي حمل في 
طياته حروبا مكشوفة تظهر عدم الالتزام 
المرأة  تجاه  والأخلاقي  والحزبي  السياسي 

وتجاه فاعلية شراكتها السياسية. 
وتابع نائب رئيس الجمهورية:” أن أمام نساء 
اليمن في هذه المرحلة الحاسمة والحساسة 
مهام غاية في الأهمية لا تنحصر في تنفيذ 
البرامج النسوية المتخصصة، وإنما عليهن 
الجدية  المشاركة  في  الإسهام  مسؤولية 
الفاعلة لتوحيد الصفوف وفي بلورة وتجسيد 
منظومة  في  الراسخة  الوحدوية  ال��رؤي��ة 
الساحة  تشهدها  التي  الوطنية  القضايا 
الوطنية من اجل الوصول إلى مشارف متقدمة 
من بناء اليمن وتخليصه من الشوائب التي 
تحاول ان تعلق بمساراته من جراء سعي قوى 
ظلامية وضلالية ومناطقية وتجزيئية اقحام 
نتوءاتها البغيضة في المسار الآمن والمثمر 
للتوجهات السياسية والاقتصادية والثقافية 
والحكمة في سعي  الإيمان  ليمن  الحكيمة 
ميئوس لإعاقة تقدم القطار الوطني الذي 
اختار وجهته وسكته وسار عليها بعنفوان 

وبانجازيه وإدراك”.
واكد ان مسار هذا القطار الوطني لن توقفه 

كل تلك المساعي لمن اختاروا ان يخرجوا 
على الإجماع الوطني وعلى الثوابت الوطنية 
والخذلان  والوهن  بالخسران  وسيصابون 
وسيرتدون على أعقابهم مندحرين يلعقون 

مرارة الانكسار ،
وخاطب نائب الرئيس المشاركات بالمؤتمر 
قائلا:” ان المجتمع اليمني ينتظر ان يخرج 
مؤتمركم هذا برؤية تجديدية وتحديثية 
باعتباركم احد الأعمدة الأساسية للمنظومة 
القائمة لمنظمات المجتمع المدني ، كما يعد 
اتحاد نساء اليمن الاطار الكبير الذي يحوي 
كافة القدرات النسوية وهو حامل مشعل 
التطوير والثقافة والناظم الفعلي الذي 
تنتظم فيه محددات الشراكة السياسية بين 
المرأة والرجل باعتبارها المفصل الرئيسي 
في هذه العلاقة التي نسعى ونعمل لان 
تكون قائمة على المشاركة الفعالة بما 

يسهم في بناء الوطن”. 
وأشار إلى أن هذا المؤتمر يكتسب أهميته 
من هذا الحضور الكريم وفي المقدمة منه 

حضور ممثلات عن ثماني
عشر دولة عربية شقيقة ودول صديقة 
يمثلن الاتحادات النسوية العربية ومنظمة 

الأسرة العربية والعالمية وجمعية سيدات 
الأعمال اللبنانيات والمجلس القومي للمرأة 
والمجلس القومي للطفولة والأمومة في 

جمهورية مصر العربية. 
واوضح أن هذا الحضور يؤكد على مدى 
الترابط الوثيق بين قضايا المرأة عامة 
والمرأة اليمنية خاصة كما يؤكد نموذجية 
وريادية اتحاد نساء اليمن ، مؤكدا أن هذه 
المكانة المشرفة قد تحققت للمرأة اليمنية 
بفضل الدعم الكبير الذي قدمته القيادة 
علي  الرئيس  بفخامة  ممثلة  السياسية 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية ، مبينا أن 
هذه المكانة تحمل في ثناياها شهادة على 

مصداقية توجهاتنا الديمقراطية. 
وقال: لقد حرصنا على ان تكون الشراكة 
ال��م��رأة وال��رج��ل قائمة على حراك  بين 
سياسي واقتصادي وثقافي ملموس يضمن 
للمرأة المناخ المناسب والأرضية الملائمة 
للمرأة  والاقتصادي  السياسي  للتمكين 
انطلاقاً من قناعتنا وإيماننا بان المرأة هي 
نصف المجتمع وهي الشريك الفعلي في 
العملية التنموية والسياسية واثقون من 
قدرات المرأة في اليمن على ان تسهم في 

أداء الدور والمسؤولية الملقاة على عاتقها 
بكفاءة وبالتزام وبفاعلية اكبر.

وعبر نائب رئيس الجمهورية عن تمنياته 
لأعمال المؤتمر بالنجاح والتوفيق ، مؤكدا 
ثقته في ان الاتحاد سيعمل على تعزيز 
المستقبلي ليتجه بثقة وفاعلية  مساره 
تعزيز  من  ومزيد  البناء  من  مزيد  نحو 
الروح الديمقراطية وبناء اليمن المزدهر 

الجديد. 
حضرها  للمؤتمر  الافتتاحية  الجلسة 
الإخوة: صادق أمين أبو راس ، نائب رئيس 
الوزراء للشئون الداخلية ، الدكتور يحيى 
المدنية  الخدمة  وزير   ، الشعيبي  محمد 
والتأمينات، الدكتور محمد أبو بكر المفلحي 
، وزير الثقافة ، رمزية الارياني ، رئيس 
اتحاد نساء اليمن ، يحيى محمد عبدالله 
صالح ، رئيس جمعية كنعان لفلسطين 
وعدد من أعضاء مجلسي والنواب والشورى 
والوزراء وشخصيات سياسية واجتماعية 
وإعلامية ووف��ود الات��ح��ادات والمنظمات 
والجمعيات النسائية في البلدان الشقيقة 
والصديقة ورؤساء البعثات الدبلوماسية 

العربية والأجنبية المعتمدة لدى اليمن.
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نائب الرئيس لدى افتتاحه أعمال المؤتمر العام الثاني لاتحاد نساء اليمن:  

الثلاثاء 17 يونيو  2008 م - العدد )14147( السنة الأربعون

في�صل ال�صوفي

فوزكن بأيديكن

اليمن  لنساء  م��ب��ارك   ❊
عقد المؤتمر العام الثاني 
لاتحادهن الذي تأخر موعده 
قليلًا عن الموعد الأصلي, 
جرياً على العادة اليمنية في 
إلى  اليوم  مؤتمر  »تأخير 
الغد«! مع ذلك تظل النساء 
اليمنيات المتحدات أفضل 
أو  من أي حزب أو جمعية 
منظمة رجالية في الانتظام 
واحترام العمل في المنزل 
والإدارة وال��وزارة .. وهذه 
الشهادة لا أتطوع بها لوجه 
الله إلا لأني خبرت نفسي 
وخبرت الرجال الذين يقلون 
تزيين  ويحسنون  العمل 
الكلام والحجج ويسبكون 
الأع��ذار بعناية لدرجة أن 
زميلًا أمات أمه أربع مرات 
العمل  ع��ن  غيابه  ليبرر 
مساعدة  على  وليحصل 
بينما »المرحومة« ما تزال 
تشقى في الحياة أكثر من 

ابنها.
النساء  إن  م��رة  قلت   ❊
يحسن إدارة شؤون البيت 
للعائلة  المالية  والإدارة 
والتأثير الجيد في الأولاد, 
وأن هذا الأداء الحسن في 
البيت الصغير يحدث مثله 
في  أو  الكبير  البيت  في 
المناصب والمؤسسات التي 
تديرها نساء .. واقترحت أن 
نذهب نحن الرجال الأجلاف 
الذين نتفاخر بقوة عضلاتنا 
وأشيائنا الذكورية الأخرى 
لنا  المناسب  المكان  إلى 
وه��و ال��م��زارع والمصانع 
والمناجم وقيادة الشاحنات 
والآلات التي تشق الجبال 
وتحفر الأرض, وأن نترك 
ال����وزارات  إدارة  للنساء 
أفضل  فذلك  والإدارات, 
من أجل استغلال طاقاتنا 
الحقيقية في مجالها, ووضع 
العامل المناسب في المكان 
المناسب .. وما زلت مقتنعاً 
تعديل  مع  الاقتراح  بهذا 
النساء  أن  وه��و  بسيط, 
في  بالرجال  المتشبهات 
والكسل  الفساد  مظاهر 
والعنجهية والكبر يجب أن 
يلتحقن بموكب السائرين 
إلى المزارع وحفاري الآبار 

والقبور.
❊  أع��رف أني هنا أمني 
ال��ن��س��اء ب��أم��ان��ي كبيرة, 
قولي  تصدق  لن  ولذلك 
ام��رأة واح��دة, وهذا حسن 
للغاية, لكن بالمقابل, ومن 
باب الإنصاف أن لا يصدقن 
ال���رج���ال غ��ي��ري ال��ذي��ن 
أشبعوهن كلاماً عن حقوق 
الواقع  ف��ي  وه��م  النساء 
يسلبونهن  أو  يخذلونهن 
الذكور  وأكبر   .. حقوقهن 
والكذابين في هذا المجال 
هي الأحزاب .. لذلك أقول 
لا أحد سيصعد بالمرأة إلى 
ولا  الذي تستحقه  مكانها 
أحد سيحمي حقوقها غير 
النساء .. أو بالأصح نضال 

النساء الشجاعات.

واثقون من قدرات المرأة اليمنية للإسهام في العملية التنموية والسياسية والاجتماعية
نأمل خروج المؤتمر برؤية تجديدية لمسار الاتحاد المستقبلي والتوجه بثقة لتعزيز الديمقراطية وبناء اليمن المزدهر  

خل  ا لد ا من  تنا  بمجتمعا ننهض  ن  أ علينا  و ج  ر لخا ا من  ية  لحر ا نسمة  علينا  تهب  ن   أ ننتظر  لا  أ يجب 
نساء عربيات مشاركات في أعمال المؤتمر العام  الثاني لاتحاد نساء اليمن يتحدثن لـ )                   ( :

بدأت أمس بصنعاء أعمال المؤتمر العام الثاني لإتحاد نساء اليمن بمشاركة واسعة 
محليةوعربية ، حيث يشارك 19 وفداً نسائياً عربياً في أعمال المؤتمر من  كل من 
مصر والأردن وتونس ولبنان والبحرين والكويت والسودان وغيرها من البلدان العربية 
وذلك بهدف تبادل الخبرات والتجارب الناجحة والتي تهدف إلى دعم وتمكين المرأة من 
المشاركة في المجالات السياسية والإقتصادية والإجتماعية وغيرها .. حيث مازالت 
هناك العديد من الصعوبات والعوائق التي تقف أمام نهوض وتطور المرأة ومشاركتها 

في الحياة العامة.
 وأكدت العديد من رؤساء الوفود النسائية العربية بأن ثقافة المجتمع مازالت قاصرة 
تجاه المرأة ومازالت نظرته إلى المرأة دونية لا ترقى إلى المستوى المطلوب ولمزيد 
من  المعلومات حول هذه المواضيع وغيرها التقت 14 أكتوبر عدداً من النساء العربيات 

المشاركات في أعمال المؤتمر وكانت الحصيلة 

لقاءات ـــــــ عبدالواحد ال�صراب ــــــ  ت�صويرـــــ  توفيق العب�صي

معاطي : ثقافة المجتمع ما زالت قاصرة تجاه المرأة في كثير من البلدان العربية

الجازي : المرأة العربية حققت  الكثير من الإنجازات ولكنها تحتاج إلى المزيد

حصيرة  :  النهوض بالمرأة ودعمها من خلال  التشريعات والآليات يجعل الديمقراطية شيئاً سهل المنال 

الفضل : نظام “الكوتا” أفضل خيار للمرأة في المرحلة الراهنة 

الجندي :  مشاركة المرأة هي المدخل الرئيسي لتحقيق العدالة والديمقراطية في المجتمع 

الزياني : كثير من القنوات الفضائية تمارس التمييز ضد المرأة

نهى معاطي منيفة الجازي فاطمة الفضل عزيزة حسيرةامينة الجندي 
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❊ الريا�ض /14�أكتوبر/ رويترز:
 شارك مربون وتجار في العاصمة السعودية الرياض في مهرجان 

مخصص لاختيار أجمل الماعز الشامية بمنطقة الخليج.
وشهد مهرجان »مزاين الماعز« استعراضا لعشرات الماعز الشامية 
التي قد يصل ثمن بعضها في السعودية إلى ربع مليون ريال )نحو 

67 ألف دولار(.
ويهتم المواطنون في دول الخليج تقليديا بتربية الخيول العربية 
الأصيلة لكن الماعز ولاسيما السلالة المعروفة منها باسم الشامية 
التي تتميز بأنفها البارز كان لها دور مهم على مدار التاريخ في حياة 

بدو الصحراء.
وفي الرياض وحدها ثلاث أسواق للماعز يلتقي فيها المربون والتجار 

والمشترون مرة في كل شهر.
وشهد مهرجان مزاين الماعز الذي يحضره هواة تربية الماعز من كل 
أنحاء الخليج تطورا ونموا ملموسا على مدار الأعوام. وأصبح المهرجان 
حاليا يشمل مسابقة لاختيار أجمل الماعز الشامية ومزادا تُباع فيه 

بعض الماعز التي يعتني أصحابها كثيرا بتربيتها.
وقال محمد ابراهيم با ابطين أحد المسؤولين عن تنظيم مسابقة 
نوادر جمال الماعز » تنظيم مسابقة الماعز الشامي كانت من القدم 
طبعا انه منذ بدأت الهواية في المملكة )العربية السعودية(. بعدها 
بسنوات تبنت مجموعة مسابقة الماعز الشامي وعملت أكثر من مرة 

ولاقت نجاحات طبعا لانها ترفع من مستوى الهواية.«
ونقلت بعض الماعز التي شاركت في المهرجان بالرياض عن طريق 

الجو من دول الخليج 
المختلفة.

وق�����ال ك��وي��ت��ي 
شارك في المهرجان 
يدعى صلاح الغيث 
»ح���ض���رن���ا ال���ى 
الرياض مشاركين 
لاخواننا  ومؤيدين 
ال��ل��ي ي��م��ارس��ون 
نفس الهواية معنا. 
أنا في هذه الهواية 
سنة   30 من  أكثر 
وأسأل الله سبحانه 
يوفقنا  أن  وتعالى 
وإي����اك����م. وه���ذه 
الهواية ترى ما تقل 
العربي  الخيل  عن 

الأصيل.«
لجنة  وت��ت��ول��ى 
متخصصة  تحكيم 
ت��ق��ي��ي��م ال��م��اع��ز 
ال���م���ش���ارك���ة في 
مسابقة نوادر جمال 
الماعز وفقا لقواعد 

إحداهن تجده ينمق الكلام 
ويمكن  أحسنه  وينقي 
أراه  لا  وأن����ا  ي��ض��ح��ك 
يضحك وكل شيء عنده 
إذا مرضت  ع��ادي حتى 
يمكن يسأل عني العالم 
كلمته  وإذا  هو  إلا  كله 
تصنع الاهتمام وإذا أرسلت 
له أني مريضة يقول إنه 
مشغول عني فالرجل عبارة 
عن )كازانوفا(  فقط لا يهمه 
شعور المرأة مهما كانت وإنما 
تجميع النساء ويلهث وراء من لا 

تحبه أو من تقابلة بالغضب.
وكأنها  )ن.ع.أ(  ضحكت 
تستمع ح��واراً منطقياً وغير 
النساء  أننا  وقالت  منطقي 
وفي  نحب  أن  علينا  يجب  لا 
تلك اللحظة نزلت دمعة منها 
لعبة  إننا  تسترسل  ومازالت 
أسمعها  أح��ده��م  عجبت  إذا 
كلاماً جميلًا ونحن نبحث عن 
الحنان فننجر إليه بكل صفاء 
وفجأة نجده حلماً أو كابوساً .. 
حقيقة مرة أنه رجل لا يحب 
إلا نفسه وإن طالبته بالحنان 

هرب منك.

نحب لأننا بشر
قاطعتها )م.خ.أ( قائلة لماذا 

نحن نحب؟ لأننا بشر من حقنا 
أن نحب وهذا أبسط حق لنا 
بحكم  الجميع  علينا  وينكره 
أننا نساء عيب علينا وإذا فكرنا 
نحن بلا أدب والرجل عادي هو 
تكون  أن  المرأة  وعلى  رجل 
وتنكر  المقاييس  بكل  عبداً 
بنات  يا  نعيش  كي  ذاتيتها 
أنسين أنكن فصيلة الإنسان 
وعشن بلا قلوب لأن الرجل لن 
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  ❊ باري�ض/14�أكتوبر/ رويترز:
 بدأ سائقو شاحنات في فرنسا إغلاق الطرق في شتى أنحاء البلاد 
أمس الاثنين مع تواصل احتجاجاتهم على ارتفاع أسعار الوقود داعين 

الحكومة إلى مساعدة الصناعة.
وأعلنت نقابات العاملين في قطاع النقل يوم احتجاج في جميع أرجاء 
البلاد يشمل إغلاق الطرق ومواكب لشاحنات تسير ببطء ومن المتوقع 

أن يعرقل ذلك حركة المرور بصفة خاصة على الطرق السريعة.
وفي بادرة تهدف للحد من تضرر نحو نصف مليون طالب يؤدون 
اختبارات الشهادة الثانوية أمس الاثنين تأجل موعد بدء الاحتجاج إلى 
التاسعة صباحا بالتوقيت المحلي )0700 بتوقيت جرينتش( و ينتهي 

في الرابعة بعد الظهر.
تمثل  التي  )اونسترا(  نقابة  المسؤول في  فيليب فورنييه  وقال 
بصفة اساسية شركات النقل الصغيرة »لا نريد معاقبة مستخدمي 
وسائل المواصلات بل إرس��ال تحذير للحكومة. ينبغي أن تتحمل 

مسؤولياتها.«
وقالت سلطات المرور ان حركة المرور بدأت تزدحم بالفعل في 
العاصمة الفرنسية باريس وفي الطرق المؤدية لمدن رئيسية مثل 

ليون وتولوز مع حلول الظهر.
وعطلت قافلة من سيارات الإسعاف المملوكة للقطاع الخاص متجهة 
لوزارة الصحة حركة المرور بوسط باريس كما أدت قافلة من الشاحنات 
متجهة إلى مدينة بوردو الجنوبية الغربية لتوقف السيارات لمسافة 20 

كيلومترا تقريبا.
وجاء الاحتجاج قبل يوم من احتجاج منفصل لنقابات على خطط 
إصلاح ساعات العمل وقوانين معاشات التقاعد وأججت احتجاجات الوقود 
حالة عدم الرضا في فرنسا فيما تستعد البلاد لتولي رئاسة الاتحاد 

الأوروبي الشهر المقبل.
واحتجاجات أمس هي الأحدث في سلسلة من الاحتجاجات من قطاعات 
شملت سائقي الشاحنات والصيادين للضغط على الحكومة لتقديم 
المساعدة لهم لمواجهة أسعار الوقود المرتفعة وبصفة خاصة من 

خلال إعفاءات ضريبية.
ونظمت احتجاجات مماثلة من جانب قطاعات متضررة بصفة خاصة 
من ارتفاع أسعار الوقود في أرجاء أوروبا في الأسابيع الأخيرة وتصدرت 

أسعار الوقود أجندة السياسات.

 

ايضاً الموقف العربي جيد فهو يستنكر دوماً ولم 
يحصل انه تخلف يوماً عن الاستنكار او فاته أو 

يسجل هذا الموقف وماذا نريد أكثر من ذلك؟
أمريكا بما فيها المرشحون للرئاسة يؤكدون 
وهاهم  الأبدية  إسرائيل  عاصمة  القدس  أن 

يقطعون الطريق على الجميع حول القدس.
أما الدول التي تسمى) إسلامية( فهي للأمانة 
لا تنسى في كل مؤتمراتها القدس والخطباء 
لا يقصرون في هذا الجانب هل هذا هو واجبنا 
تجاه  إسلامية  ودولًا  عربية  وأنظمة  كسلطة 

القدس.
اذا كنا نتحدث فقط انه وخلال أشهر أصبح 
هناك 8000 وحدة سكنية وإذا قلنا أن كل وحدة 
 24000 3 من السكان فيكون الإجمالي  فيها 

ساكن.
بعد سنة او أكثر نكون أمام أضعاف هذا الرقم 

في الوقت الذي يجري فيه طرد المقدسيين من 
القدس وتصبح غالبية السكان من الصهاينة 
المستوطنين ويصبح الحوار والحديث بهذا الشأن 
يجب ان يأخذ بعين الاعتبار الوقائع على الأرض 
نصبح نحن الفلسطينيين والعرب والمسلمين 
تحت الأمر الواقع ومن لا يتعاطى مع الأمر الواقع 
يكون متطرفاً وإرهابياً أليس هذا مايخطط له؟ 

أليس هذا ما يجري اليوم؟
لذا نقول يجب ألا نكتفي بالاستنكار والإدانة 
لأنها لاتسمن ولا تغني من جوع، والمطلوب وضع 
إستراتيجية فلسطينية عربية مسلحة لحماية 
القدس وارض القدس وأهل القدس ومسؤولية 
حماية القدس ليست فلسطينية فحسب المطلوب 

الخروج عن الصمت العربي وقبل فوات الأوان.
لا يستطيع احد أن يقول إن هذا الموضوع 

لايخصني، نعم انه يخصنا جميعاً نحن العرب.

د.محمد رجب أبو رجب

بكـل الاتجـاهـات
احتجاج في فرنسا على اسعار الوقود

 يقول مصدر في السلطة الفلسطينية انه ومنذ مايعرف بمؤتمر 
أو لقاء” انابوليس” وصل عدد الوحدات السكنية الصهيونية التي 
بنيت على الأراضي الفلسطينية وتحديداً في القدس إلى 8000 

وحدة سكنية.
في كل مرة نسمع إعلان الحكومة عن وحدات سكنية جديدة، ماذا 
نفعل السلطة تستنكر وتلتقي مع اولمرت وتحاوره وتمضي أيام 
قليلة وتبني مساكن جديدة ونلتقي مع اولمرت ونحاوره ونسمع 
أجوبة الحكومة الإسرائيلية بهذا الشأن والتي تعتبر القدس جزءاً 
من الأراضي الإسرائيلية وبأنها تقيم الوحدات على أرضها ونستنكر 

وهكذا.
لذلك كانت ولادة فقيدنا محسن ثابت عام 1945م في 
احتضنت  التي  المهجر  ارض  بروندي  عاصمة  اوزم��ب��ورة 
الوالدين اللذين أثمر زواجهما عن مجيء فيصل كثمرة وحيدة 
فشاءت الأقدار أن يكون فقيدنا وحدوياً بالانتماء لأب وهطي 
وأم اغبرية منذ ولادته قبل ان تتوحد اليمن في 1990م 

رحمهم الله جميعاً.
لم يسعف القدر فيصل حيث توفيت والدته وهو لم يبلغ 
الخامسة من عمره.. الأمر الذي اثر في حياة والده بالسوء 
مادياً وصحياً وجراء ذلك انتقل مع خاله رجل الأعمال يوسف 
عبدالعزيز سنان الاغبري الى عدن ليكفله عمه عبدالكريم 

ثابت عباد الذي أحسن تربيته وكان ذلك عام 1955م.
سانت  القديس  بمدرسة)  العام  ذلك  نفس  في  التحق 
انتوني( الكاثوليكية بالتواهي التي تخرج منها بعد نيله 
شهادة)G.C.E( منتصف الستينات من القرن الماضي، ولأنه 
لم يتمكن من إكمال دراسته الجامعية فقد التحق بالوظيفة 
العامة ككاتب حسابات بالقوات المسلحة “ جيش الليوي” حتى 
عام 1968م. حيث وفق بالحصول على منحة دراسية إلى 
الاتحاد السوفيتي في مجال الهندسة. حيث حصل على شهادة 
الماجستير عام 1974م، بموجبها عين عميداً للمعهد الفني 
العالي الذي أصبح لاحقاً كلية التكنولوجيا” كلية الهندسة” 
أهم الكليات المؤسسة لجامعة عدن، أي ان فقيدنا كان من 

طلائع الأكاديميين المؤسس للحياة الأكاديمية التي ننعم بها 
اليوم في رحاب جامعة عدن أقدم الجامعات اليمنية.

استمر في عمادة كلية الهندسة حتى أوائل الثمانينات 
من القرن الماضي، حيث اختلف مع عدد من قيادات الجامعة 
والأجهزة الحزبية التي كانت تحشر أنوفها في سياسات القبول 

وغيرها من القضايا الأكاديمية بالجامعة.
مارس العمل في القطاع الخاص في ظل التوجه الاشتراكي 
الذي كان يقود الحياة الاقتصادية في البلاد ونجح في إدارة 
مشروعه الخاص بمثابرة وعصامية اشتهر بامتلاكها منذ ان 

كان يافعاً .
إلى جانب ماذكر عن فقيدنا الغالي رحمه الله يشهد له وفاؤه 
النادر للصداقات التي كان حريصاً على إقامتها مع عديد من 
البشر الذي ارتبط بهم اختلاف تلك الروابط، واشتهر كثيراً 
بسخائه وكرمه المتميز على خلاف رجال الأعمال فلم يكن 

همه تكديس الأموال بل كان عكس ذلك جملة وتفصيلًا.
رحم الله فقيدنا الذي لن تنساه الجموع ابتداءً من الأسرة 
بالصحبة  م��روراً  أسسها  التي  او  منها  جاء  التي  الفاضلة 
التي أقامها وتشرفت بأنني كنت واحداً منها  والصداقات 
وليس انتهاءً بأجيال رباها وتخرجت من تحت يديه ونهلت 
من معين علمه وعمله، وألهمنا الله جميعاً الصبر في فراقه 

الذي نحن له مخزونون.

جمال الجوهري

من طلائع المؤسس للحياة الأكاديمية.
الهجرة هي ديدن اليمنيين منذ أن طلبوا ذلك صراحة من المولى عز وجل جاء في سورة سبأ 
الآية)18( بسم الله الرحمن الرحيم« فقالوا ربنا باعد بين أسفارنا وظلموا أنفسهم فجعلناهم 

أحاديث ومزقناهم كل ممزق أن في ذلك الآيات لكل صبار شكور«صدق الله العظيم.

مع الأحداث

شاحنات أغلقت الطريق في شتى أنحاء فرنسا احتجاجا على ارتفاع أسعار الوقود

محمد بن ناصر الحواسي صاحب التيس الفائز بالجائزة الاولى يحمل الكأس الى جانب تيسه

أول ما أبدأ أتساءل ماذا تريد المرأة في هذه الحياة المجحفة لها ... فنجد العديد منهن 
ممن تطرب لكلمة وتجري خلف الكلمات وتقع في الهاوية ونجد منهن من تتكلم مع 
أكثر من شخص تتحدث إليهم وترتاح لأنها تبحث عن شيء ضاع في زحمة الحياة !! أو 
أنانية الرجل وعجز عنها بلفتة مزيفة أو حب الذات عنده الرجل تجده يسطر كلماته 
للإغواء فقط أو إشباع رغبة سوداء ... وعندما يطالب 
بأن يهتم بها أو يحسسها بأبسط شيء يشعرها 
أنها له أو أنها الجزء الآخر منه تظهر عنجهيته 
الراحة  أنه يريد  أو مبرراً   .. الرجل 
متناسياً   .. النكد  فوجد  معها 
أنها إنسان يبحث عن الحب 
.. أو  وال��ص��در العطوف 
من يسأل عنها ويناجيها 
مثله مثلها وفي حديث 
م��ع بعضهن أص���ررن لا 
نكتب أسماءهن وإنما لسان 

حالهن يقول الكثير.

المراأة تبحث عن الحب والحنان

أحلم أن أجد حياة وردية  
)م.ر.م( قالت وهي أشد الألم 
أنا  تزوجت وكنت أحلم أن أجد 
حياة وردي��ة إلا أنني فوجئت 
بوجود رجل أناني يحب نفسه 
وهمه الأول والأخير هو راحته 
عليها  فهي  تهمه  لا  أما هي 
والغسيل  الأط��ف��ال  تربية 
والكي وتحضير الطعام وغير 
ذلك أما هي كإنسانة لا توجد 
لها حقوق وأضافت وما أدمى 
شعوري أجده يتكلم مع غيري 

أحسن الكلام.
)س.م.ع( قالت أحببت إنساناً 
كل  له  وأتمنى  الموت  حتى 
بها  غمرته  والحب  السعادة 
عرفان  كلمة  أو  مقابل  دون 
فكان جزائي الإهمال وأند ثار 

الحب الذي بيننا.
واج����ده ي��ح��ب غ��ي��ري رغم 
والمشاعر  بالحب  له  إهماله 
غير أنها غنية وأنا لست دخيلة 
أنما هو من دعاني إليه أما الآن 
حتى السؤال عني ذهب أدراج 
معه  أتكلم  وعندما  ال��ري��اح 
وأري��د منه حناناً أجده يقول 
إنني مزعجة وأصبحت بالنسبة 
له مصدر قلق ويمكن تخرب 

عليه حياته الهانئة.
الهانية كيف أصبحت هانئة 
وأنا أين من حياته فأنا جزء 

من حياته.

الإنسان دائماً يبحث 
عن من يرحمه 

الإنسان  إن  قالت  )ز.ع.س( 
يرحمه  من  عن  يبحث  دائماً 
ويتحدث معه فيفهمه لا من 
يأخذ منك ما يريد في الوقت 

الذي يريد دون مراعاة مشاعرك 
وإحساسك فالمرأة تبحث عن 
الشريك لحياتها حتى تستقر 
من  تحب  الأخير  في  ولكنها 
لا يستحق حبها فتعيش في 
دوامة الحياة حيرانة بما وجدت 
وترضى المرأة بنصيبها لكن 
الرجل يلعب بمشاعر النساء 

دون مراعاة إنسانيتهن..
لما  معارضة  )ن.س.م(  أما 
سمعته من صديقاتها فقالت 
إن المرأة قوية وق��ادرة على 
في  ووج���وده  الرجل  نسيان 
حياتها ويمكن أن تستغني عنه 
إذا وجدته يعاملها بكل قسوة 

وهذا  ووحشية 
ما وجد في 
هذا الزمن 
ي��وج��د  لا 
الحب إنما 
ي���وج���د 
للعب  ا
ع��ل��ى 

المشاعر والإحساس.

الحياة بدون 
حب كشجرة 
بدون أوراق

)ل.أ.ن(  ن��ه��رت��ه��ا 
إن  قالت  صديقتها 

الحياة بدون حب 
ك��ش��ج��رة ب��دون 

أوراق أو أيام بدون 
حياة  فيها  يوجد  فلا  فصول 
التراحم وال��ح��ب فلن  ب��دون 
فالكره  الحياة  بطعم  تستلذ 

لابد  والصباح  الحب  عكسه 
له من وجود الليل والعكس 

فنمط الحياة غير ثابت 
ل��ن يستغني  ول��ه��ذا 
ال��رج��ل ع��ن ال��م��رأة 

والعكس.
)ن.ع.م(  قاطعتها 

بأن  التفاؤل  عن  قائلة 
الرجال كلهم أنانيون ولا 

أنفسهم  إلا  يحبون 
وأح���اس���ي���س���ه���م 
ما  ب��أخ��ذ  منصبة 
ي���ري���دون فقط 
وك�����أن ال���م���رأة 
حيوان لا يشعر 

ولا يحس هذا 
أجده  ما 

دائماً  الذي  من حبيبي 
تبريره أنه مشغول وإذا أتصلت 

يتقبل وجودكن إلا لشهواته 
ورغباته التي تنتهي ويبحث 

عن أخرى.

رفعك فوق رأسه   
)أ.م.ع( قالت يا بنات أسمعن 
عمراً  منكن  أكبر  أنا  كلامي 
ولي أولاد وزوج تزوج عليا أكثر 
من واحدة وهو يبحث عن الحب 
لا أدري إن كان العيب مننا أو 
منهم فالرجال لا يملئ أعينهم 
إلا التراب ولكن من حقنا أن 
بأن  إنساني  بشكل  نتعامل 
والحنان حتى في  الحب  نجد 
بيوتنا ولا نعامل كرغبة فقط 

دون مراعاة أدميتنا.
كان حواري معهن رغم تباين 
بأن  وجدنا  أننا  إلا  أعمارهن 
الرجل أناني ولا يحب إلا نفسه 
كلمة سهلة يلعب بها كما يشاء 
دون مراعاة الطرف الآخر وإنما 
تجده من أحبه يتغطرس عليه 
بكل عنجهينة وكأنه هو الرجل 
الوحيد في العالم متناس أنه 
كما يقول النساء كثيرات أيضاً 
الرجال كثيرون هذا ما سمعته 
من )أ.م.م( لأنها أحبت واهملت 
فالمرأة تبحث عن  قالت  كما 
الحبيب ومن يحكي لها وتحكي 
له ويصنعون الحياة بالابتسامة 

ولكن هذه قمة مستحيلة.
فسألت إحدى النساء في 
ال���ش���ارع م��ن غير 
هذه المجموعة 
ض���ح���ك���ت 
ب����ص����وت 
ع��������الٍ لا 
لماذا  أدري 
وق�����ال�����ت 
)م.م.ع( ماذا 
الرجل  تقولين 
دعسك  أحببتيه  إذا  ي��ح��ب 
العكس  كنت  وإذا  وان��ك��رك 

رفعك فوق رأسه...
ووج��دت نفسي أسأل لماذا 
وأنا  الحب  عن  المرأة  تبحث 
جالسة أقلب التلفزيون وجدت 
عالم الحيوان فوجدت الأسد 
للعجب  فيا  لبوة  على  يحنو 
لماذا الرجل الإنسان لا يحنو 

على المرأة؟ 

نعائم خالد

مسابقة بالرياض لاختيار أجمل 
الماعز الشامية بمنطقة الخليج

صرخة من أعماق الحياة 
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نصر  الصحفي/  ي��ق��ول 
سكرتير  باغريب  مبارك 
السياسية  الجريدة  تحرير 
اليمنية/ الأن��ب��اء  بوكالة 
سبأ/ فرع ع��دن: ما أشبه 
فمع  ب��ال��ب��ارح��ة..!،  الليلة 
قرب انعقاد المؤتمر العام 
للنقابة )انتخابات النقابة( 
حال  ع��ن  الحديث  يتكرر 
الصحافيين ونقابتهم وما 
وص��ل��ت إل��ي��ه الأم���ور من 
تردى للصحفيين ونقابتهم 
الغلبانة، وتتكرر المطالب 

بالحقوق المهنية والمعيشية 
وبالعدالة والمساواة بالفرص 

والامتيازات وبضرورة تجاوز التهميش والإقصاء الذي يمارس 
على بعض الفروع، وما أن ينفض المولد )الانتخابات( يعود 
الجميع إلى الهدوء وكفى المؤمنين شر المطالبة بالحقوق 

والحريات المهنية!.
فمنذ انعقاد المؤتمر العام الثالث في فبراير 2004م وحتى 
المؤتمر المقبل المتوقع في يوليو 2008م يلاحظ أن ثمة 
أصوات خافته كانت ولازالت تنادي بما يطرح الآن بحيث تكون 
كل القضايا قد حلت قبل المؤتمر المقبل بفترة زمنية كافية 
ويعقد المؤتمر في موعده دون ضجيج، إلا أن تلك الأصوات 
الصادقة لم تجد لها أي صدى وتجاوب إلا مع قرب الانتخابات، 
وهذا أمر لايبعث على الارتياح كثيراً ويجلب الكثير من الريبة 

والشك!.
ارتفعت وعلت أكثر وأكثر فقط كلما اقترب  فالأصوات 
الموعد الزمني لانعقاد المؤتمر، وثمة من يطالب بالتأجيل 
- كما يحدث حالياً - حتى يتم استكمال معالجة كل القضايا 
العالقة والوقوف بحزم تجاه المخالفات المرتكبة وتوضيح 
أسباب ضعف قيادة النقابة عن مناصرة قضايا الصحفيين 
العادلة وحريتهم من التطاولات غير الأخلاقية أو القانونية 

التي تمسهم دون حسيب أو رقيب.
إننا نعتقد أن وضع برنامج داخلي محدد للنقابة يحدد مهامها 
ووظائف كل الفروع فيها، والأهم من ذلك هو وضع برنامج 
عمل محدد الأهداف والمعالم لما يريده الصحفيون سيكون 
هو المقياس الحقيقي والمعيار لنشاط النقابة ولاستعادة 
دورها ومكانتها الحقيقية بين أوساط الصحفيين والمجتمع 
تجعلنا  داخلية  بصراعات  والدخول  التجاذبات  عن  بعيدا 
كلنا نصارع طواحين الهواء وهذا مايريده منا أولئك الذين 

يتربصون بالصحفيين وبرسالتهم السامية في المجتمع.

منير مصطفى مهدي يضيف هو الآخر قائلًا:
طبعاً أنا في 1999 تحصلت على البطاقة غير العاملة � 
أسوة  عاملة  بطاقة صحفية  أتحصل على  أن  ويفترض  
بالآخرين الذين يعملون في المجال الصحفي، وقد تقدمت 
الصحفيين، ولكن للأسف  نقابة  إلى  والطلب  للاستفسار 

لم أجد الإجابة.. واستغرب 
كيف أيضاً تصرف بطاقات 
النقابة  ب��اس��م  صحفية 
لأشخاص من خارج العائلة 
الصحفية في الوقت الذي 
هناك مستحقون من الزملاء 
في صحيفتنا “14 أكتوبر” 
مشوارهم الصحفي طويل 
بطاقات  لهم  تصرف  ولم 
عضوية نقابة الصحافيين.

ت���ص���وروا أن دخ��ول��ي 
مؤسسة 14 أكتوبر كان في 
عام 1975 ولم أتحصل على 
للنقابة  الصحفية  البطاقة 
العاملة حتى هذه اللحظة..

فبطاقة عضوية النقابة بأمانة أقول تصرف بطريقة مزاجية 
وعجيبة لا توجد ضوابط تعريفية لمن تصرف لهم بطاقة 

عضوية النقابة.. هناك موظفون في مجال الإعلام يعملون 
في وظائف فنية مثل التصوير والإخراج والمنتجة حصلوا على 
بطاقات النقابة في الوقت الذي لدينا أيضاً زملاء في صحيفة 
“14 أكتوبر” يعملون في في هذه المهنة الفنية منذ سنوات 
ولم يحصلوا على بطاقة نقابة الصحفيين.. أليس هذا هو 
الكيل بمكيالين من قبل قيادة نقابة الصحافيين في صرف 

بطاقات العضوية؟
ولهذا أرى ضرورة إعادة النظر في مسألة من هم المستحقون 
فعلًا لبطاقات عضوية نقابة الصحفيين والنظر في طلبات 
العضوية التي قدمت منذ ثلاثة أشهر لمنتسبي صحيفة 
“14 أكتوبر” والابتعاد عن الحزبية والانتماء لهذا الحزب أو 
ذاك، مالم ستظل مسألة صرف بطاقة نقابة الصحفيين مع 
كامل احترامي تصرف بحسب المزاج ولشراء بعض النفوس 

الضعيفة في الانتخابات لكسب الأصوات ليس غير.

محمد فؤاد راشد الصحفي الناشئ يشرح معاناته بالقول:
ظهرت في الآونة الأخيرة مشكلة تتعلق بمنح العضوية 
الصحفية لمجموعة محتكرة من الإخوة الذين يعتقدون أنهم 

صحفيون وللأسف لاتنطبق 
عليهم الشروط والمواصفات 
الصحفية فهم قاعدون في 
بيوتهم ولاتربطهم أي صلة 
الصحفي  بالمجال  كانت 
ودل  قل  ما  الكلام  وخير 
الصحفيون  أيها  وابتسموا 

فأنتم في اليمن.
وأضاف : إني خريج حاصل 
البكلاريوس  شهادة  على 
م��ن ق��س��م الإع����لام وأن��ا 
صحفياً  محرراً  الآن  أعمل 
متعاقداً بالأجر اليومي في 
وهي  ألا  رسمية  صحيفة 
للطباعة  أك��ت��وب��ر(    14(

العديد  لي  ونشرت  والنشر 
من المواضيع والمقالات والأخبار على صفحاتها ولي منذ أن 
تعاقدت سنة ونصف السنة وللأسف لا أجد أي غطاء يحميني 
أو أنضم إليه سوى نقابة أشك في أنها نقابة فهي ليست 
سوى مبنى يعتليه لوح خشبي على ما أظن مكتوب عليه 
“نقابة الصحفيين اليمنيين م/ع��دن” انه مبنى فارغ من 
العدل المهني وعملهم فقط ينحصر على توزيع الاستمارات 
الوهمية وقطع سندات القبض من الصحفيين الذين وللأسف 
نال منهم الزمن وهم سادة الكلمة والقلم ما بالك بهؤلاء 

الدخلاء على الصحافة والإعلام؟!
في الأخير أرجو أن توضع النقاط على الحروف فكفانا ضحك 
على الذقون. وقد تحقق المثل القائل “جمل يعصر وجمل 

يأكل العصار”.

أما الأخ عبدالجبار ثابت الشهابي – محرر صحفي في دائرة 
أخبار )14 أكتوبر( فقد قال :

لسنا مع أي وضع استثنائي، ولايمكن أن نقف ضد العدل، 
أن  إلى  نطمح  أننا  بمعنى 
تسير الأم��ور في الأس��رة 
وفق  اليمنية  الصحفية 
هو  ما  وحسب  برامجها، 
أن  نريد  لكننا  م��رس��وم، 
تسير كل الخطى متناسقة 
بنداً،  فلانقدم  ومرتبة، 
ونؤخر قضية ويكون الأمر 
المنفذ مبنياً على المؤجل، 

أو مترتباً عليه.
وب���وض���وح ت����ام، ك��ان 
إنجاز  على  اتفاق  هناك 
بعض القضايا قبل انعقاد 
المؤتمر، ولم يتم حتى الآن 
إص��دار أي تشريع واضح، 

وقاطع يحدد من هو الصحفي، ولاوثيقة الشرف، وبالتالي نرى 
أن ثمة توجهاً جاداً لعقد المؤتمر العام لنقابة الصحفيين، في 
ظل إصرار البعض من جهة ثانية على حشد كل ما يمكنه من 
الحشود ليسير هو هذا المؤتمر، ويسلب المؤتمرين إرادتهم، 
فيصل هو ومن معه إلى تكريس واقع اللا لقاء .. واقع التمزق 
الذي ظل على الدوام علة ما نحن فيه من الخسران، والمهانة 

المهنية، وفقدان الإرادة.
بكل  ولكن  المؤتمر،  ينعقد  أن  نريد   : نقول  وبصراحة 
أسباب النجاح المهني .. ونكرر النجاح المهني .. لاالقمع 
المهني الذي تلوح بوارقه بعملية التجييش الواسعة .. نريد 
أن ينعقد مؤتمر نقابة الصحفيين .. وأن يحضره الصحفيون 
المعترف لهم بالأحقية والاقتدار من العاملين في أقسام 
التحرير منذ سنوات طويلة .. لا من الإداريين والمصنوعين 
الذين يستعملون كصور وأسماء للبعض من الذين لايمكن 
تشبيههم إلا بأوراق “الكلينكس” .. أو القفازات .. ممن يقبلون 
أن يستعملهم البعض كأفواه لأكل الثوم والإي��ذاء ونشر 
غسيلهم المتعفن .. وبوضوح نريد أن ينعقد هذا المؤتمر 
بحضور الأسرة الصحفية المبدعة المحترقة صباح مساء من 
أجل قول الحقيقة، والكلمة البناءة في محراب هذه المهنة 

النبيلة.
ومع كل ذلك لايمكن أن ننتقص من حقوق الناس .. فقد 
مثل فريق العمل الحالي في قيادة النقابة نموذجاً طيباً 
خصوصاً إذا قورن بالقيادات السابقة، وإن كان هناك الكثير 
من السلبيات خصوصاً في مجال التأهيل، وفي مجال الحرص 
على العدل في مسألة القبول في العضوية حيث لوحظ أن 
بعض المقبولين لاصلة لهم بهذه المهنة، وأنهم قد فرضوا 
عليها فرضاً، وإن كان هؤلاء لن يصمدوا أصلًا، وستلفظهم 
المهنة يوماً دون شك، وكما يقول المثل : )الله يعين على 
الطلعة أما النزول فهرولة( ولاريب، فما ينفع الناس، لابد أن 

يمكث في الأرض، وأما الزبد فيذهب جفاءً.

عن  المعاناة  برفع  فيطالب  عكبور  صالح  الزميل  أم��ا 
الصحفيين ويضيف:

ونحن نتطلع إلى انعقاد المؤتمر الرابع لنقابة الصحفيين 
اليمنيين  يوليو القادم لاشك في أن كل الصحفيين يعيشون 
أقول  ذل��ك؟  لماذا  – شخصياً  أنا   – وأولهم  استفزاز  حالة 
وبصراحة ومع كل السنوات التي تفصلنا عن انعقاد المؤتمر 
الأول وما تجشمناه من تعب الترحال إلى العاصمة وكلنا 
حماس في أن الفرصة قد أصبحت بين أيدينا والوقت قد 
حان لنضع النقاط فوق الحروف ولتصحيح مسار موقف غير 
واع بعظمة الرسالة التي نحملها نحن معشر الصحفيين وما 
يتطلبه منا من جهد وتضحية وتفانٍ في أداء الواجب إلى آخر 

قطرة عرق ودم.. كنا نعتقد 
أن هناك من يهمه العمل 
الصحفي وضرورة تطويره 
وتحسين إدائ��ه من خلال 
صاحب  عن  المعاناة  رفع 
قيود  وتحطيم  المهنة 

الحاجة والعوز والمهانة.
ول��ك��ن وم���ع ك��ل دورة 
بعض  ي��ح��وم  انتخابية 
أشخاص  حول  المروجين 
معينين بغرض تزكيتهم 
وإيصالهم إلى موقع النقيب 
ول��لأس��ف ت��ب��دأ سخونة 
الحركة مع كل دورة لعقد 
المؤتمر بالبرودة والعودة 

وكأنه  الصفر  نقطة  إل��ى 
لم يحدث أي شيء ولاهناك شيء للأسف إننا أصبحنا رقماً 
لاحول له ولاقوة نسير في اتجاه لايخدم القضية الوطنية أو 
يحرص عليها أصبحت كجهاز الحاسوب يعطي ما يخزن .. 
إننا بحاجة لوقفة جادة تنتشل واقعنا الصحفي وتضع أمامه 
مهمات كبيرة لابد من الإضطلاع بها بمسؤولية واقتدار ولكن 
ينبغي اولًا أن نتحرر من قيود العوز والحاجة والحصول على 
حقوقنا المادية المشروعة وإنجاز هيكلنا الصحفي حتى نكون 

قادرين على الحركة  واجتياز مصاعب المعيشة والانتقال 
إلى مرحلة هامة فيها الكثير من المسؤوليات الوطنية وأولها 
الحفاظ على المجتمع إقتصادياً وتنموياً واجتماعياً وأخلاقياً 
وأيضاً تحرير الإنسان من عبودية وشهوة المادة وإعادة تربيته 
على الفضيلة والعمل الصالح والنافع وتصحيح وعي الإنسان 
وفقاً لما نصت عليها شريعتنا السمحاء وديننا الحنيف وكل 

الدساتير الإنسانية لبناء مجتمع فاضل.
الزميل مصطفى شاهر يرى أن النقابة لم تحقق شيئاً 
ملموساً ويتساءل: كم عدد الجمعيات والاتحادات والنقابات 
الشؤون  مكتب  ل��دى  المرصودة  التجمعات  من  وغيرها 
بهذا  المعتمدة  المكاتب  من  وغيرها  والعمل  الاجتماعية 
المتعمدة أريد أن أصل  الخصوص؟ ولكن بهذه المقدمة 
إلى ما يخصنا بالذات وأقصد نقابة الصحفيين اليمنيين 
والتي أنا عضو فيها منذ أكثر من عشر سنوات. والتي تتميز 
بالخصوصيات الحساسة كونها تمثل سلطة كغيرها من 
السلطات القائمة حالياً والتي لها مكانة مرموقة في تسيير 
أمور البلاد والعباد ولها سلطة القرار أي بمعنى آخر أن لها 
القرارات ولولاها ما كان لهذه  تأثيرا مباشرا على تنفيذ 

القرارات التأثير المباشر في حياة المجتمع.
ولكن من خلال عضويتي 
عدن  بمحافظة  بالنقابة 
أن��ن��ي لااستطيع  ش��ع��رت 
يهمني  شيئاً  أح��ق��ق  أن 
التطور  على  ويساعدني 
ال��م��ه��ن��ي أو الاط��م��ئ��ن��ان 
النفسي اجتماعياً أو مادياً 
ب��غ��رض الاس��ت��ق��رار حتى 
أعيش كريماً مطمئناً على 
مستقبل أسرتي على الرغم 
برسالة  تقدمت  أنني  من 
إلى النقابة بغرض التأهيل 
وتحسين مداركي الصحفية 

والمهنية.
بأن  أشعر  ل��م  أن��ي  كما 
للنقابة أي دور تقدمه لي 

خلال مشواري الطويل في هذا المجال وخاصة في م/عدن 
وعلى سبيل المثال قد ثبت ذلك للعديد من زملائي الأساتذة 
الكبار مثل معروف حداد وعصام سعيد سالم ومحمد شرف 
وشكيب عوض وغيرهم من الزملاء الذين يرحلون عنا دون 

أن تعمل النقابة لهم أي شيء.
أوجه سؤالًا إلى قيادة النقابة الأفاضل: هل يمكنكم تغيير 
وجه النقابة والعمل بشرف المهنة المقدسة؟ .. فهذا واجب 
علينا أن نكون الأوائل في تنفيذ شرف المهنة قبل غيرنا 
من الآخرين كوننا صفوة المجتمع الذي يمكن لنا إذا أردنا 
أن نغيره فنحن قادرون على ذلك كوننا نملك مفاتيح الحياة 

ونقلها إلى المجتمع.
وفي نهاية سطوري هذه أناشد قيادتنا الحكيمة من خلال 
قيادات فروع النقابة في المحافظات عمل مسودة لتحريك 
المياه الراكدة لمطالب وخصوصية المهنة المقدسة لكل 
الأعضاء دون استثناء شخص عن شخص أو محافظة عن 

محافظة وسترون النتائج.

لقاءاتالثلاثاء 17 يونيو  2008 م - العدد )14147( السنة الأربعون

عبدالملك الفهيدي

صحفيون يرصدون همومهم ومعاناتهم على أعتاب  المؤتمر العام الرابع لنقابة الصحفيين:

ت  ا ز متيا لا ا و ص  لفر ا في  ة  ا و لمسا ا و لة  ا لعد با و لمعيشية  ا و لمهنية  ا ق  لحقو با لبة  لمطا ا
ضرورة تجاوز التهميش والإقصاء الذي يمارس على بعض الفروع

بطاقة نقابة الصحفيين تصرف بحسب المزاج ولشراء
بعض النفوس الضعيفة لكسب الأصوات في الانتخابات

يعاني الصحفيون الكثير من الغبن والتهميش وهذه المرة ليس من السلطة أو من جهات صنع 
القرار إنما من نقابتهم التي من المفترض أن تكون هي من تصون حقوقهم وتدافع عنها .

ولأننا الآن أمام انعقاد المؤتمر العام الرابع لنقابة الصحفيين فقد رصدنا هموما للصحفيين 
ولمسنا معاناتهم التي تنوعت من شخص إلى آخر وتعددت آمالهم التي قالوا إنها لم تتحقق طوال 
المؤتمرات السابقة في الوقت الذي تعد فيه قيادة النقابة مراراً وتكرارا بمراجعة ملفات العضوية 

وتحسين أوضاع الصحفيين .. لذا أجرينا اللقاءات التالية:

والأدعياء الدخلاء  لا  المقتدرون  الصحفيون  النقابة  مؤتمر  يحضر  أن  نريد 
لقاءات/ زكريا ال�سعدي

نصر مبارك باغريب

منير مهدي

مصطفى شاهر

صالح عكبور

عبدالجبار الشهابي

محمد فؤاد راشد
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في اجتماع لمديري مراكز إدارة أمن تعز 

أشاد بالوضع القضائي وأهمية الارتقاء بالخدمات الصحية 

إنشاء مركز معلومات مصغر على مستوى المحافظة قريباً

معهد النور للمكفوفين يحتفل بتخرج دفعة مميزة من طلابه 

مدرسة الروضة تكرم معلميها وطلابها الأوائل

نقابة سوق .. أم نقابة للصحفايين ؟!!

النقيب يتفقد سير الامتحانات في كلية التربية )صبر( 

محافظ مأرب يؤكد أهمية إعداد الخطط 
والبرامج العملية لتحقيق التنمية

اجتماع قيادة مديرية الشيخ عثمان ومنفذ 
مشروع إعادة تأهيل وسفلتة شوارعها

حق الرد 
صندوق النظافة : لاندخر جهداً في
 إظهار مدينة عدن في أحسن حلة 

شايف يؤكد استمرار السلطة المحلية في دعم وتحسين القطاع العلمي بالمحافظة

تحضيرات مكثفة في محافظات الجمهورية لإجراء امتحانات الشهادتين الثانوية والأساسية

في الحفل التكريمي للعاملين الصحيين

عامة  مثل   .. السوق  في  سمعنا 
الناس ، بأن نقابتنا .. )نقابة السوق( 
.. اللي اسمها .. )نقابة الصحفيين 
اليمنيين( .. ستعقد مؤتمرها العام 
، في يوليو القادم ، وقيادة النقابة 
لأن  شرعية،  غير  قيادة   .. الحالية 
قد  والقانوني  الافتراضي  عمرها 
 – الداخلي  النظام  بحسب   ، انتهى 
إلى  تدعو  أن  لها  لايحق  وبالتالي 
عقد المؤتمر – خاصة وأن دعوتها 
الماضي  الأس��ب��وع  أطلقتها  التي 
التام من قبل  قد قوبلت بالرفض 
معظم الزملاء الصحفيين المهنيين 
 – النقابة  في  الأعضاء  الحقيقيين 

وليس الصحفيين من )كتبة عرض الحالات( ، اللي للأسف عملت قيادة 
النقابة ، على حشرهم في العضوية ، وحولت النقابة إلى سوق شبيه 
بسوق الغنم – أو لنقل .. دكان أو )معطارة( بكلام العامة ، وفي هذي 
الحالة يتطلب الأمر والوضع المنهار لنقابتنا وعمتنا وخالتنا – تشكيل 
)لجنة تحضيرية( من الفروع ومن الزملاء الصحفيين المشهود لهم 
بالخبرة والتجربة الطويلة في مجال المهنة وبالساع والباع في بلاط 
صاحبة الجلالة ، تتولى لوجه الله الإعداد والتحضير الجيد للمؤتمر العام 

للنقابة – بعيداً عن الكلفتة والهوشلية ودقي يامزيكة!!!
من العيب أن تتكرر )مهزلة( المؤتمر السابق ، ولا يرضينا ولا يشرفنا 
أن نكون )شهود زور( .. فإذا كانت مصيبتنا بأننا قد بلينا بالقيادة الحالية 
– غير الشرعية لنقابتنا .. واللي ظلت راكبة فوق ظهورنا لمدة )سنتين 
زمان( .. وترفسنا رفاس وقبلها العديد من القيادات .. من تلك اللي 
)لاتودي ولاتجيب( ، إلا أننا هذي المرة، بنقع رجال ونص ، فلن تمر 
علينا )ملاعبة الأخوان( – وقبل المؤتمر نطالب بمحاسبة كل من تسبب 
في وصول نقابتنا إلى هذا الحال من )البلطجة( دون احترام أو اعتبار 

للجمعية العمومية اللي أوصلتهم إلى كرسي قيادة النقابة !! 
بالله عليكم ماشي هذا باطل – )عويلة( يلعبون علينا داخل قيادة 
النقابة ؟! ويقررون مصيرنا .. وعادهم )يبوا( يسوقونا كما الغنم – 
هش .. قال أمباع – لحضور مؤتمر فاشل من بدايته..؟!! لا والله هذا 
عيب – وعيب كبير في حقنا ؟!! طابور طويل عريض من زملاء المهنة 
المحترمين ، يرفضون المؤتمر – إلا متى ما تمت تنقية سجلات العضوية 
، ومتى ما حسمت طلبات المتقدمين اللي لم تنظر قيادة النقابة في 
طلباتهم حتى اليوم ، وهم ملتحقون بالمهنة من سنة )نوح بن قردوح( 
– وبعضهم عمرهم الصحفي يفوق عمر بعض من قيادة النقابة الحالية 

.. ويا الله خراجك!!!
كيف يمكن للمؤتمر أن يعقد .. ومشروع  النظام الداخلي المعدل ، 
لم يتم إنزاله على الأعضاء والفروع لمناقشته قبل انعقاد الجمعية 
العمومية ؟! ووين )كذبة – ميثاق الشرف( ؟! ووين )سيكل( – عفواً 
..)هيكل أجور( الصحفيين ، اللي لا نعلم ولاندري شوه مصيره ، وفي 

شوه من مكان محبوس؟!!
ووين تلك الالتزامات ، اللي تضمنتها القرارات والتصورات الصادرة 

عن المؤتمر السابق ، اللي عقد قبل )سنتين(..؟!!
والقضايا كثيرة .. وحال الصحفيين – لايسر عدواً ولا صديقاً – وكأنهم 

خارج دائرة الحياة والمجتمع..!! 
بالمفتوح – مجلس عام النقابة ، يلعب لعبته .. ويمارس نشاطه 
بعيداً عن العمل المؤسسي والمهني المتعارف عليه ، كما أن بعضاً من 
أعضائه حولوا هذا النشاط إلى اشبه ما يكون بالعمل الحزبي .. وهذي 

هي المأساة بعينها اللي أدخلت النقابة في )جحر الحمار(..!! 
إذن كيف سينعقد مؤتمر النقابة وحالها ووضعها معصود عصيد ..؟!! 

ومنوه سيحضر المؤتمر .. وعلى كيف ..؟!!
المطالب  تلبية كافة  يتم  ، حتى  يتأجل  المؤتمر لازم   .. نصيحة 

والملاحظات المرفوعة من الفروع .. ويادار ما دخلش شر..؟!!  

عبدان دهي�س 

الأخ الأستاذ/ أحمد محمد الحبيشي      المحترم 
رئيس مجلس الإدارة – رئيس تحرير صحيفة 14 أكتوبر

تحية طيبة وبعد،، 

الموضوع / ما نشرته )14 أكتوبر( في صفحتها الثانية 
في البدء يهديكم صندوق النظافة وتحسين المدينة بمحافظة عدن 
أجمل التحايا ، مقرونة بأجمل الأمنيات لكم بالصحة والسعادة والتوفيق 

في مهام عملكم. 
وإشارة إلى عاليه ، نلفت عناية شخصكم الكريم إلى أن نسبة كبيرة 
مما ينشر في هذه الصفحة وخصوصاً في عمود باختصار، وحديث 
الكاميرا، وأحياناً رسمة الكاريكاتير، قد كرست كل إمكانات مراصدها 
ومكبراتها التقنية لتوجيه سهام النقد إلى مختلف الأنشطة التي ينهض 
بها الصندوق لتنظيف وتحسين المدينة ، وقد تركز ذلك بشكل أشد 
فيما ينشر من صور وتعليقات باسم الأخ المصور الصحفي علي الدرب 
، وكأن هذه الزوايا قد خصصت فقط لنقدنا، ونقد مانقوم به من أعمال 
بل وأحياناً الإيحاء للقارئ بأن الموضوع يمس نشاطنا مع أنه قد يكون 

من اختصاص جهة أخرى. 
ولعل من الإنصاف أن يذكر الكاتب ، أو المصور أو غيرهما المكان 
والوقت الذي يتحدث عنه بالكتابة ، أو بالصورة ، فمثلًا لابد من التفصيل 
المدارس وتحديد  المتراكمة داخل إحدى  القمامة  الحديث عن  في 
المسؤولية ، وعلى من تقع تلك المسؤولية ، إلا إذا كان المطلوب أن 
نذهب إلى داخل البيوت والمدارس والمكاتب لتنظيفها ، فهذا هو العجب 
العجاب ، علماً بأن بعض اللقطات المنشورة تكون قديمة وتنشر بعد 
أن تم إزالة الضرر وعلى سبيل المثال حواجز الشارع الرئيسي فقد تم 

إعادتها من قبل عمال صندوق النظافة قبل نشر الصورة. 
لماذا لا يقول هؤلاء إن عمالنا وموظفينا يعملون ليل نهار لتكريس 
واقع النظافة والتحسين الذي تتمتع به محافظة عدن؟ ولماذا لا يشيرون 
إلى إننا قد أنشأنا مركزاً للتوعية البيئية لتوعية الناس بأهمية النظافة؟ 
ولماذا لا يذكرون أن البعض مازال حتى الآن يخرب جهودنا ويعمل على 
رمي القمامة والمخلفات لتشويه جهودنا وكما يقول المثل )مخرب غلب 

ألف مدار(. 
والسؤال الأهم : لماذا يجند البعض نفسه ليشارك أولئك الذين لا 
هم لهم سوى الإساءة للنظافة وتشويه وجه المدينة وانتقاص حقوقنا 

وجهودنا المتواصلة ليل نهار. 
ومع ذلك يبقى عتابنا للصحيفة .. فقد ينجر البعض وراء هواه .. لكن 
لايمكن أن يكون الأمر كذلك بالنسبة لصحيفة الوطن ) 14 أكتوبر( 
ورئيس تحريرها المخلص أحمد الحبيشي الذي نكن له كل الاحترام 

والتقدير.
وأخيراً ، يجب أن يعلم الجميع إننا لا ندخر جهداً في إظهار عدن بأجمل 
حللها .. والذي يعمل قد تفوته أشياء كثيرة ، فلا يعني ذلك الإهمال 

والتقصير .. فكيف إن وجد من يقصد الإساءة لعملنا ؟ 
وبعد ذلك وقبله ، فإن مكاتبنا مفتوحة ، وهواتفنا معروفة ، فلماذا لا 

يتم التبليغ عن أي ظاهرة ؟ ولماذا لا تكون النصيحة أولًا ؟ 
أليس الدين النصيحة ؟! 

مع خالص شكرنا وتقديرنا

وصل إلى الصحيفة رد من العلاقات العامة لصندوق  
النظافة وتحسين المدينة رداً على ما نشر في عدد أول 
أمس السبت برقم )14144( في الصفحة الثانية تحت عنوان 
باختصار والكاريكاتير المرافق له  وعملًا بحق الرد ننشر 

نص الرسالة :  

❊ عدن/ ذكرى جوهر
ت�صوير/ علي الدرب:

نظم مكتب الصحة العامة والسكان بعدن حفلًا خطابياً وتكريمياً لقدمى 
العاملين الصحيين والنشطاء في القطاع الصحي بالمحافظة وذلك في إطار 
الاحتفال بأعياد الثورة اليمنية المباركة وتزامناً مع اليوم العالمي للتبرع بالدم.

وفي الحفل تم تكريم )79( شخصاً منهم )22( من قدامى العاملين و )57( 
من النشطاء من مختلف المرافق الصحية.. حيث قدمت لهم الشهادات التقديرية 
والهدايا الرمزية عرفان بما قدموه من خدمات إنسانية جليلة تعكس سمو المهنة 

ونبل مقاصدها في رعاية المريض وتقديم العون اللازم له.
وأعرب الأخ/ عبدالكريم شائف أمين عام المجلس المحلي لمحافظة عدن 
في كلمته عن تقدير قيادة المحافظة للجهود الكبيرة والمتفانية التي يبذلها 
العاملون في القطاع الصحي من خلال تحسين الرعاية الصحية بالمحافظة 

لخدمة الإنسان والمجتمع في محافظة عدن رغم الإمكانيات الشحيحة التي تحد 
من سير عمل هذا القطاع.

وأكد استمرار قيادة المحافظة وسلطتها المحلية في دعم وتحسين القطاع 
الوحدة  ومستشفى  عدن  مستشفى  مشروع  وتأهيل  إنجاز  مثمناً  الصحي 
وكذا متابعة إجراءات المبنى الجديد لكي تنتقل الخدمات الصحية إلى أوضاع 

أفضل.
وأوضح أن هذا التكريم هو شكر وتقدير وعرفان للجهود المخلصة التي يبذلها 
الكثير من العاملين في القطاع الصحي وهو يعد حافزاً لبذل المزيد من العطاء 

بهدف تحسين وتطوير الرعاية الصحية بالمحافظة.
كما ألقى الإخوة الدكتور/ الخضر لصور مدير مكتب الصحة والسكان بعدن 
وعثمان كاكو الأمين العام المساعد لاتحاد نقابات عمال الجمهورية رئيس فرع 
عدن كلمتين أكدا فيهما أهمية التكريم في تحفيز العاملين على بذل مزيد 

من العطاء.
وأوضحا أن تكريم العاملين القدامى يأتي تقديراً من وزارة الصحة ومكتبها في 
عدن لدورهم في رفع وتحسين مستوى الرعاية الصحية في المحافظة مشيرين 

إلى أنه سيتم خلال الفترة القادمة تكريم عدد آخر من العاملين.
كما نوها بضرورة تنفيذ قرار مجلس الوزراء حول إنشاء هيئة مستشفى 
الجمهورية ورفع الميزانية التشغيلية التي عززت لشهر يونيو وكذا بناء مستشفى 

جديد سعة مائة سرير.
وأضافا أن تحسين المستوى المعيشي للعاملين في الصحة من شأنه تحسين 
وتطوير الأداء وأن محافظة عدن دون غيرها من المحافظات قد تحصلت على 
الإستراتيجية من المرحلة الأولى والمرحلة الثانية وبدل طبيعة العمل في الصحة 

والتربية.
وفي ختام الحفل تم توزيع الشهادات التقديرية على العمال المكرمين.

❊ محافظات/ عيدرو�س الخليفي/ اأحمد الكاف/ محمد 
الورافي/ نعائم خالد/ �صباأ:

تتواصل في عموم محافظات الجمهورية التحضيرات 
المكثفة لإجراء امتحانات الشهادتين الثانوية والأساسية 

المقرر ابتداؤها في ال� 21 من الشهر الجاري..
ففي محافظة شبوة استعرض المجلس المحلي بعتق 
أمس الاستعدادات التي يقوم بها مكتب التربية والتعليم 
لتأدية امتحانات النقل للمرحلتين الأساسية والثانوية بعتق 
لضمان سيرها في أجواء هادئة.. واستمع من مدير إدارة 
التربية بعتق الأخ/ عبدالله صالح العمياء إلى شرح مفصل 
عن الخطوات التي قام بها المكتب والمتمثلة في تحديد )14( 
مركزاً امتحانياً وتعيين مشرفي المراكز والملاحظين فيها 
وتوزيع الطلاب والطالبات فيها الذين سيخضع توزيعهم 

فيها حسب التصنيف )الألف بائي(.
وفي الحديدة عقد أمس اللقاء التشاوري الموسع للقيادات 
المحلية والتربوية والأمنية بالمحافظة للإعداد والتنسيق 

لامتحانات الشهادة العامة.
وفي اللقاء الذي حضره الدكتور/ الحسن الطاهر وكيل 
المحافظة والعميد/ عبدالوهاب الرضي مدير عام أمن 

المحافظة ومديرو أمناء عموم المديريات ألقى الدكتور/ 
علي بهلول مدير مكتب التربية والتعليم – رئيس اللجنة 
العمل  إلى أهمية  الفرعية بالمحافظة كلمة أشار فيها 
وتحمل المسؤولية المشتركة في إنجاز أداء سير الامتحانات 
ومضاعفة الجهود في الحد من الظواهر السلبية التي 
ترافقها وتفعيل دور الرقابة والإشراف وتطبيق اللوائح 
والقوانين المنظمة لها وعدم التهاون في إبراز الدور المناط 

بكل فرد.
وأوض��ح أن إخ��راج جيل متسلح بالعلم والمعرفة هي 
مسؤولية الجميع وليست محصورة على التربية والتعليم 
والوطن اليوم بحاجة ماسة إلى الكوادر العلمية المؤهلة 
القادرة على الإنتاج والعطاء في مختلف المجالات التنموية 
التي تشهدها بلادنا في ظل القيادة الحكيمة لفخامة الأخ/ 

علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية.
وأكد د/ بهلول مدير مكتب التربية بالمحافظة أهمية 
الاستعداد والتحضير لأداء الامتحانات وتوفير متطلباتها 
الضرورية والأجواء الملائمة لأدائها ضماناً لنجاحها كونها 

تمثل بعداً جوهرياً في تقويم وتقييم العملية التعليمية.
من جهته قال الدكتور/ الحسن الطاهر وكيل المحافظة 

في كلمته التي ألقاها قبل فتح باب النقاش إن التعليم يمثل 
اللبنة الأساسية في بناء الأوطان وما تشكله الامتحانات 

النهائية ونجاحها من أهمية في تطورها ورقيها.
وتطرق المشاركون في اللقاء مناقشة المشاكل التي 
الدراسي ونقص  العام  التعليمية خلال  العملية  رافقت 
المواد  لبعض  المدرسين  توفر  وعدم  والمناهج  الكتب 
في بعض المديريات والاختيار الخاطئ لرؤساء المراكز 
الامتحانية والقائمين على عملية الإشراف إضافة إلى عدد 

من المشاكل الأخرى.
السليمة  والمعالجات  الحلول  وضع  المشاركون  وأكد 
لتلافي مواجهتها في المستقبل واضطلاع الجهات الأمنية 
بمسؤولياتها والمهام الموكلة إليها.. هذا وقد خرج اللقاء 
بعدد من التوصيات والإجراءات الكفيلة في إنجاح الامتحانات 
بالصورة المطلوبة المقرر إجراؤها من يوم السبت القادم 

من الشهر الجاري.
ال��ذي عقد  التشاوري  اللقاء  ناقش  إب  وفي محافظة 
أمس بالمحافظة وضم الأخ/ أمين علي الورافي أمين عام 
المجلس المحلي بالمحافظة والإخوة/ أحمد الصريمي مدير 
عام مكتب التربية والتعليم وعدداً من قيادات العمل التربوي 

والتعليمي بالمحافظة بحضور الخبير الاستشاري السيد 
مارك تور وناقش سبل تقييم القدرات المادية والبشرية 
للمحافظة والمديريات المستفيدة والمنفذة لمشروع تطوير 
التعليم الثانوي وتمكين الفتاة والذي يزمع البدء في تنفيذه 
في شهر سبتمبر القادم للعام الجاري 2008م ويتضمن 
المشروع إلى زيادة معدل الالتحاق بالفتاة ومعالجة الفجوة 
بين الذكور والإناث في الريف والحضر ورفع الكفاءة والزيادة 
في أعداد الخريجات الحاصلات على التعليم العام بنوعية 
وجودة عالية وبما  يؤدي إلى رفع جودة التعليم العالي 

ويتوافق مع احتياجات الطلاب وسوق العمل.
وفي غضون ذلك تبدأ صباح اليوم الثلاثاء في قاعة فندق 
جاردن بمحافظة إب ورشة عمل في إطار اللقاء التشاوري مع 
قيادة المحافظة وأعضاء المجالس المحلية ومكتب التربية 
والتعليم بالتنسيق مع وزارة التربية والتعليم بالتعاون مع 
حركات التنمية لتقييم القدرات المادية والبشرية للمديريات 
المنفذة لمشروع تطوير التعليم الثانوي وتمكين الفتاة 
بالمحافظة، وتستمر الورشة لمدة يومين خلال الفترة من 
17 حتى 19 من الشهر الجاري بحضور محافظ المحافظة 

وعدد من المسؤولين بإب.

❊ تعز / نعائم خالد: 
أكد العميد الركن يحيى علي الهيصمي مدير 
أمن محافظة تعز أن الأمن وجد لخدمة المواطن 
وعلية يجب أن نعكس صورة مشرفة من خلال 
التعامل بطريقة تليق برجال الأمن وتسهيل 

معاملة المواطن حتى يخفف علية الاعباء .
وأشار الهيصمي في كلمته التي ألقاها في 
اجتماع مع مديري إدارة أمن المديريات بأن يهتم 
الجميع بالقضايا الأمنية التي تمكنا من الحفاظ 
على الأمن العام والسكينة العامة ومعرفة كل 
ما يدور لمواجهة كل طارئ بشكل صحيح وسليم 

وأن لا ينصب اهتمامنا على البلاغات اليومية .
وركز الهيصمي في كلمته على الاستمارات 
الخاصة بقاعدة البيانات أن تكون هناك نسخة 
منها في المحافظة والمديريات وما لها من أهمية 
في إصدار تعاميم أو إصدار قبض على متهمين 
مطلوبين أمنياً وأنه سيتم أنشاء مركز معلومات 

مصغر على مستوى المحافظة .
ونوه الهيصمي بأنه وخلال النزول الميداني 
لوحظ في بعض المديريات لا يوجد عندها قائمه 
بالمطلوبين أمنياً في جميع القضايا المسجلة 
كالإرهاب أو القضايا الجنائية وغيره وقال يجب 

أن تكون موجودة في جميع المديريات.
 وقال إأن  أي تجاوز للقانون وانتهاك حقوق 
المواطن لا يسمح به أطلاقاً  وأضاف الهيصمي 
الحارات شيء  بأن تفعيل دور الأمناء وعقال 

مهم فهم حلقة الوصل بين الأمن والمواطن 
واستقاء المعلومات المهمة عن أي نشاط في 
المديرية والحارات ولهذا يجب أن يكون التواصل 

مستمراً. 
وأشاد الهيصمي بدور مديري المديريات الذين 

قاموا بدور فعال من خلال الدوريات المستمرة 
الراجلة والمتحركة وتمشيط المناطق بشكل 
من  العديد  كشف  إلى  أدى  ما  وهو  متواصل 
أصحاب السوابق مشيداً بالذين طوعوا الدوريات 

حسب النظام والإمكانيات .

❊ �صبر/ عادل محمد قائد :
أكد الأخ/ محسن النقيب محافظ 
رفع  أهمية  على  لحج  محافظة 
في  التعليمي  ال��ط��لاب  مستوى 
كالرياضيات  التخصصات  مختلف 
والعلوم  والانجليزي  والفيزياء 

والحاسوب وغيرها. 
جاء ذلك خلال زيارته أمس لتفقد 
الدراسي  للعام  الامتحانات  سير 
2007 – 2008م بكلية التربية صبر 

بمديرية تبن. 
للطلاب  المحافظ  الأخ  وتمنى 
الامتحانات  في  والنجاح  التوفيق 
المحلية  السلطة  ب��أن  م��ش��ي��راً 
لتذليل  بالمحافظة على استعداد 
ال��ص��ع��وب��ات وت��ه��ي��ئ��ة الأج����واء 

المناسبة. 
الأخ  المحافظ  الأخ  التقى  كما 
الدكتور محمد عوض محمد عميد 
كلية التربية الذي استمع منه عن 

مجلس  اتخذها  التي  الإج���راءات 
النهائية  الامتحانات  قبيل  الكلية 
وال��م��راح��ل الأول����ى واستعرض 
قامت  م��ا  ع��وض  محمد  الدكتور 
به الكلية من جهد لتوفير الأجواء 
لهذه الامتحانات وأوض��ح أن عدد 
بالكلية  للامتحانات  المتقدمين 
لمختلف  وط��ال��ب��ة  ط��ال��ب��اً   2225
المراحل مع برمجة الحاسوب منهم 
386 طالباً وطالبة المستوى الرابع 
من مختلف التخصصات العلمية في 

الكلية .
وأعرب الدكتور محمد عوض عميد 
الكلية عن ارتياحه لتفاعل قيادة 
المحافظة ممثلة بالأخ المحافظ في 
تذليل الصعوبات خاصة وأن الكلية 
تعاني من صعوبات كبيرة في المياه 
حيث وعد المحافظ بمتابعة حفر 
بئر في الكلية خلال الفترة القليلة 

القادمة. 

❊ ماأرب / محمد الجدا�صي :
أكد محافظ محافظة مأرب ناجي علي الزايدي ضرورة التزام وحرص 
جميع الجهات على وضع خطط وبرامج عملية هادفة ترفع مستوى الإنتاج 

وتساهم في تعزيز الاقتصاد الوطني ودعم التنمية بالمحافظة.
وشدد المحافظ الزايدي خلال الاجتماع الموسع أمس مع مديري عموم 
النفط والغاز والشؤون الاجتماعية والعمل ومسؤولي الشركات النفطية 
العاملة في المحافظة على أهمية التنسيق بين كافة الجهات والقطاعات 
المختلفة وتكاتف الجهود لتحقيق الأهداف الاستراتيجية والنهوض 

التنموي للمحافظة.
وكان الاجتماع الذي حضره وكيلا المحافظة علي الفاطمي وعدنان أبو 
لحوم قد ناقش المواضيع المتعلقة بالمشاريع الاستراتيجية التي يجري 
تنفيذها في مجالات النفط والغاز، وآليات استيعاب العمالة المحلية من 
أبناء المحافظة في التخصصات المطلوبة للمشاريع والشركات العاملة 

فيها.
إلى ذلك اطلع الأخ المحافظ على مستوى الخدمات الطبية والعلاجية 
المقدمة للمواطنين من قبل الكوادر الصحية في مجمع الشهيد محمد 
هائل الطبي بمديرية المدينة أثناء زيارته التفقدية لأقسام وعيادات 
المجمع المختلفة التي تشمل كافة التخصصات في مجالات الأمومة 

والطفولة والنساء والولادة وصحة وتنظيم الأسرة والأشعة.
واستمع محافظ المحافظة إلى شرح مفصل حول خدمات الرعاية 
الصحية والتخصصات المختلفة والتوسعات الإضافية الجاري تنفيذها 
والسكان  الصحة  عام  مدير  مفتاح  علي  عبدربه  الدكتور  قبل  من 

بالمحافظة.
وأكد المحافظ أهمية الارتقاء بمستوى الخدمات الطبية والعلاجية في 
المجمع الطبي وبما يساعد على تقديم أفضل الخدمات الصحية ذات 

الجودة العالية للمواطنين.
من جانب آخر اطلع المحافظ الزايدي على مستوى الإنجاز للقضايا 
المنظورة أمام نيابة الاستئناف والإجراءات المتخذة حيالها، واستمع إلى 
شرح شامل حول سير العمل ومستوى الأداء القضائي وحلحلة القضايا 
والبت فيها من قبل القاضي الدكتور منصور الحاشدي رئيس النيابة 
بالمحافظة الذي قدم شرحاً حول عدد القضايا وأنواعها، مشيراً إلى 
إنجاز )15( قضية جسيمة فيما صدرت الأحكام في )9( قضايا مؤكداً 
أن هناك )72( سجيناً على ذمة قضايا رهن التحقيق منهم )17( لدى 
المحكمة الابتدائية و)13( في الاستئناف و)8( على ذمة التحقيق و)5( 

لدى المحكمة العليا.
وأشاد محافظ المحافظة بجهود نيابة الاستئناف في إنجاز القضايا 
والبت فيها أولًا بأول ونزاهة القضاء في التعامل والتعاطي مع كافة 
القضايا، واطلع المحافظ على شبكة الحاسب الآلي والآليات المنظمة 
لجمع المعلومات والاستدلالات والتوثيق والأرشفة في نيابة الاستئناف 

بالمحافظة.

❊ عدن/ اأمين المغني :
احتفل معهد النور للمكفوفين في محافظة عدن 

باختتام العام الدراسي 2007 – 2008م.
وقد اثبث الطلاب المكفوفون تميزاً في تحصيلهم 
الدراسي والعلمي الذي حفل ادماجهم في الحياة 
الحفل قد اشتمل  ، وك��ان  أم��راً ضرورياً  العامة 
على عدد من الفقرات والاسكتشات والمقطوعات 
ونالت  بامتياز  الطلاب  أداه��ا  التي  الموسيقية 

استحسان الحاضرين. 
الأستاذة ماجدة عبدالمجيد هزاع كانت قد ألقت 
كلمة في بداية الحفل قالت فيها : إننا الآن أمام 
مفاجأة فقد بدأ طلابنا يكتسحون الساحة التربوية 
السنوات  وبكل ق��وة وس��وف يسيرون بقوة في 
الدراسة في معهد  إن  القول  القادمة ونستطيع 
النور كانت تشكل أساساً متيناً لهؤلاء المكفوفين 
وبدؤوا يحسون بالثقة وبكيانهم في المجتمع فهم 

في المراكز الأولى في الأنشطة الرياضية. 
وفي ختام الحفل وزعت الجوائز والشهادات على 

الفائزين.

❊ عدن / 14 اأكتوبر :
عقد صباح أمس بديوان عام مديرية الشيخ عثمان اجتماع مشترك ضم كلًا من قيادة المديرية 
برئاسة الأخ أحمد حسن ناصر مدير عام المديرية والمقاول المنفذ لمشروع إعادة تأهيل وسفلتة 
شوارع المديرية ومسؤولي الخدمات بالمديرية وممثلي مؤسسة  المياه والصرف الصحي بالمحافظة 
وبحضور المهندس والمشرف الاستثماري للمشروع الخضر حسين سليم ممثل مكتب الأشغال 
العامة والطرق بالمديرية والأخ محمود عنبول رئيس لجنة التخطيط والتنمية بالمجلس المحلي 
للمديرية ويهدف الاجتماع لتقييم سير العمل في مشروع إعادة تأهيل وسفلتة شوارع الشيخ عثمان 

ولمعالجة المصاعب والمعوقات التي تعترض التنفيذ.
وقد خرج الاجتماع بعدة قرارات هامة من شأنها أن تساعد على إنجاز المشروع بأسرع وقت ممكن 

وقبل انتهاء فترة العقد.
كما أكد الاجتماع على سرعة العمل والبدء في أعمال الرصف بالحجارة وفقاً لما تم الإتفاق عليه 

في المحضر وكذا الإسراع في أعمال التبليط للأرصفة ورفع مخلفات الأعمال أولًا بأول.

❊ عدن/فرحان المنت�صر :
نظمت إدارة مدرسة الروضة  للبنين بمدينة الروضة مديرية التواهي 
صباح أمس الأول حفلًا تكريمي للطلبة الأوائل في المدرسة بالإضافة 
إلى تكريم عدد من المعلمين والمعلمات الذين كان لهم الدور الأكبر في 
المدرسة خلال السنوات الماضية وقد أقيم الاحتفال  الذي جاء تتويجا لعام 
دارسي ملئ بالجد والاجتهاد والتحصيل العلمي بساحة المدرسة وفيه سلمت 
شهادات التقدير وبعض الجوائز الرمزية للمعلمين والمعلمات المبرزين 

والشاهدات الدراسية والجوائز التقديرية للطلبة الأوائل.
حضر حفل التكريم الأخ محمد احمد موسى عضو المجلس المحلي 
لمحافظة عدن مدير عام الأنشطة بجامعة عدن والأخ/ سعيد شيباني 
الأمين العام للمجلس المحلي بالتواهي ومحمد الدوش وسمير الوهابي 
وعبده فارع أعضاء المجلس المحلي بالمديرية وحسن محمود مدير مكتب 
التربية بالتواهي والأستاذ سعيد علوان مدير المدرسة والوكلاء وأعضاء 

مجلس الآباء بالمدرسة والمعلمون والمعلمات.
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الفئات  من  العديد  يتحصل 
من  يعانون  الذين  الاجتماعية 
في  قاسية  اجتماعية  ظ��روف 
واليتامى  كالمعاقين  المجتمع 
والأرام���ل...ال���خ  والمطلقات 
ل��م��س��اع��دات اج��ت��م��اع��ي��ة من 
الاجتماعية  ال��ش��ؤون  صندوق 
وه��ي م��س��اع��دات م��ن ال��دول��ة 
تتحصل  حيث  الاحتياج  ل��ذوي 
كل فئة على مبلغ يختلف عن 
النظم  وبحسب  الأخ��رى  الفئة 
الشؤون  صندوق  ل��ذا  المتبعة 
الاجتماعية على سبيل المثال فئة 
المعاقين يتحصلون على مبلغ 
1000ري��ال شهريا ويتحصلون 
على هذا المبلغ كل ثلاثة أشهر 
3000ري��ال ولكن حديثنا اليوم 
ليس بالمساعدة التي تحصلها 
كل فئة وبل نجد أن هناك حالات 
متوفية ولازال��ت تستلم الجهة 
وكأن  الحالة  هذه  وكلتها  التي 
الحالة أي الفئة من هذه الحالات 
لازالت على قيد الحياة ولكنهم 
الجهة  على  بالتحايل  يقومون 
التي تمنحهم هذه المساعدات 
وذلك أما بتغيير التوكيل على 
أساس أن هذه الحالة لا تستطيع 
الحضور لتجديد الوكالة أو بطرق 
يقومون  فهم   . شرعية  غير 
من  للقانون  مخالفة  ب��ط��رق 

أجل الحصول على هذه المبالغ 
الممنوحة لهذه الفئة وهم بدلك 
يرتكبون إثما عظيما وذلك بأخذ 
هذه المساعدة غير المستحقة 
صرفت  مساعدة  كونها  لهم 
من  غيرها  أو  معاق  لشخص 
الحالات التي استحقت لها هذه 

المبالغ من المساعدات .
للجهة  ن��وج��ه  ب��دل��ك  فنحن 
بالنزول  ذل��ك  على  المسؤولة 
الميداني والبحث الاجتماعي على 
هذه الحالات هل مازالت على قيد 

الحياة أم توفيت .
وذلك من اجل أن يردع هؤلاء 
عن  وي��ت��وق��ف��ون  المتسولون 
بسلب  وذلك  السيئة  أساليبهم 
ال��م��ي��ت ح��ق��ه ال����ذي ك���ان من 
صرفها  يتوقف  أن  المفروض 
واستحقاقها لفئة أخرى محتاجة 
لهذا المبلغ الرمزي الذي يصرف 
فعلا  تستحق  ال��ت��ي  ل��ل��ح��الات 
العون  لها  يد  وم��د  فيها  النظر 

والمساعدة.
ونقول لهؤلاء المتسوّلين اتقوا 

الله في أنفسكم وكفاكم تسولا 
وكل مال ليس لكم حق فيه فهو 

حق لدوي الاحتياج .. 
  

هيام محمد عبد الرحمن

9 الثلاثاء  17 يونيو  2008 م - العدد )14147( السنة الأربعون
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هذه البراعم التي تنتشر في أرض اليمن الحبيبة وهذه الأقدام 
الصغيرة التي تدب على الأرض مرحة مبتهجة لحياة مليئة بالسعادة 
والابتسامة وهذه الوجوه البريئة التي تنضج بالبهاء والجمال والتي 
ينبع  منها الحنان و الوفاء ، هم فلذات أكبادنا وهم رجال الغد المشرق 
))بإذن الله (( وهؤلاء هم )) الأمل (( في بناء الوطن الشامخ إنهم 
)) الأطفال (( تلك الكلمة البسيطة في تركيبها لكنها في حقيقتها 
تختزن معاني جل ذكرها فهي وطيدة وعميقة في آن واحد إذا ألقيت 
عزيزي القارئ نظرة عابرة لاكتشفت ذلك بنفسك فسبحان الله 

الخالق المبدع الموجد لهذا الكون الفسيح .
وكيف أبدع في تركيب كل شيء فلك أيها الخالق العظيم جزيل 
الحمد والشكر والثناء ،  إن الأطفال هم الأمل الذي يحيا ويزخر الوطن 
بهم،  فهم الزهور العطرة التي لا تذبل وما أجمل أن أرى وترى 
أنت وتروا انتم أيضاً طفلَا صغيراً لم يتجاوز الخامسة من عمره 

يسير ويخطو بأقدامه الصغيرة متجهاً إلى بيت الله لأداء فريضة 
من الفرائض الخمس والصلوات الخمس إنه بحق مشهد يبعث في 

النفس الاطمئنان والراحة والبهجة .
أنني أتوجه إلى كل أسرة في وطننا الغالي )) اليمن (( أن تهتم 
بغرس معاني الدين وقواعده في نفس كل صغير وأن تحرص على 
تعليمه آداب السلوك والمعاني الرفيعة، إن الأطفال في مرحلة النمو 
مستقبلون جيدون لكل ما نغرسه فيهم ، فلو حرص الآباء على 
غرس الصلاة كواجب ديني في الطفل لن نواجه مشاكل أخلاقية أو 

اجتماعية منه عندما يصبح شاباً يافعاً .
لذلك أناشد الآباء إعطاء الصغار مزيداً من الرعاية والوقت والجهد 

أنهم فلذات أكبادنا ورجال الغد وقادة المستقبل.
                                               

�سباح محمد ح�سين

الأطفال أمانة عظيمة

ق�ضية للنقا�ش

الحب الحائر

من أجل أطفال العراق يتألّم العرب 
المعلمة التي أضاءت  العتمة 

المفتتح

ه��ذه لحظة ص��دق م��ع النفس مع 
معلمتي الغالية التي أقول لها على الملا 
لقد غيرّت حياتي وكنت السند والخبرة 

نعم لقد علمتني الكثير .
علمتني أن أمد يدي لمن يسقط دون 
أن أسال عن سبب سقوطه....نقلتني 
بالأنا  والممتلئة  المظلمة  نفسي  من 
إلى نفوسهم هم ومشاكلهم  قلت لي 
دائماً انظري إلى الشرق لا إلى الغرب 
هناك حيث الشمس تشرق حيت الأمل 
لا الغرب حيث الأفول والرمق الأخير حيث 

الاحتضار .
علمتني أن أغير دهاليز نفسي المعقدة 

لتنطلق تلك النفس على سجيتها فمزقت كل أشرعة الحزن واليأس التي كانت 
تبحر في خلدي وحينما سألتك إذا كان الحب ضرورياً لاستمرارية الحياة.

قلت لي  :  ))الحياة لا تنقسم إلا بالحب حب الناس حب الأم لأبنائها حب الروح 
للجسد عشق الإنسان للطبيعة أنزلتني من أبراجي العالية وأسمعتني قول 
رسول الله صلى الله عليه وسلم  )) لايدخل الجنة من كان في قلبه مثقال درة 
من الكبر وقلبي كان لا يتسع لشيء قدر أتساعه للكبرياء والتعالي فتت تلك 
السدود التي تحصنت بها ضد الآخرين وكنت في الحقيقة أدفن ذاتي في أعماق 
أعماق نفسي فكنت كمن   دفنت نفسها في رمال الشاطئ فإذا بأمواج المد 
تعريني وتكشف حقيقتي أولًا أمام نفسي تم أمام الآخرين وحينما فتت تلك 
الحواجز أمرتني بأن أبني من ذلك الفتات سدوداً جديدة لا لأحمي نفسي من 
أي شيء خارجي بل لأحمي به ثقافة دينية وروحانية وبذلك حجزتها بداخلي 

وطبقتها في تعاملاتي مع الآخرين .
نصحتني بان انظر دايماً إلى الأمام لا إلى الخلف ....علمتني ألا ادخل أي نفس 
إلا من الجانب الأيسر حيت القلب لا بالنفاق وان اتعظ بحياة السابقين وما حاق 
بهم من صروف الدهر وألا  أخدع نفسي فلا أتعلق بخيط من نسيج العنكبوت  
تتلاعب به الريح في يوم عاصف، علمتني ألا أبني من حطام الآخرين شيئاً ما 

وما هو لي  ما هو علي 
وألان بعد أن رحلت فأنني أعيد النظر إلى داخلي حيت الجوهر الحقيقي 

فأتذكرك لأني لم أنسكِ  ابدأ.

محررة الصفحة

الضغوط في الحياة مثل الجوع والعطش 
جزء لا يتجزأ من  الحياة لا يمكن الهروب منها 
المرورية  الاختناقات  يومياً في  بها  ونلتقي 
ملء  نحاول  وعندما  أطفالنا  نوبخ  وعندما 
استمارة روتينية معقدة وتفشل كل المحاولات 
في تقديم تعريف محدد للضغوط وأظهرت 
بحث فيما يسمى )) بالأدب الطبي(( أن هناك 
ولا  للضغوط  مختلف  تعريف   ))300(( نحو 
يمكن أن يغطيها بشكل مرض وأح��د هذه 
التعريفات والنساء أكثر عرضه للضغوط من 
الزملاء الرجال فالمرأة  مضطرة لأن توفق بين 

الوظيفة والواجبات الزوجية العديدة الأخرى في 
البيت إذا كانت المرأة لا تزال تنادي بالمساواة 
ولا تزال تريد أن تعيش مثل الرجل فيبدو انه 
يحتم عليها الآن أن تكون مستعدة لان تموت 
مثل الرجل وقد كانت )) قرحة المعدة ((في 
أمريكا مرضاً رجالياً في الأساس منذ ثلاثين 
سنة تغيرت النسبة بشكل درام��ي وتصاب 
المرأة بمرض القرحة بنسبة 50. /. إلى الرجل 

وذلك ثمن التحرر والمساواة فيما يبدو!.

 ميا�س محمد علي 

لأنه عراق الحضارة والتاريخ الذي ولدت فوق أرضه أول 
حضارة إنسانية وسن فيه أول تشريع وصدر منه أول قانون 
فإننا نخشى أن يصيبه التمزق ولان شعب العراق هو شعب 
شقيق ربطتنا به أواصر القربى والعقيدة والجوار فأننا نرفض 
أن يصاب بالأذى أو أن يتعرض للهوان والمذلة كما نرفض 
أن يمارس عليه الاستبداد والطغيان أو أن يساق شبابه إلى 

الموت الزؤام .
ومن أجل العراق وشعب العراق وضعنا أيدينا على قلوبنا 
ودعونا الله تعالى من قلوبنا المخلصة قلوب يملؤها الإيمان 
المطلق أن يحفظ دماء أبنائه وأن يخفف معانة أطفاله ونسائه 
وشبابه الذين يساقون إلى محارق الموت وأسواق النخاسة 
يسامون سوء الهوان والعذاب ارضاء لغرور مستبد أهوج يرى 
أن بقاءه على رأس السلطة أهم بكثير من العراق وشعبه 
وأثمن من حضارته الضارية في جذور الزمان فلم يعبأ بما 
سببه لشعبه من مآس ألام ولم يكترث لما أصاب بلده من 
تمزق ونكبات ظل ممعناً في غيَّه وضلاله بمثل دور البطولة 

الزائفة ويتراجع مندحراً عند مواجهة العدو.
وحرام على بلد سن فيه أول تشريع وعرف أول قانون أن ينام 
أهله صنيم ويصحو على مذلة تمارس في حقه كل أساليب 
الظلم والفتك والإبادة وحرام بلد يمتلك أكبر ثروة مائية وأكبر 
مساحة زراعية يجوع أطفاله ويتعرى نساؤه وحرام على بلد 
يمتلك ثروة نفطية هائلة أن يتشرد شبابه رجالًا ونساء في 
بلاد العالم بحثاً عن وظيفة أو العثور على ملاد يحتمي به 
ليتذوق نعيم الأمن والاطمئنان بعد أن تحول وطنه إلى معتقل 

كبير يمارس الطغيان بشتى أنواع العذاب.
مع الشعب العراقي نقف بكل قوة وحزم ومع أحزانه وأوجاعه 
ومعاناته نقف وقفة الأخ والشقيق نتألم لألم أطفاله وتنفطر 
قلوبنا أسى لمأساة العراق ونبكي مع الأمهات ونشارك الأطفال 
حزنهم لمقتل أبائهم ندعو الله الكريم أن يخرج شعب العراق 
من محنته ويخفف من الأمة وعذابه وينهي شقاءه فقد تحمل 

العراقيون أكتر من طاقاتهم والله وحده الكفيل بإزالة الغمة 
عنهم وتفريج كربهم .

  محمود اأنور �سالح  

إنها ممشوقة القوام بيضاء كالقمر عيناها عسليتان حزينتان فيهما سحر 
وجمال يأخذ الألباب وجهها كالبدر في اكتماله وشعرها طويل كخيوط الشمس 

الذهبية إنها فائقة الجمال ولكنها حائرة .
تدرس في الجامعة تتفوق في كل عام إنها في السنة الثانية ذات خلق 

يحسد عليه تعيش في حي فقير تتمنى أن تحسن حالها.
في يوم من الأيام وبينما الليل قد 
أسدل ستائره السوداء التي لا يرى منها 
سوى القمر الباسم تخرجت من شرفتها 
وقد شغفها الحنين إلى استنشاق الهواء 

العليل.
مر  واقفة في شرفتها  وبينما هي 
شاب طويل ممشوق القوام عريض 
م��لاب��س س��وداء  ي��رت��دي  المنكبين 
ومعطف أسود متخفيا حتى وجهه لا 
يكاد أن يرى، وقف أمام بيتها بضعة 

دقائق ثم ذهب.
أنتابها شعور غريب اتجاه ذلك الشاب 
ولكنها لم تعيره اهتمام فدخلت غرفتها 

ونامت.
العينين  ذات  ونهضت  الصباح  جاء 
العسليتين وذهبت إلى الجامعة ومر 

اليوم سريعاً .
الليل أحست أن هناك  وعندما جاء 
شيئاً يشدها نحو الشرفة، فخرجت إلى 

الشرفة وما هي إلا لحظات حتى مر ذلك الشاب ذو الملابس السوداء ووقف 
بضعة دقائق أمام البيت ثم ذهب فدخلت لتنام بعد ذلك.

وأستمر هذا الحال أيام طويلة فتعلقت الفتاة بذلك الشاب وبدأت تسأل من 
هو ؟ وما اسمه ؟ وكيف الوصول له ؟

كانت تحكي كل ما يجري لها لصديقة عمرها كانت صديقتها تنصحها بالا 
تتعلق بوهم ولكنها لم تخضع لنصيحتها.

ومرت أيام، أحبته نعم أحبته، وذات يوم كتبت له رسالة تعترف فيها بحبها 
له وتسأله هل من الممكن أن يبادلها نفس الشعور ؟ وما هو أسمه ؟ ومن 
هو؟ وبالفعل جاء الشاب ورمت له الرسالة فقرأها وكتب لها انه لا يستطيع أن 
يوعدها سوى بالصداقة ورمى لها الرسالة فحزنت عندما قرأتها ولكنها كتبت 

له هل يمكنني أن احبك أنا ، فوافق على ذلك ففرحت هي بذلك .
ومرت الأيام وهم على هذا الحال كانت تحكي له كل شيء عنها وعن حبها 
له وهو لا يخبرها شيئاً عن نفسه حتى أسمه لم يخبرها به كانت حائرة 

ولكنها كانت راضية بذلك.

وذات يوم ترجته بصوت فيه أنين ودموع في عينيها أن يكشف لها وجهه 
لتراه فأشفق عليها فكشف لها وجهه فتبسمت وكادت تطير من الفرح.

ومرت الأيام وفي كل يوم تعبر له عن حبها بكل كلمات الحب المعبرة،وعندما 
كانت تسأله عن شعوره نحوها كان يقول لها إنّ لديه هدفاً أسمى في حياته 

يريد تحقيقه فتحزن كثيراً ولكنها تحمد الله على ذلك .
تمر الأيام بهم ويفعل القدر ما يشاء 
بهم ، فقد أكملت دراستها الجامعية 
رفيع  مقام  ذات  محامية  وأصبحت 
ويختفي ذلك الشاب الذي أحبته بجنون 

من حياتها .
فقد كانت تتمنى أن يشاركها حياتها 
أنه  وفرحتها فتقول في نفسها لابد 
تكرهه  أن  تحاول  بفتاة غيري  تزوج 
ولكنها لا تستطيع فحبه يزداد كل ثانية 
أضعاف مضاعفة ، تفتح مكتب محاماة 
وتعمل كمحامية هي وصديقة عمرها 
 ، للزواج  لها  تقدم  من  كل  وترفض 
انسيه وعيشي  لها صديقتها  وتقول 

حياتك مثلي ، فترد لا أستطيع
نسيانه  استطيع  لا  يتملكني  فحبه 

أحبه بجنون .
تمر خمس سنوات وهي ما زالت تعمل 
مع صديقتها وما زالت تحب ذلك الشاب 
الذي قابلته منذ سنوات طويلة دون 

تعرف عنه شيئاً 
وذات يوم بينما هي وصديقتها تقلبان في ملفات قديمة إذ وقع في يدها 
ملف أسود غريب فتحته وقرأت ما فيه صدمت وصرخت بأنين الماضي وبكت 
بحرقة حتى سقطت على الأرض فهرعت إليها صديقتها وقالت : ما بك ؟ 
فردت لقد مات !! فنظرت صديقتها للملف ثم احتضنتها وهي تبكي وتقول 
لقد مات ولن أره مرة أخرى ، إنك أحببت  بطلًا شهيداً وهو الآن في جنة الخلد 
يكفي أنك احسسته بحبك ويكفي انك لم تتزوجي غيره ، فتقول هي : نعم 

سأظل أحبه حتى البس الأبيض تحت التراب .
وتمر الأيام وتصير الفتاة الجميلة امرأة عجوزاً فتحكي لابنة صديقتها 
قصة حبها حيت صارت كاتبة فتكتب ابنة صديقتها تلك القصة بعنوان الحب 

الحائر.         

                تاأليف: �سارة عادل محمود
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هي ظاهرة اقتصادية بدأ ظهورها بشكل ملموس مع ازدهار الصناعة 
إذ لم يكن للبطالة معنى في المجتمعات الريفية التقليدية طبعاً لمنظمة 
العمل الدولية فإن العاطل هو كل قادر على العمل وراغب فيه ،ويبحث 
عنه ويقبله عند مستوى الأجر السائد ولكن دون جدوى من خلال هذا 
التعريف يتضح انه ليس كل من لا يعمل عاطلًا فالتلاميذ والمعاقون 
المسنّون والمتقاعدون ومن فقد الأمل في العثور على عمل وأصحاب 
العمل المؤقت ومن هم في غنى عن العمل  لا يتم اعتبارهم عاطلين 

عن العمل.
وتواجه الدول العربية بشكل عام مشكلة تكاد تنشر مخالبها لتغطي 
مساحات واسعة من الوطن العربي نخشى من استفحالها لتصبح في 
النهاية آفة تنخر جسد   الإنسان وهذه المشكلة هي البطالة وخاصة 

البطالة عند الشباب وبالأخص الخريجون منهم.
فالشهادة والتخرج هاجسان يسعى الشباب لتحقيقهما أملًا في مستقبل 
مشرق زاخر بالأماني والأحلام للانخراط في مؤسسات المجتمع المدني 
والبناء الفاعل التي تمثل كل دولة بالإضافة إلى تحقيق الذات التي نعيش 
جميعاً من اجل الوصول بها إلى مراتب عالية ومكانة أفضل ، يمضي 
الشباب فترة دراستهم في جد وكفاح من اجل التخرج ليجدوا أنفسهم 
بعدها متسكعين في الطرقات العامة أو المقاهي بانتظار فرص العمل 
التي قد لا تأتي بعد أعوام يهيم خلالها الشاب على وجهه ويعيش حالات 
الفراغ التي تؤدي به إلى انحرافات عدة يحاسبه عليها القانون ومن ثم 

المجتمع .
إضافة إلى الفقر والعوز والمضي خلف السراب والانتكاسات النفسية 
التي تؤدي أحياناً إلى الانتحار لدى بعض منهم لشعورهم بالفشل 
وإحساسهم بعدم أهميتهم في المجتمع  مما أدى بالكثيرين منهم إلى 
الهجرة والبحث عن فرص العمل خارج حدود البلاد ، فانتظار التعين 
من أهم المعضلات والصعوبات التي يمر به الشاب فقد ينتظر أعواما 
دون أن يحظى  بفرصة عمل تخرجه من الضياع الذي وجد نفسه فيه 
... وتعتبر نسب البطالة في صفوف الشباب العربي هي الأعلى عالمياً، 
وهي مرشحة للتصاعد في الكثير من الحالات وفي تلك المعطيات كيف 
يرسم الشباب العربي مستقبلهم وما هي متطلباتهم من أجل مستقبل 

أفضل ؟.
نأمل راجين من الجهات المعنية الالتفات بجدية لمشكلات شبابنا ، 
وأهمها البطالة التي تحولت إلى كابوس يقض مضاجع الشباب ويغتال 

طموحاتهم .                                                         

داليا عدنان ال�سادق 

شبابنا وآفة البطالة 

مقال همسات دافئة
لمن ت�صرف م�صاعدات �صندوق 

ال�ص�ؤون الاجتماعية؟

ضغوط الحياة استراحة القارىء

هروب المواطنين من الذهاب إلى حوادث 
الجمهورية عند إصابتهم بأي  مستشفى 
المواطن  ل��دى  واضحة  دلال��ة  له  مكروه 
 ، المستشفى  هذه  على  القائمين  ول��دى 
الخاصة  المستشفيات  تحتضنهم  حيث 
بكل ترحاب وحب وحنان وهذا لم يأتِ  على 
سواد أعينهم أو حبهم لهذا المواطن الغلبان 
والمغلوب على  أمره بل على لمعات جيوبهم 
دامت  ما  يمتلكونه  ريال  وامتصاص كل 

مستشفيات حكومية خالية من عروشها ابتدآ 
من قسم الحوادث والتي يريد هو أن يذهب إلى قسم حوادث أخر .

هل يعقل بأن تصل هذه المستشفى الوحيدة في محافظة عدن إلى 
هذا المستوى أم هناك أيادٍ خبيثة تريد العبث بهذا الصرح العملاق 
والذي يقدم خدمات جليلة لمواطن عدن وللمحافظات الأخرى القريبة 
وهروبهم إلى المستشفيات الخاصة التي يعملون بها الأخوة الأطباء 

وهذا دائماً هو الرزق الوحيد لديهم لا يفرطون به .
ولكن السؤال دائماً يتكرر في كل الأوقات وفي اغلب الصحف لماذا 

التدهور لهذه المستشفى ومن وراءه؟
وهل فعلًا أن الجهات الرسمية هي المسؤولة الوحيدة أمام هذا 

على  قدرتها  وع��دم  المتعمد  الإهمال 
يجب  والتي  المستشفى  لهذه  الحفاظ 
أن تحتضن كل أبناء عدن والمحافظات 
القريبة وتقدم لهم خدمات علاجية جيدة 

وإلى متى هذا الإهمال ؟؟
سؤال موجه إلى وزارة الصحة ومكتب 
الصحة بعدن والسلطة المحلية عليكم 
الوقوف وقفة مسؤولة وتصحيح الأوضاع 
وع��دم ال��ه��روب م��ن ه��ذه المسؤولية، 
بنا  مرتبطاً  كونه  الموضوع  ولأهمية 
وبأولادنا مستقبلًا أو حاضراً الإسراع بانتشال وضعية المستشفى كاملًا 

ولا يجب علينا أن  نعطيه مسكنات فقط .
استفيدوا من مخصصات مستشفى عدن والتي خرجت عن الجاهزية  
وهي في ريعان شبابها واستنتجوا ماهي أسباب توقف هذا المستشفى 
الخدمات  التفاصيل عن تردي  ، ولا نحاول سرد كل  رغم حداثته 
الصحية في محافظة عدن والجميع على علم بهذا التردي المتعمد 
وغير المسؤول أمام التطور الهائل الذي تشهده الخدمات الصحية في 
العاصمة أو خارجها ، ونحن نعيش في وطن الثاني والعشرين من مايو 

المجيد .

راي
يقف المواطن مذهول عاجزاً أمام البائع لشراء وجبة 
سمك وذلك بسبب ارتفاع تسعيرتها يوماً بعد يوم مما 
يجعل المواطن الغلبان يقف ولا يقدم على شراء السمك 
،إن بلادنا اليمن بلد خيرات وقد انعم الله عليه ببحار 
واسعة وفيرة الثروة السمكية فمنها ما يبقى في الداخل 

ومنه ما يصدر لبعض البلدان .
ولكننا للأسف رغم كل هذه الخيرات التي أنعم الله 
بها علينا في بلادنا إلا أننا لا نتمكن من مجابهة تسعيرة 
السمك التي تزداد يوماً بعد يوم وكأننا سوف نشتري 
لحماً فقد أصبح السمك وجبة الفقراء أغلى من اللحم ، 
فاليمنيون يعتمدون اعتمادا كبيراً على هذه الوجبة وهي 
وجبة السمك في غذائهم ولكنهم رغم هذا لا يتمكنون 

من شراء هذه الوجبة الشهية .
فيضطر المواطن الغلبان إلى شراء سمك التونة ليتم 
إعدادها للغداء بديلا عن السمك الطازج كما نجد أيضا 
بان علبة التونة سعرها قد ارتفع هي الأخرى وهي التي 
تسد البديل عن السمك الطازج في الغذاء فتضطر بعض 
الأسر لطبخ خضار فقط دون سمك أو لحم نظراً لغلاءه 
، فمن أين لهذا المواطن شراء كيلو السمك عندما يكون 

سعره ))1200((ريال للسمك ، ونحن أصبحنا لا نميز بين 
الغلاء في الأمس وبين الغلاء اليوم .

فالغلاء هو الغلاء وهو في تصاعد مستمر بدلًا من 
المناسبة دون  الوجبة بالأسعار  أبنائه بهذه  تعويض 

ارتفاع متزايد في الأسعار. 
محمد حبيب الحز مي
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ب���ق���ل���وب ال����م����لا ت��س��ح��ر
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م���ث���ل ن���ق���ط���ة ال��ع��ن��ب��ر

ت��ظ��ه��ر اب���ت���س���م���ت  إذا 

ورم�����وش ح��ول��ه��ا عسكر 

م���ن ش���اف���ك ه��ل��ل وك��ب��ر 

وع��ل��ى ه��ج��رك أن��ا م��ا أق��در

وط����ول ال��ل��ي��ل ك��م بسهر

وك�����م ب��ال��ق��ل��ب ق����د أث���ر 

اتعثر  دائ��م��اً  طريقي  وف��ي 

س��أك��ون أق���رب إل��ي��ك أكثر 

أتذكر الوقت  طول  وسأظل 

وك����م ف���ي ق��ل��ب��ي ق���د أث��ر

�سعر وكلمات

د. محمد ح�سن محمد عطاء
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لات����ت����رك����ي����ن����ي خ����ل����ف اس�����وارال�����ح�����ن�����ي�����ن م��ع��ل��ق��ا 
م�����������دي ي�������دي�������ك وب����������������ددي س������ح������ب ال������ظ������لام 
ع�����������������ن ق��������������ل��������������وب ال����������ظ����������ام����������ئ����������ات 
وأش�����������ع�����������ل�����������ي م��������������ن زي������������������ت روح��������������ك 
ف������������������������ي دم��������������������������������ي ق�����������ن�����������دي�����������لا 
ال��������ح��������ي��������اة درب  ل�������������ي  ل���������ي���������ض���������يء 
ن�سر علي �سعيد

ماذا يجب أن نطلق عليه ؟
في قسم الحوادث حوادث مستشفى الجمهورية بعدن

م�سطفى ثابت
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❊ باري�س / متابعات :
وجه عشرون عالما نداء عبر صحيفة لو جورنال دو 

ديمانش الفرنسية ضد المخاطر التى يشكلها الهاتف 
المحمول ولا سيما على الأطفال دون سن الثانية 

عشرة.
ال��ذى أش��رف عليه دافيد  ال��ن��داء  ويتضمن 

سيرفان- شريبر استاذ علم النفس فى جامعة 
بيتسبرغ، عشر توصيات رئيسية.

ويدعو الموقعون على النداء الى عدم 
السماح للأطفال دون سن الثانية عشرة 
باستخدام الهاتف المحمول الا فى حال 
الضرورة والى وضع الهاتف على بعد اكثر 
من متر من الجسم عند اجراء الاتصال من 
خلال استخدام مكبر الصوت او السماعات 
وتجنب حمل الهاتف النقال على الجسم.

ويوصى النداء كذلك باستخدام الرسائل القصيرة وليس 
الاتصال المباشر لأن ذلك يحد من فترة التعرض والقرب 

من الجهاز.
وقالت الصحيفة ان العلماء متفقون على امرين: ما من 
دليل قاطع حول الضرر الذى يلحقه الهاتف المحمول لكن 
ثمة خطرا بانه قد يساهم فى الاصابة بمرض السرطان 

فى حال استخدامه على المدى الطويل .
واوضح تييرى بوى أختصاصي السرطان فى مستشفى 

ابن سينا فى بوبينيى والموقع على النداء نحن اليوم أمام 
الوضع ذاته الذى كان قائما قبل خمسين عاما بالنسبة إلى 
الأسبستوس اميانت والتبغ. فاما نختار عدم التحرك ونقبل 
بالمخاطر واما نقر ان ثمة مجموعة من الحجج العلمية المثيرة 

للقلق .

❊ بكين / متابعات :
 سجل تضخم أسعار الجملة بالصين 
تصاعدا لم يحدث منذ أكثر من ثلاث 
سنوات بسبب ارتفاع أسعار الطاقة. 

وقد ارتفع مؤشر سعر المنتج الذي 
يقيس أسعار المنتجات لدى مغادرتها 
للمصانع في شهر مايو بمقدار 2ر8 
بالمائة عما كان عليه في نفس الشهر 

من العام الماضي. 
وكان هذا النمو العامل الرئيسي 

وراء ارتفاع مؤشر سعر المستهلك 
سنوات  عشر  منذ  معدل  أعلى  الى 
حيث بلغ 5ر8 بالمائة في شهر أبريل 

الماضي. 
ودف��ع��ت ه��ذه ال��ت��ط��ورات بالبنك 
ال��م��رك��زي م��ؤخ��را ل��زي��ادة مقدار 
البنوك  على  يجب  الذي  الاحتياطي 
الاحتفاظ بها ليصل الى 5ر17 يالمائة 
.. ويتوقع خبراء أن يقدم البنك على 
المزيد من الاجراءات المالية المقيدة. 

طالبت شركة صينية تعمل في 
مجال صنع مكبرات الصوت موظفيها 
بتحري الصمت أثناء ساعات العمل 
وإلا أجبرتهم على وضع أقنعة على 

أفواههم .
بكين  أخ��ب��ار  صحيفة  وبحسب 
فقد بررت الشركة هذا القرار الذي 
اتخذته في مايو الماضي بحرصها 
على الحفاظ على جودة الإنتاج ، حيث 
قال مسئول في الشركة: إذا تحدث 
الموظفون فسيتطاير لعابهم الذي 

سيلحق الضرر بمكبرات الصوت !
من ناحية أخ��رى، شهد موظف- 
طلب عدم الكشف عن هويته- على 
تشديد عمليات الرقابة في المصانع، 
موضحًا أن المخالفين يضطرون إلى 
وضع قناع حماية طوال ثلاثة أيام.

ه��ذا، وأك��د محامون أن »قاعدة 
الصمت« هذه تتعارض مع القوانين 
الصينية التي تحمي حقوق العمال 
وأن في استطاعة الموظفين في 

المصنع رفع شكوى. 

إليزابيث الأولى ،هي ملكة 
1558-( وآي��رل��ن��دا  إنكلترا 
1603 م(، وهي  ابنة الملك 
بولين،  وآن  الثامن  هنري 
تنتمي إلى أسرة التيودر ذات 

الأصول الويلزية.
تولت إليزابيث الحكم بعد 
شقيقتها ماري الأولى، والتي 
المذهب،  كاثوليكية  كانت 
المذهب  ه��ي  تبنت  فيما 
المعتدل.  البروتستانتي 
طيلة  عزباء  الملكة  عاشت 
بحيويتها  عُ��رف��ت  حياتها، 
حكمها  تميز  كما  الدائمة، 
بالطابع الاس��ت��ب��دادي، كان 
ل��ه��ا ال��ف��ض��ل ف��ي ترسيخ 
العقيدة الوطنية في إنجلترا: 

الأنجليكانية. 
بعد أن أقرت مرسوم السيادة 
)1559 م(، ثم وثيقة البنود 
التسعة والثلاثين )1563 م(، 
واجهت جماعات البيوريتانيين 
)التطهريين(، والذين انشقوا 

البروتستانتية  الحركة  عن 
بتطبيق  يطالبون  وأخ���ذوا 

تشريعات أكثر تشددا. 
إلا أن أخطر خصومها كانوا 
الكاثوليكيين ، والذين أرادوا 
أن يعيدوا المذهب الكاثوليكي 
إلى رأس الدولة ، وجهت لهم 
الملكة ضربة حاسمة عندما 
قريبتها  على  القبض  ألقت 
المخلوعة:  اسكتلندا  ملكة 
ماري ستيوارت )والتي لُقبت ب� 
حامية العقيدة الكاثوليكية(، 
تورطت الأخيرة وبمعية بعض 
في  النافذين  الكاثوليكيين 
البلاط في مؤامرة لإسقاط 
نظام الحكم، فوُجِهت إليها 
تهمة الخيانة ثم أعدمت عام 

1587 م.
ك���ان م��ن ع��واق��ب مقتل 
أن  ستيوارت  م��اري  الملكة 
المواجهات  فتيل  اشتعل 
بين إنجلترا وإسبانيا )حامية 

الكاثوليكية(. 

كثيرا  تعتز  الأخيرة  كانت 
فدفعت  البحرية،  بقوتها 
القوي لمحاصرة  بأسطولها 
أن  إلا  البريطانية،  الجزيرة 
الموقف  حسموا  الإنجليز 
لصالحهم وانهزمت الأرمادا 
التي لا تقهر )كان هذا لقب 

الاسطول الإسباني( .
كرست هزيمة أسبانيا بداية 
حقبة جديدة عرفت هيمنة 
إنجلترا على البحار، فأخذوا 
بعدها يتوسعون وينتشرون 
في أرجاء المعمورة )تأسيس 
شركة الهند الشرقية، 1600 

م(. 
فترة  أثناء  إنجلترا  عرفت 
حكم الملكة إليزابيث نهضة 
علمية وفنية كبيرة )شكسبير 
في الأدب، مالرو في الشعر 
وغيرهما(. كانت الملكة آخر 
التيودر.  أس��رة  من  الحكام 
خلفها على العرش جيمس 

الأول ابن ماري ستيوارت .

الثلاثاء  17  يونيو  2008 م - العدد )14147( السنة الأربعون

❊ �أبو ظبى / متابعات  :
أعلن فى الإمارات عن إنتاج إنسان آلى روبوت يملك القدرة على التعرف 

على الوجوه والتحدث وتبادل الحوار مع البشر. 
وقالت شركة بال تكنولوجي وهى شركة متعددة التخصصات تتخذ من 
دولة الإمارات العربية المتحدة مقراً لها إن الإنسان الآلي يحمل اسم “ريم 

� ب” ويعدّ من أكثر روبوتات الخدمة الشبيهة بالإنسان فى العالم. 
وقال بصار شعيب مدير عام الشركة للصحفيين إن هذا الروبوت يعد 
نموذجا للجيل المقبل من الروبوتات، مشيرا إلى أن وزنه 60 كيلوجراما، 
ويتمتع بامكانيات تجعله روبوتا مستقلا يمكنه الاعتماد على الذات، ويمكنه 
التخاطب مع البشر، إلى جانب قدرته على القيام بالعديد من المهام الفريدة 

والمعقدة. 
وأشار إلى انه  مجهز بأشعة الليزر تحت الحمراء بقدميه، الأمر الذى 
يتيح له أن يشق طريقه بسلاسة، إضافة إلى ذلك يستطيع مسح أرجاء 
المكان الذى يوجد فيه ويصور خارطة له باستقلالية تامة ونقلها إلى شاشة 

حاسوبية، ويمكن للضيوف الإطلاع على ذلك بشكل فوري . 

وأضاف:  يستطيع هذا الروبوت التعرف إلى الأشياء من 
حوله وإدراك الأصوات والسير، والمشى بطريقة ديناميكية 

، والتعرف إلى الأجسام والإمساك بها، فضلًا عن قبوله للأوامر 
الصوتية وحتى التذكير بالمواعيد . 

ويمكن للروبوت “ريم - ب” أيضاً أن يحمل ما يصل إلى 25 بالمئة 
من وزنه، وبذلك فإنه يصبح واحداً من أقوى الروبوتات فى العالم، 

وإضافة إلى ذلك يصل طول هذا الروبوت إلى 1،47 متر.
كمايمتلك أصابع فى يديه معززة باثني عشر محركاً، ويمتلك 

القدرة على المناورة والنزول من الدرج، مع وجود مجسات تساعده 
على عدم الاصطدام بأى معوقات، ويعمل ببطارية تصل مدة 

استخدامها إلى 120 دقيقة. 
وقال شعيب إن فريقا من المهندسين المتخصصين 
عملوا على مدى أربع سنوات كاملة من أجل الوصول إلى 
هذه المرحلة  مشيرا إلى أن هذا الروبوت مصمم لمساعدة 

الناس وليس ليحل مكانهم .

روبوت يتعرف على الوجوه

وعالميةمدن عربية

المحمول يشكل خطرا على الأطفال

أسعار الجملة في الصين تتصاعد

درس بليغ

�إليز�بيث �لأولى /

طاغورملكة �إنكلتر�

يتعلم��ه  در���س  ابل��غ  ان 

الان�س��ان من الحياة  هو انه 

لي�س هناك األم 

لاي�ستطيع المرء ان يتخل�س 

من��ه بع��د ف��رة معقولة من 

الزمن اأو ان ي�سادقه 

ويتعاي���س معه اأو يحيله اإلى 

اأن���س و�س��عادة ب�س��يء م��ن 

�سعة الاأفق وعمق 

الب�سيرة.. 

والنظ��رة ال�س��املة للحي��اة 

هي التي ت��ري كل مافيها من 

جوانب 

ال�س��عادة والاألم ولا ترك��ز 

فق��ط علي اح��زان الان�س��ان 

الخا�سة . 

العاصفة

القـبَـيْــــــــــــله ْ مـذَْهـــــــبَْ

من ي�شتــــــي يتقـبَـيْـــــــلَْ 

ـَــــب ْ ـــــالمـــــذْهــــــ عــــلــــيــــه ب

ــــــه  ــــــاأركــــــان يـــــعـــــمـــــلْ ب

�ـــــــشـــــــتـــــــه وتــــــــرتــــــــب 

بُـــــــنـــــــدق  ويـــتـــبـــنـــدق 

عــــــ�شــــيــــــب  يتعـــــ�شّــــــب 

ـــــــــــه  ويــــتــــردق  ــــ �ـــشـــمّــــ

ـــــقـــــبـــــع يــــتــــقــــبّــــع  ـــــال ب

وبعـــــــدهـــــا  ينــــــخـــــــــط  

عبدالكريم الرازحييــــــخــــــرج ويــــتــــقــــطّــــع  

رازحيـات

س�������ال م��ع��ل��م 
ال��ج��غ��راف��ي��ا أح��د 
التلاميذ :  ما هي 

العاصفة ؟ 
أجاب التلميذ : هي 

هواء مستعجل.

في مدينة جنوب أفريقيا وعلى بعد )187(
كيلو مترا من مطار جوهانسبيرغ الدولي أي 
مسافة ساعتين بالسيارة تقريبا تقع مدينة 
صن سيتي المدهشة – مدينة الشمس –التي 
تنقلك إلى عالم غريب تتشابك فيه الأسطورة 
والواقع وتدعوك لتعيش تجربة فريدة .قبل 
عدة قرون ، قام شعب من البدو الرحل بالسفر 
من شمال أفريقيا بحثا عن عالم جديد وخلال 
رحلتهم الاستكشافية وصلوا إلى واد منعزل 
يزخر بالخضرة والماء وغني بالذهب والمعادن 
فاستقروا في هذا ال��وادي وجلب لهم الذهب 
الذي اكتشفوه ثروات ضخمة فانتعشت حياتهم 
وازدهرت حضارتهم وساعد الرخاء على إبراز 
ثقافتهم الفنية ومهاراتهم المعمارية الرائعة 
وكان لهم ملك محبوب من الجميع وكتقدير 
منهم لملكهم الكريم العادل بنوا له قصرا فخما 
وسط المدينة وعاشوا في سعادة ورخاء ، ولكن 
السلام لا يدوم طويلا فقد ضربت هزة ارضية 
واديهم الخلاب ودمرت منازلهم وقنوات المياه 
في مدينتهم والحقول والمناجم واجبرت الناجين 

منهم على الهرب من الوادي ولم يعودوا أبدا .
الملك  بقايا قصر  الا  الكارثة  ينج من  ولم 
الضخم صامدة وسط الغابة واث��ار الاحتراق 
والدمار تحيط بها من كل جانب وبعد ذلك بدأت 
الآثار  غطت  حتى  فشيئا  شيئا  تنمو  النباتات 
الباقية ولم يبق من الماضي سوى الذكريات . 

وفي عام 1980 م عبرت طائرة خاصة سماء 

على  الحكم  ت��ص��در  أن  قبل 
الآخرين ،أصدره على نفسك . 

تول�ستوي

جنوب أفريقيا وبالتحديد فوق منطقة بو ثيسوانا 
وكانت تحمل المليونير المقاول ) سول كيرزنر ( الذي 
كان يبحث عن مشروع سياحي لعمل منتجع وفجأة 
وقع بصره على بقايا القصر الضخم في المدينة 
المفقودة فعلم عندها انه وجد حلمه وضالته وقرر 

إعادة المدينة المفقودة إلى ما كانت عليه .
 وعندما بدأ المشروع قابل العديد من الانتقادات 
هذه  في  السياحي  المشروع  في  الكثير  وشكك 
المنطقة بالذات وقالوا انه انما يعمل منتجع في مرج 
قاحل في منطقة بوثيسوانا وهي موطن قبلي صغير 
في جنوب افريقيا ولكن المقاول سول نجح بعد عشر 
سنوات في إعادة المدينة المفقودة الى الوجود والى 
روعتها السابقة بعد ان استغرق في ترميمها الكثير 
من الجهد والمال وحقق كيرزنر حلمه الكبير في بناء 
واحد من أفخم فنادق العالم وكانت النتيجة ذا بلاس 
) قصر المدينة المفقودة( واصبحت ) سن سيتي او 
مدينة الشمس ( منتجعا مبتكرا ومذهلا فتح عهدا 

جديدا لمفهوم السياحة والضيافة في العالم .
 يلمع قصر المدينة المفقودة كجوهرة في تاج 
منتجع صن سيتي طراز القصر مثير للإعجاب حقا 
ويقصد منه لفت الأنظار وتتميز هندسته المعمارية 
بروعتها  ينفرد  بتصاميم  المذهلة  ودي��ك��ورات��ه 
وابتكارها وتنفيذها ويقول المصممون أن الغرض 
من كل شيء هو أن يهز ويدهش ويلهم ، فواجهة 
المدخل الرئيسي للقصر تسيطر عليها أبراج شاهقة 

متوجة بقباب برونزية ونخيل باسقة . 

عائلة كوكو الكبير 

أفقيا 
1 - نحات فرنسي ولد في ديجون من رواد 
ب)  المعروفة  التماثيل  نحت  الرومنسيه 
المرسيياز ( على واجهة قوس النصر في باريس 

– نقيض الباطل
2 -  عاصمة النرويج – مطربة لبنانية

3 - قبل الفجر – حاكم – يصاحب البرق
طوله  الغربية  سيبيريا  في  يقع  نهر   -  4

5,567كم – أحرف مكررة
5 -  شهر ميلادي –-  طرقات 

6 - حرف عطف – من أيام الاسبوع – حرف 
موسيقي

7 - والدتي – أحصى – يستخرج من البقرة 0
السامة – مدينة  أن��واع الأف��اع��ي  8 - من 

أمريكية
9 - قلوي – بيت الجمل – من أشهر الأسواق 

العربية في الجاهلية
10 - مدينة مصرية – مهنة التداوي

11 - أكبر جزر اليابان مساحتها 231,000كم 
– وطن

12 - غير ناضج – ربعين – يحطم

عموديا 
1 - أطول كلمة في القران الكريم وتوجد في 

سورة الحجر
2 - مفرد أرواح – من أودي��ة بلادنا – عدد 

انجليزي 
3 - من الطيور – ذكي – من الألوان

4 - مرض رئوي – ملك الآلهة عند الفينيقيين 
– تحمي العين من الأوساخ والأتربة 

5 - أحرف مكررة – جمع عابر 
6 - والد – جواب – كتمان )معكوسة( 

7 - عملة – حيوان – شكل هندسي 
8 - لأعب كرة قدم انجليزي – يتبع 

9 - جواب )معكوسة( – صنف – أرقام
10 - حيوان أليف – يعيش في البحر – في 

العروق
11 - حرف جر – مدينة مصرية

12 - حيوان – سند – حيوان جميل

حل العدد الماضي

شركة تلزم موظفيها بالصمت حفاظًا على جودة الإنتاج 

العالم المفقود
مدينة الشمس
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❊ �صنعاء / محمد البحري: 
تنطلق يوم غد على صالة 22 مايو ألدولية 
العربية  البطولة  فعاليات  صنعاء  بالعاصمة 
التي  التايكوندو  لمنتخبات  الثالثة  العسكرية 
تحتضنها بلادنا ممثلة بدائرة الرياضة العسكرية 
التي يديرها العقيد ركن موفق منصر رئيس 
الاتحاد العام للتايكواندو خلال الفترة من )16 
- 21( يونيو الجاري بمشاركة ثلاث عشرة دولة 
عربية ) السعودية – الإمارات – قطر – البحرين 
– الكويت – سوريا – فلسطين – الأردن – ليبيا- 

تونس – المغرب – الجزائر – إضافة إلى بلادنا 
مستضيفة البطولة (.. الجدير با لذكر إن وفود 
الدول العربية قد وصلت يوم الاثنين الماضي 
إلى العاصمة صنعاء للاستعداد لفعاليات البطولة 

التي ستنطلق غدا صباحا .

جدول البطولة الرسمي 
تتنا فس الدول العربية المشاركة في البطولة 
في الأوزان الرسمية التالية )58_67_78_ وفوق 
التمهيدية  التصفيات  يااطار  في  كجم(   84

للبطولة وسيقام حفل افتتاح البطولة الرسمي 
الساعة الرابعة والنصف عصرا والذي سيشهد 
فقرات استعراضية في فنون اللعبة ومشاركة 
ف��رق ال��رق��ص الشعبي واس��ت��ع��راض ال��دول 
المشاركة ومن ثم إقامة اللقاءات النهائية ليوم 

الأربعاء .
هذا وسيقام صباح الغد بفندق )شيراتون( 
الاجتماع الفني وإجراء القرعة وسيتم تحديد 
الفرق المشاركة التي ستخوض فعاليات البطولة 

وتحديد أوزان اللاعبين المشاركين فيها ..

فيما يقام الاجتماع الفني  وإجراء القرعة  صباح اليوم

 غداً ..  انطلاق البطولة العربية العسكرية الثالثة لمنتخبات التايكواندو في العاصمة صنعاء

ثلاثة ملايين وخمسمائة ألف ريال جوائز بطولة الرئيس الصالح .. )2250( دولاراً جوائز البطولة العربية
بطولة  ب��ع��دن  ال��ي��وم  تنطلق 
الجمهورية الثامنة للأندية أبطال 
التي  الأجسام  لبناء  المحافظات 
ينظمها الاتحاد العام لبناء الأجسام 
والمصارعة بمشاركة ) 14( ناديا 

يمثلون 12 محافظة. 
مدى  على  لاعبا   84 ويتنافس 
ثلاثة ايام على ألقاب البطولة في 
ستة اوزان هي )60، 65، 70, 75, 

80(، فوق 80 كجم. 
واوضح عبدالله المغربي رئيس 
الات��ح��اد ال��ع��ام لبناء الاج��س��ام 
والمصارعة ان الاندية المشاركة 
في البطولة هي: الشعلة والوحدة 
من عدن, الأمن المركزي من أمانة 

العاصمة , شباب رخمة من ذمار, 
الساحل  حضرموت  م��ن  المكلا 
حضرموت  م��ن  القطن  وش��ب��اب 
ال��وادي, طليعة لحج, الرشيد من 
تعز, نادي العرقوب من المحويت, 
الحديدة,  محافظة  الموقر  وحدة 
نادي يحصب يريم من محافظة 
إب, ونادي الشهيد الثلايا محافظة 

ونادي  أبين  جعار  هلال  عمران, 
شباب البيضاء. 

فعاليات  أن  المغربي  وب��ي��ن 
الثلاثاء  اليوم   ستبدأ   البطولة 
المشاركة  للفرق  فني  باجتماع 
ولجنة الحكام واجراء الوزن والقرعة 
وتحديد  الفعلية  المنافسات  اما 
الابطال ستكون يوم غد الاربعاء .

فيما استعرض العذري التجهيزات لبطولة الرئيس الصالح الدولية السابعة للشطرنج

عباد يوجه الإدارات المخت�سة بالوزارة  بت�سخير كافة الإمكانيات لإنجاح البطولة

كوبياً للمنتخب الوطني للملاكمة 
 
وزارة ال�سباب والريا�سة ت�ستقدم مدرباً

❊ �صنعاء / خا�ص :
التقى وزير الشباب والرياضة 
بمكتبه  ع��ب��اد  محمد  ح��م��ود   /
الاتحاد  قيادة  ال��وزارة  بديوان 
العام للشطرنج .. وخلال اللقاء 
عبدالكريم   / الأخ  استعرض 
ال��ع��ذري رئيس الات��ح��اد العام 
للشطرنج التجهيزات والخطوات 
التي تم إنجازها .. في تنظيم 
بطولة الرئيس الصالح الدولية 
التي   .. للشطرنج  السابعة 
محافظة  منافساتها  تحتضن 
عدن خلال الفترة من 16 – 24 
يوليو الجاري بمشاركة عدد من 
الأساتذة الدوليين والمصنفين 

من عدد من الدول العربية والآسيوية والأوروبية, 
للشطرنج  العام  الات��ح��اد  رئيس  ق��دم  حيث 
ملخصاً موجزاً لمكان وموعد إقامة البطولة .. 
وعدد الدول التي أرسلت بموافقتها والجوائز 
التي رصدها الاتحاد العام للفائزين بالمراكز 
الأولى والتي بلغت قيمتها )3,500,000( ريال 
.. كما استعرض / العذري التحضيرات الجارية 
الرابعة  العربية للأندية  البطولة  لاستضافة 
للسيدات والتي تقام تزامناً مع بطولة الرئيس 
.. واختيار الاتحاد  الدولية للشطرنج  الصالح 
العربي لليمن في تنظيم البطولة لما حققه 
سابقة  نجاحات  من  للشطرنج  العام  الاتحاد 
العربية  البطولات  العديد من  استضافة  في 

والآسيوية.
من جهته وجه الأخ / حمود عباد وزير الشباب 
والرياضة الإدارات المختصة بالوزارة بتسخير 
كافة الإمكانيات أمام الاتحاد العام للشطرنج 
.. وذلك لما من شأنه إنجاح البطولة, كونها 
تعد من أهم البطولات القارية والدولية والتي 
يجب أن تتضافر كل الجهود لإنجاحها والخروج 
بالصورة المشرفة عرفان وتقديراً لمؤسس 
وباني نهضة اليمن الحديث فخامة الرئيس / 
علي عبدالله صالح, وحث معالي الوزير الاتحاد 
العام للشطرنج على الإعداد الجيد والمشرف 

.. كون البطولة تحمل اسماً غالياً على قلوبنا 
جميعاً.

بدوره شكر الأخ / عبدالكريم العذري رئيس 
الاتحاد العام للشطرنج الأخ / / حمود عباد وزير 
الشباب والرياضة الشطرنجي الأول على تجاوبه 
الكبير ال��ذي أب��داه في دعم بطولة الرئيس 
الصالح الدولية السابعة للشطرنج ومتابعته 
يجريها  التي  التحضيرات  لكافة  المستمرة 
الاتحاد العام للعبة كما ثمن رئيس الاتحاد العام 
للشطرنج تفهمه في استضافة اليمن للبطولة 
العربية للسيدات وما تتطلبه البطولة من دعم 

واهتمام كبيرين.
وقد تلقى الاتحاد العام للشطرنج موافقة )12( 
دولة المشاركة في بطولة الرئيس الصالح وهي 
: جورجيا, رومانيا, أوزبكستان, هنغاريا, الهند, 
أذربيجان, الأردن, سوريا, البحرين, فلسطين, 
السودان .. في انتظار تأكيدات مشاركة عدد 
من الدول الأوروبية والعربية والآسيوية الأخرى 
.. في حين يرأس لجنة الحكام في البطولة .. 

الدولي البحريني / شاكر العفو.
كما أب��دت دول تونس وال��س��ودان والأردن 
العربية  البطولة  ف��ي  مشاركتها  وال��ع��راق 
للأ�ندية للسيدات, حيث يمثل كل دولة ناديان 
في البطولة في حين يمثل بلادنا فريقا كمران 

والشعلة للسيدات.

الصالح  الرئيس  بطولة  وج��وائ��ز  برنامج 
والبطولة العربية للسيدات:

 جوائز البطولة :
المركز الأول : $6000 + كأس + ميدالية 

ذهبية
المركز الثاني : $3000 + كأس + ميدالية 

فضية
المركز الثالث : $2000 + كأس + ميدالية 

برونزية
المركز الرابع : 1200$

المركز الخامس : 800$
المركز السادس : 600$

جوائز لأفضل ثلاثة لاعبين يمنيين :
الأول : 700$

الثاني : 500$
الثالث : 400$

جوائز لأفضل ثلاثة لاعبين من
 البراعم والأشبال :

الأول : 50 ألف ريال
الثاني : 40 ألف ريال
الثالث : 30 ألف ريال

 جوائز بطولة السيدات :
المركز الأول : كأس + 4 ميداليات ذهبية + 

ألف دولار أمريكي
المركز الثاني : كأس + 4 ميداليات فضية + 

750 دولاراً أمريكياً
المركز الثالث : كأس + 4 ميداليات برونزية 

+ 500 دولار أمريكي

أكرم النور

عبدالله المغربي

اجسام الملاحي

حذر من فشل استضافة خليجي )20( بعدن

العيسي يؤكد أن عدن بعيدة عن  مقومات 
التأهيل فيما يتعلق بتسكين الوفود

اليوم .. انطلاق بطولة الجمهورية الثامنة لبناء الأجسام للأندية 

أحمد صالح العيسي

عبدالكريم العذريحمود محمد عباد

أنت بحاجة لبعض التأمل و التفكر . لا تبخل على نفسك بالوقت اللازم لوضع الأمور في 
نصابها الصحيح. لديك آمال كبيرة. جرب أن تجعل مخططاتك العظيمة تتكلل بالنجاح. 
عاطفيا أنت شخص تبحث عن المزيد من الحب عليك أن تكتفي بما لديك وإلا إضاعته 

أيضاً.

يجد الناس فيك طاقة وسحر لا يقاوم اليوم. استغل إعجاب المحيطين بك وبرهن 
وجهة نظرك . إنك مرح وحسّاس، و تملك الكثير من الطاقة الآسرة. لا تصرف انتباهك 

بسهولة عن الأمور المحيطة بك، وأمعن النظر في كل التفاصيل.

لا تفاجأ إذا كنت محاطاً من قبل المعجبين اليوم. هذا اليوم مناسب للأسرار ، اليوم 
اللائق اللطيف الذي كنت تنتظره للتخطيط لمفاجأة لصديق أو لعمل إحسان سراً. على 

صعيد العمل تجد أن الأمور ستتوافق مع تنبؤاتك لذا بادر إلى تطبيق خطتك اليوم .

لا تتوقع الكثير من بذل القليل من الجهد كن صبورا و لا تتعامل مع الأمور بعصبية 
مطلقة فقط عليك أن تعلم بأنك ستحصد ثمار جهودك في وقت قريب عاطفيا الشريك 

يؤمن لك جو مناسب للإبداع لا تدع هذه الفترة من حياتك تضيع سدى.

الفرص العظيمة لا تأتي إلى مرة أو مرتين في الحياة. أبق عيونك وآذانك مفتوحة 
على الشخص المناسب في الوقت المناسب؛ الكلمات الصحيحة ستعبّر عن نفسها. لا 

تكن متردد في طلب حقوقك مادمت قد أديت واجبك على أكمل وجه .

توقّع الفرص للرومانسية ، قد يخفق القلب اليوم و يطرق الحب الباب . الجو مهيأ 
لعلاقات اجتماعية أو غرامية ، صحياً أنت تشعر ببعض التحسن عليك ان تمارس رياضة 

المشي لأنها ستساعدك على الاسترخاء و رؤية الأمور بوضوح اكبر.

تعامل باستقامة اليوم . الخطط الكبيرة ستؤدّي إلى التقدّم الكبير. تعبر طريقاً 
طويلة بمساعدة صغيرة من أصدقائك، وهذا صحيح بشكل خاص اليوم. العيون تترصد 
كل تحركاتك لذا كن حذرا في العمل . عاطفيا هنالك بعض الغيوم الداكنة لا تقلق 

ستذهب قريبا . 

تروّى قليلًا ، خفف من سرعتك. حاول أن تراجع خططك و أن تضع كل الأمور تحت  
سيطرتك. أنت في مزاج ملائم  لعمل شاقّ جداً، لن تعرف الكسل. كن مطمئناً بأنّ 

جهودك لن تذهب سدى ، و ستقطف قريباً ثمار أعمالك الجليلة .

عش لنفسك قليلًا. الآن ليس الوقت للانهماك، رحلة إلى منطقة طبيعية ستكون حل 
لتوتر الأعصاب الذي تعيشه. أولئك الذين يعتبرونك معانداً نوعاً ما هم في الحقيقة 
مفتونون في قرارة أنفسهم بسحرك اللطيف. أنت دبلوماسي ولد الآن، لذا فاوض حتى 

تحصل على ما تريده بالضبط، بينما تجعلهم مسرورين أيضاً.

اركب الموجة! أنت مليء بالعاطفة والرومانسية اليوم، لذا انطلق قدماً. أنت مزاجي 
كثيراً اليوم ، فمرة هنا و مرة هناك ، وقد تبدو تصرفاتك جنوناً . خذ بعض الوقت لترتيب 
أفكارك و تطلعاتك . في العمل لديك طموحات تتجاوز قدراتك أحياناً لا تتخذ خطوات 

جديدة اليوم .

اعتمد على حدسك اليوم.و لا تتردد في اتخاذ الخطوة الصحيحة، فرصة عمل مع شخص 
كنت تعرفه سابقا قادمة إليك هذه الفرصة قد تكون مفتاح المستقبل الذي كنت تبحث 

عنه. عاطفيا أنت شخص مميز في علاقاتك لديك روح المرح لذا فالجميع يحبك. 

انهض ودافع عن حقوقك لأنك تقوم بأكثر مما هو مطلوب منك.كل الأنظار موجهة 
إليك اليوم. عليك أن لا ترتبك وأن لا تحس بالرهبة، ولكن لا تتسرع إلى اتهام الآخرين 
إن كنت لا تملك دليلا واضحاً. عاطفياً لديك مشاكل ضمن أسرتك قد تؤدي إلى حالة 

عصبية حادة.
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❊ عدن  /  �صباأ : 
العيسي  صالح  أحمد  الأخ  ح��ذر 
القدم  لكرة  العام  الاتحاد  رئيس 
مدير بطولة خليجي 20 من إمكانية 
البطولة في  فشل تنظيم وإقامة 
مدينة ع��دن، وال��ت��ي م��ن المقرر 

العام  أن تستضيفها بلادنا مطلع 
تزال  ما  ع��دن  أن  مؤكدا  2011م, 
مقومات  ع��ن  بعيدة  ال��ي��وم  حتى 
التأهيل للاستضافة في ما يتعلق 
المعضلة  وهي  الوفود،  بتسكين 
الرئيسة التي تقف حاليا في طريق 

خليجي 20. 
وج��دد العيسي في ح��وار مطول 
)الرياضة( الأسبوعية  مع صحيفة 
الصادرامس   عددها  في  نشرته 
, تأكيده أن صنعاء كانت  بصنعاء 
الحدث,  ه��ذا  لاستضافة  الأنسب 
باعتبار أن عدن غير جاهزة أو مهيأة 
للاستضافة على حد قوله  مبدياً 
تخوفه من مسألة الإيواء التي تعد 
الإعداد  مرحلة  في  الأكبر  العقبة 

للاستضافة. 
وق��ال:” لم تحل مشكلة الإي��واء 
واستضافة الوفود والضيوف حتى 
الآن ، والتي قد تشكل مانعاً أساسيا 
من إقامة البطولة في عدن .. مؤكداً 
أن إعادتها إلى صنعاء هو الأنسب 
في ظل عدم وجود حلول لمسألة 
الإي��واء الأه��م في مرحلة الإع��داد 

للاستضافة”. 
وأك��د العيسي وج��ود قصور في 
عمل لجنة خليجي 20 فيما يتعلق 
إلى عدم  الإي��واء، مشيراً  بمسألة 
حسم مسألة الملاعب التي ستقام 
عليها مباريات المنافسة وكذا ملاعب 
التدريب في محافظتي عدن وأبين , 
وذلك في تلميح إلى إمكانية اتخاذ 
قرار استضافة البطولة في صنعاء 
من  كثير  في  الأنسب  يراها  التي 

تصريحاته الصحفية. 
إمكانية  إل���ى  العيسي  وأل��م��ح 
الاستعانة بعدد من الخبرات الأجنبية 
في مسألة التنظيم وبعض الجوانب 
المحلية,  الخبرات  لها  تفتقر  التي 
الدعم  إل��ى  الحاجة  م��ؤك��دا ع��دم 
بالجوانب  يتعلق  ما  في  الخليجي 

المالية. 
وفي الشأن المحلي أنتقد رئيس 
الاتحاد العام لكرة القدم أداء الحكام 
:إن  وق��ال  المحلية  منافسات  في 
مستوى الحكام متدن ولم يكن هذا 
المستوى عند الطموح. وحمل الحكام 
مسؤولية هذا المستوى الذي لم يكن 

مقنعاً للجميع على حد تعبيره. 
الكرة اضطر مؤخرا  إتحاد  وكان 
ل��لاس��ت��ع��ان��ة ب��ع��دد م��ن ال��ح��ك��ام 
مباريات  السعوديين لإدارة بعض 
الدوري الحاسمة لعملية الهبوط التي 

تتهدد عدة فرق عريقة.

 ❊ �صنعاء – �صباأ / �صامي العمري: 
المنتخب  الكوبي لاردو مدرب  المدرب  لايزال 
الوطني للملاكمة الذي استقدمته وزارة الشباب 
والرياضة قبل نحو ثلاثة اسابيع يمكث في احد 
فنادق العاصمة صنعاء بانتظار الإذن ببدء تدريب 

المنتخب. 
وكانت وزارة الشباب والرياضة استقدمت المدرب 
الكوبي دون الرجوع الى الاتحاد العام للملاكمة 
والكيك بوكسينج, فيما لايزال الاتحاد يبحث عن 
صالة مناسبة لاقامة تدريبات المنتخبين الوطنيين 
في لعبتي الملاكمة والكيك بوكسينج لا سيما مع 
يوليو  في  لهما  الخارجية  الاستحقاقات  اقتراب 

القادم. 
وأنتقد أمين عام الاتحاد العام للملاكمة والكيك 
بوكسينج شوقي البكاري طريقة تعامل وزارة 
الشباب والرياضة مع اتحاده باستقدامها لمدرب 
كوبي لمنتخب الملاكمة في ظل عدم تعاونها 
لتوفير صالة مخصصة للعبة ليبدأ المدرب مهمته 

فيها. 
وطالب البكاري وزارة الشباب والرياضة بتوفير 
قطعة أرض لبناء صالة مخصصة للملاكمة, وقال 
ان الاتحاد على تواصل مع البطل اليمني نسيم 
لبناء صالة  استعداده  أب��دى  ال��ذي  سالم حميد 

مخصصة للملاكمة كي يجري الاتحاد بطولاته 
عليها ويجري المنتخبان الوطنيان للملاكمة والكيك 

بوكسينج تدريباتهما عليها. 
وطالب البكاري باعتماد ميزانية خاصة للنشاط 
الداخلي والخارجي للعبة الكيك بوكسينج اسوة 
بلعبة الملاكمة لأن المخصصات المالية الحالية 
تخص لعبة الملاكمة فقط, مبينا انه تم ضم لعبة 
الكيك بوكسينج للاتحاد دون اعتماد مخصص 
لا  الاتحاد  ان  مؤكدا  لانشطتها,  مناسب  مالي 
يستطيع تحمل أي أعباء مالية بخصوص المدرب 

الكوبي الجديد. 
وكانت وزارة الشباب والرياضة قد استقدمت 
الشهر الماضي مدربين كوبيين لألعاب الملاكمة 
اطار  في  وذل��ك  القوى  وألعاب  الطائرة  والكرة 
بروتكول التعاون الثنائي بين اليمن وكوبا بغية 
رفع مستوى هذه الألعاب فنيا والحضور المشرف 

لليمن في المحافل الرياضية الخارجية. 
وقال البكاري في حديثه لوكالة الانباء اليمنية 
)سبأ(: “ على الرغم من أن استقدام المدرب خطوة 
جيدة تحسب للوزارة إلا أنه كان الأحرى بها التشاور 
مع الاتحاد حول متطلبات النهوض باللعبة بدلا 
من استقدام مدرب أصيب بالملل في الفندق بعد 
اسبوعين من انتظار يبدوا أنه سيطول حتى يتم 

توفير مكان مناسب لتدريب المنتخب ونحن نريد 
الاستفادة القصوى من خبرات المدرب الكوبي”. 

مشيرا الى ان منتخب الملاكمة خاض الشهر 
باشراف  عدن  بمدينة  داخليا  الماضي معسكرا 
المنتخب  م��درب  زكي  عصام  العراقي  المدرب 
ستحتضنها  التي  العربية  للبطولة  استعدادا 
وأنه  القادم  يوليو  القاهرة  المصرية  العاصمة 
من المفترض اقامة معسكر داخلي بصنعاء واخر 

خارجي بسوريا خلال يونيو الجاري. 
واستطرد البكاري: “ لم تسمح لنا الأندية بقامة 
تدريبات المنتخب في صالاتهم لأن حلبة الملاكمة 
وازالتها  تركيبها  أن  كما  كبيرة  مساحة  تأخذ 
الالعاب  كبعض  وليست  طويلا  وقتا  يستغرق 
الاخرى كالتايكوندو والجودو وغيرها مجرد فرش 

يوضع ويرفع بسهولة وبسرعة”. 
إلى ذلك لايزال مدرب المنتخب الوطني للكيك 
بوكسينج نائب رئيس الاتحاد علي داود يبحث عن 
مكان ملائم للبدء بمعسكر داخلي لأول منتخب 
يمني للعبة الكيك بوكسينج استعدادا للمشاركة 
الاردنية  بالعاصمة  للعبة  العربية  البطولة  في 

عمّان في يوليو القادم. 
واوضح المدرب الوطني علي داود الذي يعتبر 
التدريب  صالة  ان  اليمن  في  اللعبة  مؤسس 

والمخصص المالي هو العقبة الرئيسية للبدء 
بمعسكر لمنتخب يضم 13 لاعبا تم اختيارهم 
الثانية  الجمهورية  افرزته بطولة  ما  من خلال 
للكيك بوكسينج التي أقيمت اواخر مايو الماضي 

بصنعاء. 
واشار داود الى ان المنتخب سيخوض معسكرا 
خارجيا في الجزائر قبيل البطولة العربية بعد 

اختيار أفضل 4 لاعبين من معسكر صنعاء. 
وبالعودة الى امين عام الاتحاد الذي قال:” نجري 
بطولاتنا المحلية في أماكن وباحات مفتوحة تحت 
ظروف غير مناسبة, فاللاعبون معرضون للرياح 
والغبار وأشعة الشمس مما يؤثر على مستواهم, 
ولانمتلك مقرا للاتحاد أو صالة مخصصة للعبة 
لأن المخصصات المالية من الوزارة شحيحة جدا 

ولا تصل إلا بعد معاناة طويلة “. 
ال��ى ان الاتحاد أنشأ في اط��ار سعيه  مشيرا 
لنشر اللعبة خمس حلبات للملاكمة في كل من 
ع��دن, الحديدة, ذم��ار، تعز بالاضافة الى حلبة 
صنعاء وجميعها في الهواء الطلق ويتم تغطيتها 
بالطرابيل حفاظا عليها من الامطار والغبار وأشعة 

الشمس التي تؤدي الى دمارها. 
وطالب وزارة الشباب الشباب والرياضة بدعم 
جهود الاتحاد في نشر اللعبة من خلال انشاء عدة 

حلبات في اكثر من محافظة وإيجاد هناجر لها 
بشكل مبدئي لحمايتها. 

ولفت البكاري إلى ان اتحاده وضمن سعيه لنشر 
اللعبة أقر في اجتماعه قبل ثلاثة أشهر تفعيل 
النشاط النسوي في لعبة الملاكمة, منوها بان 
الاتحاد يشرف أيضا على منتخبات ملاكمة نسوية 
في كل من صنعاء وعدن ولحج وابين, مطالبا 
الوزارة باعتماد مخصصات لهذا النشاط النسوي 

الجديد. 
واضاف: “ نطلب من الوزارة دعمنا لاقامة دورات 
الكيك  لعبة  في  خصوصا  وتحكيمية  تدريبية 
بوكسينج التي تواجه ضعفاً تحكيمياً ظهر جليا في 
البطولة الاخيرة للعبة ويرجع ذلك لحداثة اللعبة 
محليا “, مشيرا الى ان دورة تحكيمية في الملاكمة 
يحاضر فيها نائب رئيس الاتحاد العربي للملاكمة 
عيسى نصار في انتظار خروج مخصصاتها المالية 

من الوزارة. 
تجاريين  داعمين  لإيجاد  الاتحاد  سعي  وعن 
للعبتين بدلا من الاعتماد على الوزارة فقط بيّن 
البكاري ان الداعمين موجودون إلا انهم يصطدمون 
الشباب والرياضة لأنها تفرض  بشروط وزارة 
الرجوع الى الادارة المختصة بالوزارة التي يعتبرها 

الداعمون معرقلة لهم في دعم الأنشطة.
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❊ زوريخ / 14 اكتوبر /  رويترز :
ستتقابل ايطاليا مع فرنسا اليوم  
الثلاثاء ف��ي ص��راع م��ن اج��ل البقاء 
ببطولة  المجموعات  دور  وتخطي 
القدم وه��و موقف غير  اوروب���ا لكرة 
معتاد للفريقين المرشحين دائما لحصد 

الالقاب. 
الجولة  وستشهد 
الاخ������ي������رة م��ن 
م����ن����اف����س����ات 
المجموعة الثالثة 
خروج أحد طرفي 
ن���ه���ائ���ي ك���أس 
عام  العالم 
2006 أو 

الفريقين معا في المباراة التي ستقام بزوريخ في سويسرا. 
ويبدو ان مصير الفريقين في يد طرف اخر اذ ان رومانيا ستضمن 
التأهل لدور الثمانية اذا تغلبت على هولندا صاحبة الصدارة في 

اللقاء الاخر بالمجموعة. 
وكانت هولندا تلاعبت بايطاليا ثم فرنسا لتحصد ست نقاط 
من انتصارين لتضمن الصعود للدور الثاني وصدارة المجموعة 

قبل مباراتها الاخيرة. 
الخلطة  العثور على  التي تكافح من اجل  وستتمكن فرنسا 
المناسبة بين الخبرة الشباب من الصعود لدور الثمانية اذا تغلبت 

على ايطاليا مع عدم فوز رومانيا على هولندا. 
وبعيدا عن الفوز فان ايطاليا التي بدا عليها الضعف بشكل 
مفاجيء في خط الدفاع قد تنجح في العبور للدور الثاني اذا تعادلت 

باي نتيجة مع هزيمة رومانيا -3صفر أو بفارق اربعة أهداف. 
وستكون هذه المباراة درامية في جميع الاحوال لان ايطاليا 
تغلبت على فرنسا بركلات الترجيح في نهائي كأس العالم عام 
2006 الذي شهد نطحة الفرنسي زين الدين زيدان الشهيرة 
لتكتب واحدة من الصفحات في تاريخ لقاءات الفريقين الحافل 

بالاحداث. 
وتشعر وسائل الاعلام الايطالية والفرنسية بالقلق من ان 
تلعب هولندا بتشكيلة خالية من النجوم امام رومانيا او ان 

يخوض اللاعبون المباراة بحرص بالغ خوفا من الاصابات. 
وقال ريمون دومينيك مدرب فرنسا »لقد وضعنا انفسنا في 

هذا الموقف ويجب ان نلوم انفسنا فقط عليه. لا يتعين ان نشعر 
بالقلق من لاعبي هولندا ويجب عليهم الا يشعروا بالقلق من 

ناحيتنا.« 
وربما يفضل دومينيك تجديد تشكيلة فريقه ومن المرجح ان 

يفقد ليليان تورام وويلي سانيول مكانيهما في التشكيلة. 
وليس من المتوقع ان يجري روبرتو دونادوني مدرب ايطاليا 
تغييرات كبيرة في تشكيلة فريقه لكنه المح الى انه يدرس 

امكانية اشراك المهاجم انطونيو كاسانو. 
وقال دونادوني للصحفيين »لقد ابهرني عندما لعب لوقت قليل 
في مباراتي هولندا ورومانيا. اعتقد انه لاعب من الطراز الأول 

وقد احضرته معي في البطولة ومن الممكن ان يلعب.« 
وبينما يأمل دونادوني في ان يقود كاسانو المنتخب الايطالي 
نحو التألق قد يعطي دومينيك الفرصة للصاعد كريم بنزيمة 

بعدما جلس على مقاعد البدلاء في مباراة هولندا. 
وقد يفقد دومينيك ودونادوني منصبيهما في حالة فشل فرنسا 
وايطاليا في تجاوز الدور الأول بعد ان كانت الترشيحات قبل بداية 

البطولة تصب في صالحهما للفوز باللقب. 
ورغم هذا بذل دومينيك جهدا كبيرا حتى لا يبدو عليه القلق 

قبل المباراة التي من المتوقع ان تكون قوية للغاية. 
وقال دومينيك »انها فرصة رائعة. لا اقول اننا سنفوز لكنني 
اعلم اننا سنكافح. اللاعبون بحاجة لاثبات الكثير ومن الغباء عدم 

استغلال هذه الفرصة.« 
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❊ جنيف / 14 اكتوبر /  رويترز :

أكد بيتر شيك حارس مرمى منتخب التشيك ان خطأه الفادح الذي تسبب 
في منح تركيا التعادل خلال المباراة الحاسمة بين الفريقين ببطولة اوروبا 

لكرة القدم لخص موسمه الهزيل. 
وفشل شيك أحد افضل حراس المرمى في العالم في الامساك بكرة عرضية 
سهلة لينجح التركي نهاد قهوجي قائد منتخب تركيا في ايداعها المرمى 

الخالي ليتعادل فريقه 2-2 في الدقيقة 87. 
واضاف قهوجي الهدف الثالث بعد دقيقتين ليقود تركيا للفوز 2-3 والصعود 
الى الدور الثاني على حساب التشيك التي كانت في طريقها لمقابلة كرواتيا 
متصدرة المجموعة الثانية في دور الثمانية يوم الجمعة القادم بعد ان كانت 

متقدمة -2صفر قبل 15 دقيقة من نهاية اللقاء .  
وقال شيك للصحفيين عقب المباراة المثيرة التي اقيمت ضمن منافسات 
المجموعة الأولى »أعلم ان الخطأ الذي ارتكبته وجاء منه هدف تركيا الثاني 
هو السبب في خروجنا من البطولة. هذا الخطأ يلخص ما حدث في موسمي 

باكمله.« 

وفشل شيك ايضا في الامساك بالكرة عندما كان يلعب مع تشيلسي في 
نهائي كأس رابطة الاندية الانجليزية ليحرز جوناثان وودجيت هدفا فاز به 

ـ 1 بالمباراة واللقب.  توتنهام هوتسبير 2 ـ
كما ان اخطاء غير معتادة لشيك كلفت تشيلسي خسارة نقاط في الدوري 

الانجليزي الممتاز أمام ارسنال وبولتون واندرارز. 
وأكد شيك ان هزيمة تشيلسي بركلات الترجيح أمام مانشستر يونايتد في 
نهائي دوري ابطال اوروبا الشهر الماضي كان صفعة اخرى له مضيفا ان الحزن 

ساد غرفة تغيير الملابس عقب مباراة تركيا. 
وقال شيك »لم يكن هناك صمت مطبق لكن لم يكن هناك الكثير لكي 

نقوله. كنا على شفا التأهل الى دور الثمانية ثم خرجنا من البطولة فجاة.« 
وأكد شيك )26 عاما( انه لا ينوي اعتزال اللعب على المستوى الدولي. 

وقال »انوي بالطبع الاستمرار في اللعب مع منتخب بلادي. لم ابلغ السن 
التي يجب عندها ان افكر في الاعتزال.« 

أمر  الوطني  للمنتخب  الدوافع واللعب  الكثير من  واضاف »ما زال لدي 
رائع. امكانات منتخب التشيك لكرة القدم ما زالت موجودة وامامنا مستقبل 

باهر.«  

حارس منتخب التشيك يؤكد أن خطأه الفادح أمام تركيا لخص موسمه الهزيل 

بيتر شيك حارس مرمى منتخب التشيك 

يبدو أن مصير الفريقين في يد طرف آخر

مو�جهة »نكون �أو لا نكون« بين �إيطاليا وفرن�سا

منتخب ايطاليامنتخب فرنسا

 ريمون

دونادوني

رومانيا واثقة من قدرتها كسب هولندا والتأهل لدورالثمانية 

 منتخب هولندا منتخب رومانيا 
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اعتقدت رومانيا دائما أن أفضل فرصها 
الثالثة  المجموعة  الفوز في  لتحقيق 
بنهائيات كأس الأمم الاوروبية لكرة 
القدم ستكون أمام هولندا وبوسعها 
أن تحجز مكانها في دور الثمانية اليوم  
الثلاثاء اذا تغلبت على الهولنديين الذين 

ضمنوا التأهل بالفعل. 
التي  المباراة  التعادل في  وسيكون 
ستقام في بيرن اضافة الى التعادل في 
المباراة الاخرى بالمجموعة بين ايطاليا 
وفرنسا كافيا ايضا لتأهل رومانيا الى 

دور الثمانية لمواجهة اسبانيا. 
وضمنت ه��ول��ن��دا ال��ف��وز ب��ص��دارة 

المجموعة بعد ان جمعت 
س��ت ن��ق��اط وتحتل 

المركز  روم��ان��ي��ا 
برصيد  ال��ث��ان��ي 
نقطتين ثم فرنسا 
ولكل  واي��ط��ال��ي��ا 

منهما نقطة واحدة 
ورغم ذلك أكد 

منتخب 

هولندا انه سيبذل قصارى جهده للفوز 
في لقاء اليوم . 

وقال ماركو فان باستن مدرب هولندا 
“ضمان التأهل لدور الثمانية أمر طيب 
لكننا ما زلنا نريد ان نؤدي بكل ما لدينا 

من قوة.” 
لكن رومانيا واثقة في قدرتها على 
الفوز على هولندا بعد ان تغلبت عليها 
1 - صفر في كونستانتا في اكتوبر 
الماضي وتعادلها معها بدون اهداف في 
روتردام لتصعد الى النهائيات الاوروبية 

بعد تصدرها مجموعتها بالتصفيات. 
وقال كوزمين كونترا مدافع رومانيا 
التي تعادل  المباراة  للصحفيين قبل 
يوم  ايطاليا  م��ع   1-1 فريقه  فيها 
الى  نظرنا  “عندما  الماضي  الجمعة 
هذه المجموعة كان هدفنا الرئيسي هو 
تفادي الخسارة أمام ايطاليا وفرنسا. 
لقد تغلبنا على هولندا في التصفيات 

ولذلك نعتقد ان بوسعنا تكرار ذلك.” 
وبعد ان بدأت مشوارها في البطولة 
حققت  فرنسا  مع  سلبي  بتعادل 
روم��ان��ي��ا ه��دف��ه��ا ح��ت��ى الان 
وبوسعها انجاز مهمتها امام 
فريق هولندي من المؤكد 
تشكيلته  ت��ت��غ��ي��ر  ان 
ب��ع��د ض��م��ان��ه ص���دارة 
بالفوز  المجموعة 
على فرنسا 3 -صفر 
وعلى ايطاليا 4-1. 

وح��������ض��������ر 
ص���ح���ف���ي���ون 
رومانيون حصة 
تدريبية لمنتخب 
هولندا في لوزان 
أمس الاول  الاحد 
يحملون  وه���م 
اع��لام وقمصان 
التي  فريقهم 

تحمل مناشدة تقول “دعونا نفوز”. ولم 
يتضح ان كان ماركو فان باستن مدرب 

هولندا قد شاهدهم. 
وقال فان باستن في مؤتمر صحفي 
انه لن يجازف باشراك المدافع اندريه 
اوير ولاعب الوسط نايجل دي يونج بعد 
ان تلقى كل منهما انذارا وسيتم ايقافه 
عن اللعب في دور الثمانية أمام روسيا 

أو السويد اذا نال انذارا اخر. 
دي  وديمي  هيتينجا  ج��ون  وسيحل 
زيوف محل اوير ودي يونج وقد تكون 
هناك تغييرات اخرى قليلة في التشكيلة 

الهولندية. 
واعاد اوير التأكيد على رغبة هولندا 
في مواصلة مسيرة الانتصارات وقال 
“يجب ان نبدأ المباراة بنفس الطريقة 
التي بدأنا بها في المباراتين السابقتين 
وسيكون الأمر رائعا اذا نجحنا في الفوز 
على رومانيا وتأهلنا بعد الحصول على 

تسع نقاط.” 
لكن من المستبعد ان تكون هولندا 
قد بعثت من خلال هذه التصريحات 
برسالة اطمئنان لفرنسا وايطاليا 
التي تفضل ان تتفادى مواجهة اي 
منهما في الدور قبل النهائي في 

حالة استمراره في البطولة. 
يتمسك  ان  المتوقع  وم��ن 
بطريقته  بيتوركا  فيكتور 
عليها  اعتمد  التي  الهجومية 
امام ايطاليا لكن يتعين عليه 
اجراء تغييرين على الأقل في 
تشكيلة فريقه التي بدأت 

المباراة السابقة. 
الوسط  لاعب  واستبعد 
المدافع ميريل رادوي من 
تعرضه  بعد  البطولة 
لاص��اب��ة خ��ط��ي��رة في 

الرأس خلال مباراة ايطاليا 
بينما سيغيب قلب الدفاع دورين جويان 

عن لقاء هولندا بسبب الايقاف. 
وقد يتراجع القائد كريستيان كيفو 
للعب في خط الظهر بدلا من جويان بعد 
ان لعب في خط الوسط في المباراتين 
السابقتين على ان يلعب صانع الالعاب 
نيكولاي ديكا وبانيل نيكوليتا في وسط 

الملعب. 
وقال سيبريان ماريكا مهاجم رومانيا 
ويتم  اصابات  تقع  ان  الطبيعي  “من 
مشوار  استمرار  م��ع  لاعبين  اي��ق��اف 
الفريق في البطولة. نملك البدلاء الذين 
بوسعهم اللعب جيدا ايضا ان لم يكن 

افضل من الغائبين.” 
وسيأمل بيتوركا في ان يكون 
لاعبه ماريكا على 
صواب. 

مدرب تركيا : قرار الحكم 

 
ً
بطرد فولكان كان �صائبا

 كونترا

باستن

❊ جنيف / 14 اكتوبر / رويترز:
قال فاتح تريم مدرب منتخب 
الحكم  ان  القدم  لكرة  تركيا 
بيتر فرويدفيلت كان صائبا في 
قراره بطرد فولكان ديميريل 
بعد اعتداء حارس تركيا بدون 
كرة على يان كولر في الدقائق 
الاخيرة من المباراة المثيرة التي 
فاز فيها الاتراك على جمهورية 
التشيك  3�� 2 في المجموعة 
الاولى بكاس الامم الاوروبية 

 . . 2008
وحتى الدقيقة 62 بدت تركيا 

البطولة  لتوديع  طريقها  في 
متقدمة  التشيك  كانت  حيث 
جنيف  ف��ي  رد  دون  بهدفين 
المائدة  قلبوا  الات���راك  لكن 
راسا على عقب وسجلوا ثلاثة 
اهداف متاخرة ليحجزوا مكانا 
في دور الثمانية ضد كرواتيا 
صاحبة الصدارة في المجموعة 

الثانية. 
وط����رد ال��ح��ك��م ال��س��وي��دي 
فولكان  الحارس  فرويدفيلت 
في الدقيقة الثانية من الوقت 
الضائع بعد ان دفع كولر في 

ص���دره ب���دون ك���رة ليسقط 
اللاعب العملاق على الارض. 

وقال تريم مدرب تركيا في 
المباراة  مؤتمر صحفي عقب 
“لم يكن يتبقى سوى دقائق 
قليلة على نهاية المباراة ولذلك 
لا اوافق مطلقا على ما قام به 

الحارس.« 
واضاف “لا اعلم بالضبط ما 
الذي حدث لكن كل ما استطيع 
ان اقوله ان ما فعله لم يكن 
صحيحا. الحكم كان صائبا في 

قراره

 منتخب تركيا

كري�ستيانو رونالدو : �أنا لا �أحب م�ساهدة �لمباريات من دكة �لبدلاء 

❊ 14اأكتوبر / متابعات / وكالات:

الرياضة إلى الأبد
المنتخب  أم��ام  الخسارة  عقب   
ال��س��وي��س��ري ص���اح���ب الأرض 
والجمهور بهدفين نظيفين وعدم 
من  أساسيين  لاعبين   8 مشاركة 
ومن ضمنهم  البرتغالي  المنتخب 
يعتبر  وال��ذي  رونالدو  كريستيانو 
2 في المنتخب تحدث  القائد رقم 
من  بشيئ  الصحافة  الى  رونالدو 

تلك الأمر فقال : الرؤية من على الامتعاض والتذمر حول هذا  عن  تختلف  البدلاء  دكة 
في حالة مشاركتي في الملعب 

, ولأكون صريحا فأنا لم 
اح��ب ذل��ك أب��دا , ولكن 

ال��م��درب أخ��ذ ق��رارات 
لهذه  خيارات  وح��دد 
المباراة ومن الواجب 
علينا احترامها. يذكر 

أن كريستيانو رونالدو 

كان 
قد شارك 

ف���ي ال��ل��ق��اء 
والثاني  الأول 

المنتخبين  ض��د 
التركي و التشيكي على الترتيب 
أن  قبل  أساسية  بصفة  وذل���ك 
يجلس على دك��ة ال��ب��دلاء أم��ام 
السويسريين حيث أن المنتخب كان 

قد ضمن التأهل للدور الثاني .

أكد أن وجوده كان سيغير النتائج 

الفرنسي ريبيري: أصبحنا على يقين الآن أننا افتقدنا زيدان 
❊ زيوريخ / 14اأكتوبر / متابعات / وكالات:

اع��ل��ن لاع��ب وس��ط منتخب 
فرانك  ال��ق��دم  لكرة  فرنسا 
يفتقد  المنتخب  ان  ريبيري 
الى نجمه السابق زين الدين 
ف��ي بطولة كأس  زي���دان 
اوروبا 2008 المقامة حاليا 
في سويسرا والنمسا حتى 

29 الحالي.
وق�������ال ري���ب���ي���ري: 
»بالتاكيد نفتقد )زيزو(، 
وجوده معنا كان ارتد 
الجميع،  على  ايجابا 
ف��ي ه��ذه ال��ظ��روف 
الحرجة التي يمر بها 
المنتخب نحتاج الى 
مثل  خبير  لاع��ب 
زي��دان«. واوضح 
»ب��ي��د ان زي���دان 

اعتزل ويجب ان نجد اسلوبا جديدا 
المنتخب  ح��ارس  وتطرق  للعب«. 
غريغوري كوبيه ايضا الى غياب زيدان 
وقال: »خسر المنتخب الفرنسي قائدا 
كبيرا مثل زيدان، ولا يمكن لاحد ان 

يسد الثغرة بسهولة«.
الثغرة  يسد  ان  لاح��د  يمكن  لا   
بسهولةواضاف »في الوقت الحالي 
نبني منتخبا ولهذا ربما  ان  نحاول 
يمر الفريق في فترة انعدام وزن«. 
وكانت فرنسا سقطت في فخ التعادل 
السلبي مع رومانيا في مباراته الاولى 
ف��ي ك��أس اوروب����ا، قبل ان تمنى 
بخسارة ثقيلة امام هولندا 4-1 في 
مباراة  لها  ويتبقى  الثانية،  الجولة 
حاسمة مع ايطاليا تحتاج فيها الى 
الفوز الذي قد لا يكون كافيا في حال 
فوز رومانيا على هولندا المتأهلة 

اصلا. ريبيري
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الثلاثاء  17 مايو 2008 م - العدد )14147( السنة الأربعون

تقابل تركيا  في ربع النهائي 

❊ كلاغنفورت / 14 اكتوبر / متابعات وكالات: 
انهى المنتخب الكرواتي الدور الاول بفوز ثالث جاء على حساب نظيره البولندي 
1 - صفر  يوم امس  الاثنين على ملعب “وورثيرسي” في مدينة كلاغنفورت وامام 
30461 متفرجا في الجولة الثالثة الاخيرة من منافسات المجموعة الثانية للدور الاول 
من كأس اوروبا لكرة القدم التي تستضيفها النمسا وسويسرا حتى 29 الشهر الحالي. 

وسجل ايفان كلاسنيتش )52( هدف المباراة الوحيد.
وكانت كرواتيا التي انفصلت عن يوغوسلافيا عام 1992، ضمنت صدارتها للمجموعة 
وتأهلها الى ربع النهائي في الجولة السابقة عندما حققت فوزها الثاني بعد الاول على 
النمسا 1 -صفر، وجاء على حساب المانيا 2-1.يذكر ان كرواتيا تشارك في النهائيات 
للمرة الثالثة بعد عامي 1996 عندما وصلت الى ربع النهائي، و2004 حيث خرجت من 
الدور الاول. اما بولندا فتشارك في النهائيات للمرة الاولى في تاريخها وهي كانت بحاجة 
للفوز بهذه المباراة بفارق هدفين على الاقل وخسارة المانيا امام النمسا بفارق هدف 
وحيد لكي تتأهل الى ربع النهائي بفارق الاهداف عن الاخيرة لان الطرفين تعادلا في 

المباراة التي جمعتهما 1-1، بعد ان كانت بولندا خسرت امام المانيا صفر- 2.
وتلتقي كرواتيا التي اصبحت المنتخب الوحيد الذي يحقق 3 انتصارات حتى الان، في 
ربع النهائي تركيا ثانية المجموعة الاولى الجمعة المقبلة في فيينا، فيما تلعب المانيا 

مع البرتغال بطلة المجموعة الاولى الخميس المقبل في بال.
وكانت مباراة امس  المواجهة الرسمية الاولى بين الطرفين، مقابل 4 مباريات ودية 
انتهت مبارايات منها لمصلحة كرواتيا وواحدة لبولندا مقابل تعادل واحد. ويعود اخر 
لقاء بينهما قبل أمس الى الثالث من يونيو عندما فازت بولندا 1 -صفر في مدينة 

فولسفبورغ الالمانية.
واجرى مدرب المنتخب الكرواتي سلافن بيليتش تعديلات بالجملة على تشكيلته 
التي خاضت مباراة المانيا في الجولة السابقة، ابتداء من حارس المرمى اذ اشرك حارس 
لنس الفرنسي فيدران رونيه بدلا من ستيبي بليتيكوسا، ولم يكن متواجدا في بداية 
اللقاء من تلك التشكيلة الا مهاجم دورتموند الالماني ملادن بتريتش الذي لعب في 
خط المقدمة الى جانب مهاجم بريمن الالماني ايفان كلاسنيتش، ودانييل برانييتش 

مدافع هيرنفين الهولندي.
اما مدرب بولندا الهولندي ليو بنهاكر فكان ابرز تعديل لديه هو ابقاء مهاجم راسينغ 
سانتاندر الاسباني اوزيبيوس سمولاريك، هداف المنتخب في التصفيات )9 اهداف( على 
مقاعد الاحتياط لملصحة الجناح فويسييك لوبدوينسكي لاعب فيسلا كراكوفيا الذي 
لعب الى جانب 4 لاعبين اخرين في خط الوسط فيما تولى لاعب ساوثمبتون الانكليزي 

ماريك ساغانوفسكي مهمة رأس الحربة.

وانتظر جمهور المنتخبين حتى الدقيقة 20 ليشهد اول فرصة حقيقية وكانت لكرواتيا 
من ركلة حرة نفذها ايفان راكيتيتش فارتقى لها هيرفويي فييتش ولعبها برأسه قريبة 

جدا من قائم المرمى البولندي.
واتبع الكروات هذه الفرصة باخرى كانت من ركلة حرة نفذها راكيتيتش لكن الحارس 

ارتور بوروتش تدخل لانقاذ الموقف )23(.
وبعد ثلاث دقائق من هذه الفرصة تلقى الكروات ضربة باصابة مدافع ليفورنو 
الايطالي داريو كنيزيفيتش فخرج من الملعب ودخل بدلا منه فيدران كورلوكا لاعب 

مانشستر سيتي الانكليزي.
وكاد بعدها المنتخب الكرواتي ان يستفيد من سوء تفاهم بين بوروتش وداريوس 
دودكا ليخطف هدف التقدم عبر كلاسنيتش لكن حارس سلتيك الاسكتلندي تدخل 
في الوقت المناسب لينقذ الموقف )27( ثم كان حاسما مجددا بصده ثلاث تسديدات 

لكلاسنيتش )33( وراكيتيتش )35( وبرانييتش )38(.
وكان الكروات قريبين جدا من افتتاح التسجيل مجددا في الدقيقة الاخيرة من الشوط 
الاول بتسديدة صاروخية من لاعب موناكو الفرنسي يركو ليكو مرت قريبة جدا من قائم 
مرمى بوروتش الذي حرم كرواتيا من هدف الوقت بدل الضائع عندما تدخل في الوقت 
المناسب ليقطع الطريق امام كلاسنيتش، ثم فشل زميل الاخير راكيتيتش في متابعة 

الكرة داخل الشباك بمحاولة “ساقطة” حاول ان يخدع بها الحارس البولندي.
ب��دلا من  ادم كوكسكا  المدافع  دخ��ول  ال��ذي شهد  الثاني  الشوط  بداية  وف��ي 
ليفاندوفسكي، فرصة ثمينة للبولنديين لافتتاح التسجيل بكرة اطلقها روجير غيريرو 

من خارج المنطقة لكن الحارس الكرواتي رونيه صد هذه المحاولة ببراعة )46(.
وجاء رد كرواتيا مثمرا اذ نجح كلاسنيتش في هز الشباك البولندية بعدما تلقف 

تمريرة عرضية برانييتش قبل ان يودع الكرة في مرمى بوروتش )52(.
واجرى مدرب بولندا بنهاكر تبديلا ثانيا بادخال سمولاريك بدلا من لوبودنسكي 
)55( بهدف تدارك الموقف قبل فوات الاوان وكان منتخبه قريبا جدا من ادراك التعادل 
لكن تسديدة ياسيك كرينوفيك مرت قريبة من المرمى )57(، كما كانت حال تسديدة 

دودكا )61(.
وجاء رد الكروات بتسديدة لبرانييتش اثر عرضية من ليكو لكن بوروتش تدخل هذه 

المرة لينقذ منتخب بلاده من هدف ثان )66(.
واستنفد بينهاكر تبديلاته بادخاله توماس زاهورسكي بدلا من ماريك ساغانوفسكي 
)69(، فيما اجرى نظيره بيليتش تبديله الثاني والثالث بادخال لاعب وسط بورتسموث 
الانكليزي نيكو كرانيكار بدلا من بتريتش )75( ومهاجم هاديوك سبليت نيكولا 

كالينيتش بدلا من كلاسنيتش الذي سجل أمس هدفه الدولي الثامن.

األمانيا تعاني طويلًا قبل اأن تهزم النم�سا وتتاأهل لملاقاة البرتغال 

كرواتيا تبرهن على قوتها وتت�سدر المجموعة الثانية بعلامة كاملة 

وسجل بالاك هدف المباراة الوحيد في الدقيقة 49 من ركلة حرة رائعة. وتلتقي المانيا في الدور 
المقبل مع البرتغال متصدرة المجموعة الاولى يوم الجمعة المقبل. وهي المرة الاولى التي يبلغ 
فيها المنتخب الالماني الدور ربع النهائي للبطولة منذ عام 1996 في انكلترا عندما توج بلقبه الثالث.

وهو الفوز الثاني لالمانيا في النهائيات بعد الاول على بولندا 2 -صفر وعوض بالتالي سقوطه امام 
كرواتيا 1-2 في الجولة الثانية. وكان المنتخب الالماني بحاجة الى التعادل فقط ليبلغ الدور ربع 
النهائي بيد انه حقق الفوز وانهى الدور الاول في المركز الثاني برصيد 6 نقاط، فيما منيت النمسا 
بخسارتها الثانية بعد الاولى امام كرواتيا صفر- 1 وخرجت خالية الوفاض بنقطة واحدة من تعادل 

مع بولندا 1-1 في الجولة الثانية.
ولحقت النمسا بشريكتها في الاستضافة سويسرا التي ودعت من الدور الاول بدورها وان كان 
عزاء الاخيرة فوز معنوي على البرتغال 2 -صفر في الجولة الثالثة الاخيرة من منافسات المجموعة 
الاولى امس الاحد. يذكر ان سويسرا والنمسا هما ثاني مضيفين يودعان البطولة من دورها الاول 

بعد بلجيكا عام 2000.
وكان المنتخب الالماني صاحب الافضلية في بداية المباراة في محاولة منه لافتتاح التسجيل مبكرا 
والسيطرة على مجريات المباراة حتى النهاية تفاديا لاي مفاجأة من النمسويين الذين كانوا يمنون 
النفس بتكرار »معجزة كوردوبا« عام 1978 عندما تغلبوا على الالمان 3-2 في الدور الثاني من 

المونديال وحرموهم من التأهل الى الدور نصف النهائي. وهو الفوز الـ22 لالمانيا في 35 مباراة 
جمعتها بالنمسا مقابل 8 هزائم و5 تعادلات.

وخاضت المانيا المباراة بتشكيلتها الكاملة باستثناء غياب المدافع مرسيل يانسن المصاب ولعب 
مكانه ارن فريدريش، فيما اجرى مدرب النمسا يوزف هيكرسبرغر 3 تبديلات باشراك لاعب الوسط 
كريستيان فوكس مكان سيباستيان برودل والمهاجم اروين هوفر مكان رولاند لينتس ومارتن 

هايدن مكان سيباستيان برودل كريستوف لايتغب.
وأهدر ماريو غوميز فرصة ذهبية لافتتاح التسجيل عندما تلقى كرة على طبق من ذهب من 
ميروسلاف كلوزه الذي توغل داخل المنطقة وهيأها لمهاجم شتوتغارت غير المراقب فحاول متابعتها 
داخل المرمى لكنها ارتطمت بقدمه وذهبت ساقطة باتجاه المرمى لكن المدافع جيرجي غاريكس 
أبعدها برأسه في توقيت مناسب من خط المرمى )5(. وحاول غوميز التعويض من تسديدة قوية 

زاحفة بين يدي الحارس النمسوي يورغن ماتشو )7(.
واهدر اروين هوفر فرصة ذهبية لمنح التقدم للنمسا عندما تلقى كرة عرضية رائعة داخل المنطقة 
من القائد اندرياس ايفانستشيتس فشل في التحكم فيها فتدخل الحارس الالماني ينز ليمان 
والتقطها في توقيت مناسب )20(. وجرب رينيه اوفهاوزر حظه من تسديدة قوية من 20 مترا ابعدها 

ليمان الى ركنية )21(.
وانقذ الحارس النمسوي ماتشو مرماه من هدف محقق بتصديه لتسديدة قوية زاحفة للوكاس 

بودولسكي من 20 مترا وحولها الى ركنية )23(. وضغط المنتخب النمسوي في منتصف الشوط 
الاول بقوة على مرمى ليمان، ومرر اوميت قرقماز كرة عرضية تابعها كريستيان فوكس برأسه 

بجوار القائم الايمن )36(.
وطرد الحكم الاسباني مانويل ميخوتو غونزاليز مدربي المنتخبين في الدقيقة 41 لعدم انصياعهما 

لقرارات الحكم الرابع وعدم التزامهما بالمكان المخصص لهما بتوجيه التعليمات الى اللاعبين.
ونجحت المانيا في افتتاح التسجيل مطلع الشوط الثاني عندما حصلت على ركلة حرة غير مباشرة 
حركها فيليب لام وتورستن فرينغز لبالاك الذي اطلقها بقوة بيمناه سكنت الزاوية اليسرى البعيدة 
للحارس ماتشو. وكاد لام يضيف الهدف الثاني من مجهود فردي انهاه بتسديدة زاحفة مرت بجوار 

القائم الايمن )52(، واخرى لبودولسكي بجوار القائم الايسر )55(.
وحاول المنتخب النمسوي تدارك الموقف من خلال الضغط على مرمى ليمان بيد ان جميع المحاولات 
ابعدها الدفاع الالماني قبل ان تصل الى ليمان. في المقابل، كاد المدافع بير ميرتيساكر ان يضيف 
الهدف الثاني للالمان بضربة رأسية اثر ركلة ركنية بيد ان الحارس ماتشو تدخل على مرتين 

.)79(
وتدخل لام في توقيت مناسب لابعاد الكرة الى ركنية من امام ايفانستشيتس المتوغل داخل 
المنطقة )81(. وأهدر هوفر فرصة ادراك التعادل عندما تهيأت امامه كرة داخل المنطقة فسددها 

من مسافة قريبة بجوار القائم الايمن لليمان )84(.

❊ فيينا/ 14 اكتوبر / متابعات / وكالات :

قاد صانع العاب تشلسي الانكليزي ميكايل بالاك منتخب بلاده 
المانيا الى الدور ربع النهائي لنهائيات كأس اوروبا لكرة القدم المقامة 
حاليا في النمسا وسويسرا، بتسجيله هدف الفوز في مرمى جارته 
النمسا 1 -صفر يوم امس الاثنين على استاد ارنست هابل في فيينا 

في الجولة الثالثة الاخيرة من منافسات المجموعة الثانية.

في مباراة شهدت سيلًا من الفرص الضائعة 



❊ عدن / وداد �شبيلي :
❊ت�شوير /  علي الدرب :

دش��ن صباح أم��س  الأخ عبدالكريم ش��ائف  أمين عام المجل��س المحلي بالمحافظة 
يرافق��ه الدكتور الخض��ر ناصر لصور مدير ع��ام مكتب الصحة والس��كان بعدن الحملة 

الطوعية للتبرع بالدم والتي تتزامن مع الاحتفال باليوم العالمي للمتبرعين بالدم.
عدد  أبداه  الذي  للتجاوب  تقديره  عن  فيها  عبر  كلمة  شائف  عبدالكريم  الأخ  وألقى 
كبير من المواطنين الذين تواجدوا في المركز منذ الصباح الباكر للتبرع بالدم مشيراً 
إلى أن هذا العمل يعتبر نوعاً من التراحم والتكافل الاجتماعي وواجبا إنسانيا له قيمة 
حقيقية في إنقاذ حياة من يعانون من أمراض الدم وأمراض السرطان والرئة والفشل 
الكلوي وغيرها من الأمراض  وممن يتعرضون للإصابات عند وقوع العديد من الحوادث 

والكوارث.
تحظى  كما  الدم  بنك  في  النقص  تغطية  شأنها  من  الطيبة  المبادرة  هذه  أن  وأكد 
بتقدير من المجتمع والسلطة المحلية والجهات المعنية في قطاع الصحة بالمستشفيات، 
داعياً إلى تكثيف التوعية المجتمعية في هذا الجانب عبر وسائل الإعلام وأئمة المساجد 
لحملة  الإنسانية  الأهداف  هذه  نجاح  يعزز  وبما  الجانب  هذا  في  الوسائل  من  وغيرها 

التبرع بالدم.
كما ألقيت كلمتان من قبل الدكتور الخضر ناصر لصور مدير عام مكتب الصحة العامة 
أكدتا  بالمحافظة  الدم  بنك  مركز  مدير  عمر  حسين  حنان  والدكتورة  بعدن  والسكان 

أهمية التجاوب مع هذه الحملة باعتبارها واجباً إنسانياً لإنقاذ حياة الكثير من المرضى 
والمصابين المحتاجين للدم من خلال حشد الشباب في إنجاح هذه الحملة.

❊ �شنع�ء/ �شب�أ: 
أك��د رئيس ال��وزراء الدكت��ور علي 
محم��د مجور ح��رص الحكوم��ة على 
توفي��ر العوام��ل والمتطلب��ات اللازمة 
لصقل مواه��ب المبدعين من النشء 

والشباب في مختلف المجالات . 
واوض��ح مج��ور خلال لقائ��ه أمس 
بالطف��ل اليمني الموه��ب أيمن ناصر 
طال��ب القف��ان الخليف��ي الفائز بلقب 
ش��اعر الملي��ون لع��ام 2008م لفئ��ة 
الاطفال وذلك في المسابقة السنوية 
الت��ي تنظمه��ا دولة الام��ارات العربية 
المتحدة الش��قيقة- اعت��زاز الحكومة 

عل��ى  والش��باب  الن��شء  بانج��ازات 
المس��تويين الإقليمي والدولي س��واء ف��ي المجال الأدبي 

الإبداعي أو المجال الرياضي أو في غيرهما. 
ف��ي الوقت نفس��ه أكد وال��د الطفل الموه��وب ناصر 
الخليفي ان ابنه ايمن )س��ت سنوات ( قد حصل على هذا 
اللقب بجدارة وفي اطار تنافس ضم 400 ش��اعرا ما دون 
سن الرابعة عشرة على مستوى الوطن العربي كان ايمن 

اصغرهم سنا.. 

وأكدا ان اختيار الشاعر الصغير الموهب ايمن من قبل 
لجن��ة التحكيم ليحصل على المركز الأول وبيرق الش��عر 
ج��اء بموجب ع��دة اعتبارات أبرزها حس��ن الإلق��اء وقوة 

الكلمة والثقة بالنفس أمام لجنة التحكيم والجمهور . 
وأش��ار الى أن ابنه ايمن قد قام فور حصوله على هذا 
المركز وبيرق ش��اعر المليون بإه��داء هذا الفوز والبيرق 
إل��ى وطن��ه وقائده فخام��ة الرئيس علي عب��دالله صالح 

رئيس الجمهورية . 

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

ت�سدر عن م�ؤ�س�سة 14اأكتوبر لل�شحافة والطباعة والن�شر -عدن - الجمهورية اليمنية
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م�سلحة خفر ال�سواحل / قطاع خليج عدن

إنشاء خمس جامعات حكومية واستحداث جائزة الرئيس للبحث العلمي

لات�شمح لاأولادك برحلات اإلى البحر.. ف�إن 

اأكثر ح�لات الغرق في الرحلات ال�شب�بية.

❊ �شنع�ء/ �شب�أ: 
ص��در أمس الق��رار الجمه��وري رقم 
)118( لس��نة 2008م قض��ى بإص��دار 
اللائحة التنظيمية لوزارة شؤون مجلسي 

النواب والشوري. 
واحتوى القرار عل��ى 17 مادة موزعة 
على س��بعة فصول تضمنت التس��مية 
والأهداف والمهام ومهام واختصاصات 
الوزي��ر ووكي��ل ال��وزارة وك��ذا البن��اء 
التنظيمي ومهام واختصاصات الإدارات 
العامة والمهام والاختصاصات المشتركة 

للإدارات و مبادئ تنظيمية عامة. 
كما ص��در الق��رار الجمه��وري رقم ) 
119( لسنة 2008م قضى بإنشاء خمس 
جامع��ات حكومية ف��ي محافظات لحج، 

ابي��ن، الضال��ع، حجة، البيض��اء. ونص 
الق��رار على ان تحمل كل جامعة اس��م 
المحافظة المنشاة بها وان يكون المقر 
الرئي��س لتل��ك الجامعات ف��ي عواصم 

المحافظات. 
وقضى القرار ان يلح��ق بكل جامعة 
عند افتتاحها مؤسس��ات التعليم العالي 
القائم��ة ف��ي المحافظ��ات المنش��أ بها 

الجامعة. 
كما صدر القرار الجمهوري رقم )120( 
لسنة 2008م قضى بإنشاء جائزة رئيس 

الجمهورية للبحث العلمي. 
واحتوى القرار على ) 18( مادة موزعة 
على خمس��ة فصول تضمنت التعاريف 
والإنش��اء والأهداف ومح��اور ومكونات 
الجائزة وش��روط الترش��يح لنيلها وكذا 
الإش��راف على ش��ئون الجائزة وتقويم 

الأبحاث وأحكام ختامية. 
وبحس��ب قرار الإنش��اء ف��إن الجائزة 
ته��دف إل��ى تش��جيع الإنت��اج العلم��ي 
المتميز الذي يؤدي نشره وتعميمه إلى 
زيادة المعرفة العلمية وتشجيع الباحثين 
اليمنيين على إنتاج أعمال بحثية متميزة 
تس��اعد عل��ى تحقي��ق خط��ط التنمية 
المنشودة وإثراء الفكر العلمي والتقني 

والثقافي والاجتماعي والتربوي. 
كما تهدف الجائ��زة إلى رعاية الإبداع 
والمبدعين اليمنيي��ن وتقديرهم ماديا 
ومعنوي��ا، وب��ث روح التناف��س العلمي 

وتنمية القدرات البحثية والإبداعية. 

قلب  بأن  يقيني  لولا  السطور  هذه  أكتب  أن  لي  كان  ما  أنه  أنوه  البدء  في 
وانتقادات  ملاحظات  لأي  بحب  يتسع  عدن،  محافظ  الجفري  عدنان  الدكتور/ 
هدفها إصلاح الاعوجاج والخلل في محافظة هي عشقه وصباه وشبابه وحلمه 
لبحرها  العاشقين  الوفاء كما كانت وستظل وفية معه ومع كل  يبادلها  أن  في 

وجبلها وناسها الطيبين..
الدكتور  بأن  الأكيدة  معرفتي  لولا  قلمي  من  ستخرج  الكلمات  كانت  ما  نعم 
عدنان الجفري يحمل مشروعاً لإعادة الاعتبار لعدن اعتبار لا يفهمه ألا من يعيش 
في عدن.. وأنه سوف يترجم بكل جهد وإخلاص ما حلم به فخامة الأخ الرئيس/ 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية بان تكون عدن قبلة زائري الوطن وعروس 

البحر وجوهرة الشواطئ وبوابة للخير للوطن كله..
ما  ومنها  بمعالجته  كفيل  وحده  والزمن  ما هو طبيعي  منها  كثيرة..  أوجاعنا 
النية في جعل عدن مدينة جميلة وناسها وزوارها  لو أخلصنا  بأيدينا حلها  هو 
ينعمون ببحرها وسحر شواطئها بأمن وأمان ويتجولون في شوارعها وهم في 
مدينة عصرية وليست قرية.. المواطنون لا يتضايقون وهم في هذا الحر الذي 
لا تستطيع الأجساد تحمله في فصل الصيف، يتضايقون من تكرار الانقطاعات 
وعدم  الأسعار  رفع  التجار في  بعض  استمرار جشع  ذلك  وأكثر من  الكهربائية 
القانون  نطاق  خارج  وكأنهم  التجارية،  والغرف  الحكومة  أقرته  بما  الالتزام 
الكسب  وليس  المواطن  التي همها  النزيهة  الرقابة  غياب  والسبب  والمساءلة.. 

غير المشروع من التجار..
مشوارك  بداية  في  وأنت  ولكننا  كثيرة،   – عدن  محافظ  أستاذنا   – أوجاعنا 
القيادي لعدن.. نضعك أمام أوجاعنا من مشاريع رصف وتحديث الطرقات التي 
زادت مدتها عن الحد المعقول، فهناك الكثير من الشوارع جرى )قشع( الطبقة 
المقاولين  ولكن  جديدة..  بطبقة  استبدالها  بهدف  عنها  السابقة  الإسفلتية 
سامحهم الله، تركوا الكثير من هذه الشوارع حتى في المواقع الرئيسية كما هي 
دون استبدال الاسمنت، أي أشبه بطرق نعرفها في الأرياف التي لم تصل إليها 
مشاريع الطرقات قبل الوحدة المباركة.. لذلك فأننا ندعوك والأجمل أنك بدأت 
في مديرية صيرة بالنزول إلى هذه المشاريع لتتلمس معاناة الناس من الشوارع 
التي لا تستطيع المركبات السير فيها وتسبب مضايقات كثيرة للمواطنين خاصة 

ولو قدر الله ومن علينا بالأمطار كما حدث قبل أسابيع قليلة..
ووجع آخر هو انقطاع المياه عن كافة المنازل بل المدينة ومنذ الحرب المهزومة 
وأربعة  اليوم عقد  لمشكلة عمرها  دون حل  يومياً  لعدة ساعات  1994م  صيف 
أعوام.. لا نعرف ما هو السبب صارحونا بالحقيقة حتى نكون معكم في مواجهة 
الثاني والعشرين من  والتجارية لوطن  العاصمة الاقتصادية  المياه عن  انقطاع 
وأنت  أجندتك  أوجاعنا في مقدمة  أن تضع  النبيل  دكتورنا  نأمل  1990م  مايو 

تقاوم كل السلبيات.

هذه آمالنا يامحافظ عدن

اإقبال علي عبدالله

الممثلة الكندية ) اشلي ليجات ( في حفل جوائز موسيقى الفيديو في تورنتو بكندا.

تدشين حملة طوعية للتبرع بالدم في عدن
احتفاء باليوم العالمي للمتبرعين بالدم

تنبيه

الحكومة تؤكد دعمها لدعم للمبدعين وصقل مواهبهم 

المخرج يوسف شاهين

الأوقاف تمنح نقابة المحامين اليمنيين أرضية لإقامة مشروع سكني
❊ �شنع�ء /�شب�أ:

 منحت وزارة الأوقاف والإرش��اد نقابة 
المحامين اليمنيين أرضية لإقامة مشروع 
س��كني وخدم��ي لمنتس��بي النقاب��ة من 

المحاميين على مستوى الجمهورية.
 ووقعت وزارة الأوقاف والإرشاد ونقابة 
المحامي��ن أمس إتفاقا به��ذا الخصوص، 
الاوق��اف  ال��وزارة لقط��اع  وقع��ه وكي��ل 
الدكتور حميد ناصر المطري ورئيس فرع 
نقاب��ة المحامين بصنع��اء عبدالله محمد 

راجح.

 وتبل��غ مس��احة الأرضي��ة الممنوح��ة 
للنقابة خمسة آلاف لبنة عشاري في محل 
س��امك أمام قرية ضبر خيرة على طريق 

صنعاء � تعز.
ويأت��ي ه��ذا الإتفاق في إط��ار حرص 
دع��م  عل��ى  والارش��اد  الاوق��اف  وزارة 
منظمات المجتمع المدني ومساهمتها في 

حل قضايا السكن .
حض��ر التوقيع ع��دد من المس��ؤولين 
بال��وزارة وأعض��اء م��ن نقاب��ة المحامين 

اليمنيين.

❊�شنع�ء /�شب�أ:
 اق��ام المرك��ز الوطن��ي لنقل الدم 
الس��بعين  بحديق��ة  أم��س  وابحاث��ه 
بصنع��اء حفل خطابي��اً وفنياً لأطفال 

مرضى الدم بمناس��بة اليوم العالمي 
للمتبرعين الطوعيين بالدم.

   وك��رس الحفل ال��ذي اقيم تحت 
شعار / استمرارية العطاء .. استمرارية 

الحي��اة / لحث المواطني��ن على التبرع 
بال��دم كون التبرع بال��دم اكبر ضمان 

لسلامته واعتباره دماً آمناً.
المرك��ز  مدي��رة  كلم��ة  واك��دت    
الوطني لنقل ال��دم وابحاثه الدكتورة  
/ اروى ع��ون / ان الحاجة للدم ليس��ت 
ظاه��رة موس��مية او ولي��دة للكوراث 
وح��الات الح��وادث وحده��ا ب��ل حاجة 
ماس��ة يومي��ة متواصلة لإنق��اذ حياة 
الكثي��ر من المصابين بالأمراض على 
اخت��لاف مس��مياتها والذي��ن يج��دون 
انفسهم صباح مساء دون سابق انذار 
رهن��اء الم��رض وف��ي ام��س الحاجة 

لنقل الدم.
   داعت جميع الموطنين المترددين 
من التبرع بدمهم الانضمام الى جموع 
المتبرعين الطوعيين والمساهمة في 
إنقاذ حياة الاطف��ال ممن يعانون من 

أمراض الدم والأورام المختلفة.
   وقال��ت الدكت��ورة ع��ون: » ادعو 

جمي��ع الذي��ن يتمتعون بصح��ة جيدة 
الى المب��ادرة ال��ى التبرع بال��دم مرة 
واح��دة كل عام على الأقل ويتقدمون 
بصدقة عن انفس��هم وهدية لأمتهم 
مري��ض  دمه��م  بقط��رات  ليعين��وا 
وينقذوا مصاباً كون سلامة الدم هي 
مس��ئولية الجمي��ع وف��ق لش��عار يوم 
الصحة العالمي »ال��دم المأمون إنقاذ 

للحياة«.
الاطف��ال  كمل��ة  عب��رت  فيم��ا    
المرض��ى التي القتها الطفلة ليزا عبد 
الق��ادر ف��ي الحفل ال��ذي تخللته عدد 
من الفقرات الفني��ة وتكريم عدد من 
المتبرعي��ن الطوعيي��ن بال��دم عبرت 
ع��ن احتي��اج الاطفال المرض��ى للدم 
لضم��ان تمتعهم بطفول��ة خالية من 
تهدي��د فق��د ال��دم ونفس��اده متمنية 
بال��دم  التب��رع  ف��ي  الجمي��ع  اس��هام 
لتأمينه للاطفال الذين يفقدون الأمل 

يوميا في العيش.

تحت شعار”استمرارية العطاء.. استمرارية الحياة”

حفل فني وخطابي لمرضى الدم الأطفال
❊ تعز/ نع�ئم :

أروى  جمعية  مقر  في  أم��س  ب��دأت 
الخاصة  العمل  ورش��ة  المرأة  لتنمية 
العمل  لتقييم  المحلية  بالجمعيات 
نظمتها  والتي  المحليين  الشركاء  مع 
جمعية أروى لتنمية المرأة بالتعاون مع 
منظمة ديا الفرنسية على مدى يومين 
الاجتماعي  الدمج  مشروع  إط��ار  في 
الاقتصادي للفئات الأشد فقراً المدعوم 
الشؤون  ووزارة  الأورب��ي  الاتحاد  من 
تعزيز  إلى  وتهدف  الفرنسية  الخارجية 
المحلية  الجمعيات  بين  ال��ش��راك��ة 
إلى  ي��ؤدي  بما  المحليين  وال��ش��رك��اء 

تكامل الأدوار من أجل تحقيق الأهداف 
الفئات  بين  الفقر  بمكافحة  المتعلقة 
التي شارك  الأشد فقراً في مدينة تعز 

فيها 12متدربه .
وفي افتتاح الورشة أكدت سعاد قائد 
لتنمية  أروى  جمعية  رئيسة  سعيد 
التدريب  فيها  سيتم  الورشة  أن  المرأة 
الأساسية  وال��ق��واع��د  الأساليب  على 
لتطوير الشراكة بين الجمعيات المحلية 
والشركاء المحليين وعرض خطة عمل 
وستخرج  الشراكة  لتطوير  الجمعيات 
ال��ورش��ة ب��ال��ت��وص��ي��ات والاق��ت��راح��ات 

النهائية .

ورشة لدمج الفئات الأشد فقراً في المجتمع

❊ الق�هرة /14اكتوبر/ رويترز :
قال��ت مصادر في مط��ار القاه��رة إن المخرج الس��ينمائي 
المصري يوس��ف ش��اهين غادر إلى باريس في حالة غيبوبة 

يوم أمس  الاثنين بعد إصابته بنزيف في المخ.
ويبلغ ش��اهين الثاني��ة والثمانين من العمر ومن أش��هر 
أعماله سلس��لة أفلام مرتبطة بمدينة الإس��كندرية المطلة 

على البحر المتوسط.
وقالت المصادر إن شاهين سينقل إلى المستشفى 

الأمريكي في العاصمة الفرنسية للعلاج.
وبدأ عرض آخر أفلام ش��اهين )هي فوضى( في 
وق��ت س��ابق من الع��ام الج��اري لكن مس��اعده خالد 
يوس��ف اضطر لاس��تكمال العمل بسبب تردي صحة 

شاهين. وأخرج شاهين الذي يتحدث الفرنسية وله محبون كثيرون في فرنسا أكثر من 25 فيلما 
عُ��رض أولها عام 1950 . وحصل في عام 1997 عل��ى جائزة من مهرجان كان عن إنجازه خلال 

مسيرته الفنية.

نقل المخرج المصري يوسف شاهين إلى فرنسا مصابا بغيبوبة

❊ تعز / نع�ئم خ�لد :
قس��م  ف��ي  الأمني��ة  الأجه��زة  تمكن��ت 
الشماس��ي بتعز من القبض على ش��خصين 
م��ن محترف��ي س��رقة الكاب��لات الكهربائية 

والعدادات .
وأشار العميد الركن يحيى علي الهيصمي 
مدي��ر أمن المحافظة إلى قس��م الشماس��ي 
ب��لاغ م��ن مش��رف عم��ارة بأن��ه تم س��رقة 
كواب��ل وت��م تكلي��ف النقيب ه��لال ألبوني 
مدير القس��م ومعه المقدم عب��ده ألحميدي 
بمتابع��ة القضية ووج��دا أن المش��تبه بهما 
من ح��ارات أخرى خ��ارج اختصاص القس��م 
وعلية تم التنس��يق والتواصل مع الأقس��ام 
وتتبع المشتبه بهما حتى تم القبض عليهم 

متلبسين مع الكابلات المسروقة .

الهيصمي  ون��وه 
بأن العديد من الانقطاع في الكهرباء والمياه 
بس��بب محترفي س��رقة الكابلات والعدادات 
وهذا يس��بب مش��اكل للمجتم��ع ويجب على 
الجميع التع��اون مع رجال الأمن ف��ي التبليغ 

عمن يزاولون هذه المهنة .

قسم الشماسي بتعز  يضبط محترفي سرقة الكابلات

اإعلان اإعلان


